

MERCADO ALTERNATIVO BURSÁTIL

Palacio de la Bolsa

Plaza de la Lealtad,1

28014 Madrid

San Sebastián de los Reyes a 31 de Octubre de 2017

INFORMACION FINANCIERA DEL PRIMER SEMESTRE DE 2017

Muy Sres. nuestros:

En virtud de lo previsto en el artículo 17 del Reglamento (UE) nº596/2014 sobre abuso de mercado y en el artículo 228 del texto refundido de la Ley del Mercado de Valores, aprobado por el real Decreto Legislativo 4/2015, de 23 de octubre, y disposiciones concordantes, así como en la circular 15/2016 del Mercado Alternativo Bursátil (MAB), ponemos a disposición del Mercado la siguiente información relativa a relativa a EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A.(ECG):

- 1) Informe de revisión limitada de estados financieros consolidados a 30 de Junio de 2017.
- 2) Informe de Gestión, Memoria y Estados Financieros, consolidados a 30 de Junio de 2017.
- 3) Balance y Cuenta de Resultados individuales de EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A. a 30 de Junio de 2017.

Atentamente,

Leonardo Bounatian Benatov Vega

Presidente de Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.



**EUROCONSULT ENGINEERING
CONSULTING GROUP, S.A. Y
SOCIEDADES DEPENDIENTES**

Informe de Gestión y Estados
Financieros Consolidados Intermedios
correspondientes al periodo
comprendido entre el 1 de enero y el
30 de junio de 2017

**EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A. Y
SOCIEDADES DEPENDIENTES**

Informe de Revisión Limitada de Estados Financieros Consolidados
Intermedios

Informe de revisión limitada sobre estados financieros intermedios consolidados

A los Accionistas de Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.:

Informe sobre los estados financieros intermedios consolidados

Introducción

Hemos realizado una revisión limitada de los estados financieros intermedios consolidados adjuntos de **Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.** (la Sociedad dominante) y Sociedades Dependientes (el Grupo), que comprenden el balance consolidado al 30 de junio de 2017, la cuenta de pérdidas y ganancias consolidada, el estado de cambios en el patrimonio neto consolidado, el estado de flujos de efectivo consolidado y las notas explicativas consolidadas, correspondientes al periodo de seis meses terminado en dicha fecha. Los administradores de la Sociedad Dominante son responsables de la preparación y presentación razonable de estos estados financieros intermedios consolidados de conformidad con el marco normativo de información financiera aplicable al Grupo, que se identifica en la nota 3 de las notas explicativas adjuntas y, en particular, con los principios y criterios contables contenidos en el mismo, y del control interno que consideren necesario para permitir la preparación de estados financieros intermedios consolidados libres de incorrección material, debida a fraude o error. Nuestra responsabilidad es expresar una conclusión sobre estos estados financieros intermedios basada en nuestra revisión limitada.

Alcance de la revisión

Excepto por lo indicado en el segundo párrafo del apartado siguiente, hemos llevado a cabo nuestra revisión limitada de acuerdo con la Norma Internacional de Trabajos de Revisión 2410 "Revisión de Información Financiera Intermedia realizada por el Auditor Independiente de la Entidad". Una revisión limitada de estados financieros intermedios consiste en la realización de preguntas, principalmente al personal responsable de los asuntos financieros y contables, y en la aplicación de procedimientos analíticos y otros procedimientos de revisión. Una revisión limitada tiene un alcance sustancialmente menor que el de una auditoría realizada de acuerdo con la normativa reguladora de la auditoría de cuentas vigente en España y, por consiguiente, no nos permite asegurar que hayan llegado a nuestro conocimiento todos los asuntos importantes que pudieran haberse identificado en una auditoría. Por tanto, no expresamos una opinión de auditoría sobre los estados financieros intermedios adjuntos.

Motivos para una conclusión con salvedades

Como se detalla en la nota 3 d) de la memoria consolidada adjunta, el Grupo incumplió en el ejercicio 2016 ciertos ratios financieros ligados al contrato de préstamo mencionado en dicha nota. En estas circunstancias, el mencionado crédito pasó a ser exigible en el momento del incumplimiento, por lo que, de conformidad con la normativa contable aplicable el pasivo asociado al del citado préstamo, por importe de 16.555 miles de euros, debería haber sido reclasificado al epígrafe de “Deudas con entidades de crédito” a corto plazo en el balance consolidado comparativo al 31 de diciembre de 2016 adjunto. Tal y como se menciona en la nota 3.d, con fecha 25 de julio de 2017 el Grupo ha firmado un waiver para la dispensa de obligaciones y autorización de actuaciones, entre ellas la dispensa del cumplimiento de ratios financieros.

Al 30 de junio de 2017 y 31 de diciembre de 2016, el Grupo tiene registrados “activos por impuesto diferido” por importe de 12.205 y 10.135 miles de euros, respectivamente, cuya recuperabilidad está sujeta a la generación de ganancias fiscales suficientes para permitir compensar la totalidad de las bases imponibles negativas activadas. Debido a la situación de pérdidas recurrentes en que se encuentran las sociedades del Grupo Fiscal y a la incertidumbre material en relación a su capacidad para continuar como empresa en funcionamiento, el reconocimiento de estos créditos fiscales no se ajusta a los principios y criterios contables del marco normativo de información financiera de aplicación. Por lo tanto, el activo no corriente consolidado se encuentra sobrevalorado en dicho importe y los ingresos por Impuesto sobre beneficios de la cuenta de pérdidas y ganancias consolidada y las reservas se encuentran sobrevalorados por importe de 2.070 y 10.135 miles de euros respectivamente al 30 de junio de 2017, y 1.074 y 9.061 miles de euros respectivamente al 31 de diciembre de 2016. El informe de auditoría sobre las cuentas anuales consolidadas de 2016 incluyó una salvedad por esta cuestión sin que las cifras comparativas hayan sido modificadas.

Gastos del primer semestre de 2017 por importe de 864 miles de euros fueron registrados con cargo a las cuentas de “Reservas y resultados de ejercicios anteriores” y “Socios Externos” incluidas en el epígrafe del Patrimonio Neto del balance consolidado adjunto, de acuerdo con el detalle recogido en la nota 16.3 de los Estados Financieros Consolidados Intermedios adjuntos. De conformidad con el marco normativo de información financiera de aplicación, dichos gastos deberían ser contabilizados en la cuenta de resultados del ejercicio, por lo que el resultado consolidado, el resultado atribuido a la sociedad dominante y el resultado atribuido a socios externos se encuentran sobrevalorados en 864, 612 y 252 miles de euros respectivamente. Asimismo, durante el ejercicio 2016 se registraron gastos por importe de 7.018 miles de euros con cargo a las cuentas de “Reservas y resultados de ejercicios anteriores” y “Socios Externos” por el mismo concepto, que de conformidad con el marco normativo de información financiera de aplicación, deberían haber sido contabilizados en la cuenta de resultados del ejercicio 2016, por lo que el resultado consolidado, el resultado atribuido a la sociedad dominante y el resultado atribuido a socios externos correspondientes al ejercicio 2016 se encuentran sobrevalorados en 7.018, 6.740 y 278 miles de euros respectivamente. La opinión de auditoría sobre las cuentas anuales consolidadas de 2016 incluyó una salvedad por esta cuestión sin que las cifras comparativas hayan sido modificadas.

Durante el primer semestre de 2017 el Grupo ha registrado un cargo a la cuenta de resultados negativos de ejercicios anteriores incluida en el epígrafe de reservas del patrimonio neto con origen en algunos de los consorcios en los que participa por importe de 529 miles de euros, tal y como se menciona en la nota 16.3 de los Estados Financieros Consolidados Intermedios adjuntos. No hemos dispuesto de la evidencia suficiente sobre la naturaleza y devengo de los gastos asociados para determinar si responden a gastos de ejercicios anteriores o responden a gastos del ejercicio que debieran haber sido registrados en la cuenta de pérdidas y ganancias consolidada del ejercicio 2017 adjunta. Durante el ejercicio 2016 el Grupo realizó por el mismo concepto un cargo a la cuenta de resultados negativos de ejercicios anteriores por importe de 1.084 miles de euros, de los cuales no dispusimos de evidencia suficiente sobre la naturaleza y devengo de los mismos para determinar si respondían a gastos de ejercicios anteriores o a gastos del ejercicio 2016 que debieran haberse registrado en la cuenta de pérdidas y ganancias consolidada del ejercicio 2016. El informe de auditoría sobre las cuentas anuales consolidadas de 2016 incluyó una salvedad por esta cuestión.

El epígrafe de “Deudores comerciales y otras cuentas a cobrar” del balance consolidado a 30 de junio de 2017 y a 31 de diciembre de 2016 contiene un derecho de crédito por importe de 930 y 930 miles de euros, respectivamente, con partes vinculadas, y por importe de 332 y 472 miles de euros, respectivamente, con terceros de los que no hemos dispuesto de evidencia suficiente para realizar un análisis sobre la recuperabilidad de dichos saldos a cobrar, por lo que no podemos determinar si sería necesario registrar una corrección valorativa por deterioro de los mismos. El informe de auditoría sobre las cuentas anuales consolidadas de 2016 incluyó una salvedad por esta cuestión.

A la fecha de emisión de este informe de revisión limitada, no hemos dispuesto de suficiente documentación soporte para satisfacernos del valor recuperable de los gastos de investigación y desarrollo incluidos en el epígrafe “Inmovilizado Intangible” del activo no corriente del balance intermedio consolidado adjunto, cuyo valor neto contable al 30 de junio de 2017 y 31 de diciembre de 2016 asciende a 7.818 miles de euros y 7.342 miles de euros, respectivamente. El informe de auditoría sobre las cuentas anuales consolidadas de 2016 incluyó una salvedad por esta cuestión.

Tal y como se muestra en la Nota 1.2 de los estados financieros intermedios consolidados adjuntos, la Sociedad dominante posee una participación indirecta del 49,73% a través de Euroconsult, S.A. en Euroconsult US cuyos activos, importe neto de la cifra de negocio y resultado del ejercicio integrados globalmente en las cuentas anuales consolidadas del ejercicio 2016 ascendían a 813 miles de euros, 1.796 miles de euros y 187 miles de euros, respectivamente. Dado que no dispusimos de información suficiente para concluir si los estados financieros de esta sociedad cumplían con principios y normas contables generalmente aceptados, desconocemos el impacto que la consolidación de esta sociedad podría haber tenido sobre el activo, pasivo y resultados consolidados del Grupo del ejercicio 2016 de haber dispuesto de dicha información. El informe de auditoría sobre las cuentas anuales consolidadas de 2016 incluyó una salvedad por esta cuestión.

No hemos dispuesto de toda la documentación soporte que hemos considerado necesaria para realizar un análisis adecuado sobre los hechos posteriores al cierre de 30 de junio de 2017 y hasta la fecha de nuestro informe, por lo que desconocemos si se ha producido algún hecho posterior significativo que pudiera afectar a los estados financieros intermedios consolidados adjuntos. El informe de auditoría sobre las cuentas anuales consolidadas de 2016 incluyó una salvedad por esta cuestión.

Conclusión con salvedades

Excepto por los efectos y los posibles efectos de las salvedades descritas en el apartado anterior, como resultado de nuestra revisión, que en ningún momento puede ser entendida como una auditoría de estados financieros, no ha llegado a nuestro conocimiento ningún asunto que nos haga concluir que los estados financieros intermedios consolidados adjuntos no expresan, en todos sus aspectos significativos, la imagen fiel de la situación financiera consolidada de **Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A. y Sociedades Dependientes** al 30 de junio de 2017, y de los resultados consolidados de sus operaciones y de sus flujos de efectivo consolidados para el periodo de seis meses terminado en dicha fecha, de conformidad con el marco normativo de información financiera que resulta de aplicación y, en particular, con los principios y criterios contables contenidos en el mismo.

Párrafo de énfasis

Llamamos la atención sobre la Nota 3 d) de los estados financieros intermedios consolidados que indica que el Grupo ha incumplido el plan de negocio que sirvió de base al acuerdo de financiación, ha incurrido en pérdidas de explotación y está sufriendo tensiones de liquidez. Esta situación indica la existencia de una incertidumbre material que puede generar dudas significativas sobre la capacidad del Grupo para continuar como empresa en funcionamiento y realizar sus activos, en particular el inmovilizado intangible, y liquidar sus pasivos por los importes que figuran en los estados financieros intermedios consolidados adjuntos. No obstante lo anterior, los administradores han formulado los estados financieros intermedios consolidados conforme al principio de empresa en funcionamiento al haber considerado los factores y medidas mitigantes que se detallan en la Nota 3 d). Esta cuestión no modifica nuestra opinión.

Llamamos la atención sobre la nota 15.5), en la que se menciona que el Grupo opera en distintos países, por lo que se encuentra expuesto al riesgo político o riesgo país de los lugares en los que mantiene actividad. Esta cuestión no modifica nuestra opinión.

Informe sobre otros requerimientos legales y reglamentarios

El informe de gestión consolidado adjunto del periodo de seis meses finalizado el 30 de junio de 2017 contiene las explicaciones que los Administradores de la Sociedad dominante consideran oportunas sobre la situación de **Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A. y Sociedades Dependientes**, la evolución de sus negocios y sobre otros asuntos y no forma parte integrante de los estados financieros intermedios consolidados. Hemos verificado que la información contable que contiene el citado informe de gestión concuerda con la de los estados financieros intermedios consolidados a 30 de junio de 2017. Nuestro trabajo como auditores se limita a la verificación del informe de gestión consolidado con el alcance mencionado en este mismo párrafo y no incluye la revisión de información distinta de la obtenida a partir de los registros contables de **Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A. y Sociedades Dependientes**.

Párrafo de otras cuestiones

Este informe ha sido preparado a petición del Consejo de Administración de **Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.** en relación con la publicación del informe financiero semestral requerido por la circular 7/2016, del Mercado Alternativo Bursátil sobre “Información a suministrar por empresas en expansión y SOCIMI incorporadas a negociación en el Mercado Alternativo Bursátil”.

BDO Auditores, S.L.P.

Rafael Ruiz Salvador
Socio - Auditor de cuentas

30 de octubre de 2017



BDO AUDITORES, S.L.P.

Año 2017 Nº 01/17/38203
SELLO CORPORATIVO: 96,00 EUR

Informe de auditoría de cuentas sujeto
a la normativa de auditoría de cuentas
española o internacional

**EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A. Y SOCIEDADES
DEPENDIENTES**

**INFORME DE GESTIÓN CONSOLIDADO CORRESPONDIENTE AL PERIODO
COMPRENDIDO ENTRE EL 1 DE ENERO Y EL 30 DE JUNIO DE 2017**

EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A. Y SOCIEDADES DEPENDIENTES

INFORME DE GESTIÓN CONSOLIDADO CORRESPONDIENTE AL PERIODO COMPRENDIDO ENTRE EL 1 DE ENERO Y EL 30 DE JUNIO DE 2017

Evolución del grupo:

La actividad principal de Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A (ECG) es ser la cabecera del Grupo Euroconsult, mediante la tenencia de la mayoría de acciones de las distintas sociedades, bien de manera directa o indirecta. Además presta servicios internos al Grupo de gestión de activos, Recursos Humanos., financieros y corporativos.

Principales Magnitudes Económicas:

En el primer semestre de 2017 hemos alcanzado una cifra de negocio del grupo de €21,7 M que representa un nivel similar a la cifra del mismo periodo del año anterior. Atendiendo a los mercados en los que se ha generado, la actividad en internacional aporta el 60% del total.

El EBITDA generado en el primer semestre de 2017, sin los gastos extraordinarios, es de 1M€, frente a los 0,7M€ del año pasado, lo que supone un incremento del 36% para la misma cifra de ventas, esto indica una mejora en el rendimiento de la cifra de negocio así como en la optimización y contención de los gastos fruto de las medidas acometidas el año pasado. Significar la elevada cifra de las provisiones por deterioro de operaciones comerciales como consecuencia de la antigüedad de la deuda situándose en el primer semestre de 2017 en 1,5 M€ frente a los 0,2M€ del mismo semestre del año anterior lo que supone una diferencia de 1,3M€ que penaliza directamente el Beneficio Antes de Impuestos (BAI), asimismo resaltar que el Grupo sigue con un elevado importe de amortizaciones, 2,2M€, que aunque ha descendido respecto a los 2,4M€ en el mismo periodo del ejercicio anterior también es una magnitud que afecta de manera importante al BAI.

Los gastos financieros se han mantenido prácticamente en el mismo nivel y se han reducido de manera notable los gastos extraordinarios 0,1M€ (1S2017) frente a 0,5M€ (1S2016), lo que representa una reducción del 72%.

De este análisis se deduce que atendiendo a la actividad corriente del Grupo hemos mejorado el resultado un 36% (0,3M€) como consecuencia de la reducción y optimización de gastos corrientes, hemos reducido las amortizaciones un 9,1% (0,2M€) y los gastos extraordinarios un 72% (0,4M€) hasta aquí habríamos conseguido una mejora del BAI de 0,9M es decir un 29% frente al mismo periodo del año anterior, si bien las provisiones de operaciones comerciales han aumentado un 615% (1,3M€) , produciendo un impacto negativo neto sobre el BAI del año anterior de -0,4M€.

Hemos de tener en cuenta que nuestra actividad es cíclica mostrando siempre peores cifras en el primer semestre por lo que esperamos una notable recuperación de nuestra actividad en el segundo semestre.

CUENTA DE PERDIDAS Y GANANCIAS CONSOLIDADA	30/06/2017	30/06/2016	%
IMPORTE NETO DE LA CIFRA DE NEGOCIO	21.703.987	21.683.866	0,1%
Trabajos realizados por la empresa para su activo	390.500	592.760	-34,12%
Otros Ingresos de explotación	61.226	358.001	-82,90%
Subvenciones	112.000	0	-
Aprovisionamientos	-6.280.606	-4.972.289	26,31%
Gastos de Personal	-10.318.649	-11.302.745	-8,71%
Otros gastos de Explotación	-4.622.773	-5.590.858	-17,32%
Deterioro y resultado por enajenación del inmovilizado	0	0	-
EBITDA S/Extraordinarios	1.045.684	768.735	36,03%
Amortización del inmovilizado	-2.252.988	-2.479.091	-9,12%
Variación provisiones operaciones comerciales	-1.551.721	-216.933	615,30%
Deterioro y resultado por enajenación del inmovilizado		0	-
EBIT	-2.759.025	-1.927.289	-43,16%
Gastos extraordinarios	-141.310	-504.576	-71,99%
Resultado financiero	-707.906	-691.171	2,42%
BENEFICIO ANTES DE IMPUESTOS	-3.608.241	-3.123.036	-15,54%
Impuesto sobre beneficios	719.695	557.953	28,99%
BENEFICIO NETO CONSOLIDADO DEL EJERCICIO	-2.888.546	-2.565.083	-12,61%
Resultado atribuido a la sociedad dominante	-2.901.954	-2.481.533	16,94%
Resultado atribuido a los socios externos	13.408	-83.550	116,05%

El objetivo del Grupo a corto plazo es el de continuar ejerciendo todas las acciones posibles para reforzar la rentabilidad y crecimiento de la compañía. Para lograr lo anterior, es indispensable seguir apostando por la actividad en mercados internacionales, donde nuestra presencia es un hecho consolidado. En aras de mejorar el rendimiento del grupo, durante este periodo se ha proseguido con una labor de desarrollo de negocio en los principales mercados como son México, Perú, Colombia, Chile, Polonia, Reino Unido, Arabia y Estados Unidos. Por el contrario, se ha procedido a cerrar operaciones en aquellos mercados cuyos retornos no han sido los esperados, reduciendo el número de filiales abiertas en el extranjero y logrando con ello un significativo ahorro de costes. En la actualidad el Grupo tiene presencia en los países de mayor interés y posibilidad de desarrollo y crecimiento, aunque no abandona la idea de poder intervenir en proyectos en cualquier lugar con una operativa diferente donde la constitución de infraestructura local y sus costes asociados, no se produzcan en tanto no exista una cartera de trabajo que sufrague este establecimiento.

Respecto a la cartera de contratos, tras la ralentización generalizada experimentada a lo largo de 2016 en los países donde operamos, se percibe una cierta recuperación en la disponibilidad de oportunidades que ha llevado a recuperar una cartera de pedidos considerable en los primeros 6 meses del ejercicio, ascendiendo a un importe superior a los €52M. Se han producido además una serie de contrataciones en servicios de valor añadido y estratégicos para el Grupo, teniendo actualmente en gestión diferentes contratos que nos permitirán incrementar aún más nuestra cifra de cartera para los próximos ejercicios, en línea con lo reflejado en el presupuesto de contratación.

En relación al periodo medio de pago a proveedores debemos indicar que estamos por encima del plazo que exige la ley RICAC de 29/01/16 que desarrolla la obligación introducida por la Ley 31/2014 (D.F. 2ª). Este hecho puntual se debe a los atrasos en los cobros que estamos sufriendo por parte de nuestros clientes que se traduce en tensión para la tesorería del Grupo y por tanto en el alargamiento del periodo medio de pago aunque se están realizando todas las acciones necesarias para mejorar los ratios en ambos sentidos.

Negocio:

Somos una Ingeniería que ha logrado un desarrollo internacional en poco tiempo, obligados por la profunda crisis que ha asolado nuestro sector desde el año 2010. En la actualidad, este desarrollo se ha consolidado en varios mercados a los que ya nos hemos referido aunque esta labor de internacionalización ha consumido una muy importante cantidad de recursos que han sido rentabilizados en muchos de esos países pero que no ha logrado los retornos esperados en alguno de ellos, debiendo realizar una concentración de actividad y cesar la actividad en los mercados donde no se ha producido retorno, con la oportuna pérdida incurrida.

No solo estamos en los países para colaborar en el desarrollo de su infraestructura, también sabemos y tenemos capacidad de seguir colaborando cuando llega el momento de explotar y mantener esa nueva infraestructura. Eso nos permite asegurar nuestra presencia de largo plazo en los nuevos mercados, más allá de la oportunidad que ofrece el desarrollo y modernización de las infraestructuras.

La presencia del Grupo en el primer semestre de 2017 se concentra en los siguientes países:

EUROPA:

Reino Unido, Polonia, Portugal y España

AMERICA:

USA, México, Colombia, Perú, Chile

ORIENTE MEDIO:

Arabia Saudí

Como se ha indicado anteriormente, existen oportunidades en varios países del mundo que pueden ser realizados desde nuestras ubicaciones fijas de los diferentes países, sin necesidad de establecer instalación fija en nuevos mercados. La compañía no renuncia a esas oportunidades, ya que aportan resultado a nuestro grupo con la capacidad productiva instalada.

I+D+i:

La compañía ha continuado su apuesta por la innovación y el desarrollo tecnológico durante el año, logrando un posicionamiento de referencia en el sector de la ingeniería aplicada a la conservación y explotación de infraestructuras. Esa apuesta ha permitido continuar logrando oportunidades en un campo tan específico como es el de la inspección de túneles con equipo de alto rendimiento, como resulta de ser el adjudicatario provisional del segundo contrato para la inspección de túneles de la Red Ferroviaria Italiana, a través de la empresa EUROCONSULT, SA, perteneciente al Grupo. Así mismo se han logrado contratos de menor importe en México, Estados Unidos, Suecia y Reino Unido, además de proseguir la producción del contrato firmado con Japan Railways en 2016.

Del mismo modo, en los últimos meses del ejercicio, el Ministerio de Fomento de España, licitó los nuevos contratos de inspección de varios parámetros de la Red de Carreteras de Interés General del Estado, donde los criterios de selección técnica han motivado que muy pocas empresas, entre las que se encuentra Euroconsult, hayan sido capaces de presentar propuesta, logrando la adjudicación en todas ellas en el primer semestre del ejercicio.

Consideramos necesario para el desarrollo de nuestra actividad y la estrategia orientada hacia las actividades de mayor valor añadido, seguir fomentando el desarrollo tecnológico de nuestros recursos, con el fin de seguir manteniendo una posición destacada en el sector, lo que nos permitirá conseguir nuevas oportunidades en los diferentes mercados en los que operamos.

Gobierno Corporativo:

Desde su incorporación al Mercado Alternativo Bursátil, la compañía ha elevado su convencimiento sobre la aportación que un buen gobierno corporativo aporta a la gestión de su actividad. Por este motivo cuenta, además de con un Consejo de Administración con 4 consejeros independientes, con una Comisión de Auditoría integrada plenamente por consejeros independientes, así como una Comisión de Nombramientos y Retribuciones compuesta de forma similar.

Además de lo anterior, se ha constituido una Unidad de Control Interno, además de incorporar los oportunos reglamentos de funcionamiento de todos los órganos anteriores y manuales de emisión de información, algunos de ellos ya operativos y otros en implementación.

Como complemento a lo anterior, la compañía ha iniciado un programa para la implementación de políticas de Compliance, de forma que en todo momento se tenga conocimiento de los riesgos propios derivados de nuestra actividad y los procedimientos específicos para evitar y contener los mismos.

Desde la máxima Dirección de la compañía, existe una firme creencia en los beneficios y valor que todas estas acciones aportan a las operaciones del grupo y apuesta decididamente por mejorar y crecer en este aspecto a lo largo de este ejercicio.

Principales medidas tomadas por la Dirección y perspectivas a futuro

A la vista de los resultados del primer semestre de 2017, motivados por las fuertes inversiones incurridas en el desarrollo internacional y la minoración en los retornos de dicha expansión por la existencia de países que no ofrecen los resultados esperados a pesar de los recursos asignados, la compañía decide modificar su política de desarrollo. Se procede al cierre de países como Rumanía, República Dominicana, Alemania, Marruecos, Panamá y Ecuador.

En España y habida cuenta de la incertidumbre política que sigue instalada, así como los retrasos reiterados en la aprobación de los Presupuestos Generales del Estado, que dilatan en el tiempo la publicación de concursos para el desarrollo de los planes de infraestructura necesarios para el país, se ha decidido emprender una serie de nuevos ajustes con el fin de adaptar la realidad de la estructura local a la demanda del mercado, que sigue en mínimos históricos en todo lo referente a la inversión pública en ingeniería.

Las iniciativas más relevantes puestas en marcha para asegurar la viabilidad de la compañía son los que a continuación se detallan:

- Nuevo Sistema de Gestión

A partir del 1 de enero de 2017 hemos puesto en funcionamiento el nuevo sistema de gestión ECGES, un desarrollo propio, evolución del sistema instalado y desarrollado en la empresa del Grupo PROES. Esta nueva herramienta nos permite, de una manera mucho más eficiente y adaptada a la realidad de nuestra actividad, controlar toda la gestión y actividad del Grupo. Al mismo tiempo se ha producido una revisión y evolución de todos los manuales internos, con el objetivo de lograr una información más detallada de todas las magnitudes de la compañía con el fin de lograr una toma de decisiones más ágil y precisa.

- Ampliaciones de Capital

La compañía ECG tiene previstas varias ampliaciones de capital antes de final de año, algunas de las cuales se han materializado a fecha de este informe:

1. Ampliación de capital por conversión en capital de un préstamo participativo de fecha 30/12/2016 de los accionistas de referencia por importe de 1.271.987,59 (capital más prima de emisión) realizada el 12 de julio de 2017.
2. Ampliación de capital por conversión en capital de un préstamo participativo de fecha 30 de abril de 2017 de la sociedad Livleotama, S.L.(sociedad garante de la operación de refinanciación del Grupo) por importe 1.076.324,56€(capital más prima de emisión) realizada el 12 de julio de 2017.
3. Ampliación de capital por conversión en capital de un préstamo participativo de los accionistas de referencia y directivos de fecha 31 de mayo de 2017 por importe de 284.556,69€ (capital más prima de emisión) prevista para el mes de noviembre.

4. Ampliación de capital por conversión en capital de un préstamo participativo de los accionistas de referencia de fecha 30 de junio de 2017 por importe de 1.251.075,97€ (capital más prima de emisión) prevista para el mes de noviembre.
5. Ampliación de capital por canje de acciones correspondiente al segundo tramo de la operación de adquisición de la compañía Proes Consultores por 5.400.000€ (capital más prima de emisión) con esta operación ECG adquiere el 49% restante de esta compañía haciéndose con el 100%, esta ampliación de capital está prevista también para el mes de noviembre.

Con estas operaciones ECG aumentará este ejercicio sus fondos propios en 9,3M€ lo que fortalecerá de manera notable su estructura patrimonial mejorando la proporción de recursos propios y recursos ajenos.

- Medidas de ajuste y ahorro

Como se ha comentado en líneas anteriores de este informe, la situación de incertidumbre que atraviesa actualmente el mercado español, está llevando a la ralentización de determinadas oportunidades en el sector dentro de las infraestructuras de inversión pública. Esto ha motivado que de cara al cierre del presente ejercicio y para el año 2018, se han adoptado una serie de medidas de ahorro en la capacidad productiva de los recursos dependientes de España consistentes en ajustes salariales y de personal, así como los medios adscritos. De esta manera, el ahorro objetivo que se puede imputar en el presente ejercicio superará los €0,3M con un impacto para el ejercicio 2018 de aproximadamente €2.0M en la cuenta de explotación. Los costes asociados a estos ajustes ascienden a €0,8M. Además de lo anterior, las iniciativas emprendidas en el cierre de países comentadas anteriormente aportarán para el próximo ejercicio unos ahorros cercanos a los €0.5M; todo lo anterior unido genera una mayor eficiencia en el Grupo y posibilita la rentabilidad del mismo. Complementariamente a lo anterior, se está organizando la capacidad productiva del Grupo aunando recursos y estrategia en aquellas actividades que son complementarias entre PROES S.A y EUROCONSULT S.A con el fin de aumentar la capacidad y rentabilidad de los servicios que actualmente se prestan.

- Enfoque estratégico de la actividad

Las perspectivas del grupo siguen enfocándose hacia el diseño, la supervisión de grandes obras de infraestructura y la ingeniería asociada a la conservación y explotación de infraestructuras. Cada una de las tres líneas anteriores se está desarrollando teniendo en cuenta los planes de inversión en los países en los que operamos, las oportunidades derivadas de la inversión privada y el crecimiento económico cada mercado. De esta manera se ha desarrollado un plan comercial adaptado a los servicios y mercados con el fin de identificar y optar a las oportunidades de mayor valor añadido, estableciendo en cada lugar la oportuna estrategia de crecimiento. Según el entorno de cada mercado, las acciones son distintas y personalizadas, así como los servicios a ofrecer.

En el caso concreto de UK, la compañía sigue apostando por el acuerdo firmado con la ingeniería de diseño Robert West, habiéndose ya materializado un crecimiento en la actividad portuaria dentro de este acuerdo y con expectativas de crecimiento importante para otros sectores de actividad.

- Mandato de venta de activos

Con el objeto de reducir anticipadamente la deuda que el grupo mantiene con las entidades de crédito, se han producido desinversiones en inmuebles por importe de €1,2M que se ha destinado íntegramente a la amortización de deuda en el primer cuatrimestre de 2017. El grupo prosigue con la actividad de desinversión, esperando realizar nuevas operaciones en los próximos meses cuyo importe servirá para realizar nuevas amortizaciones anticipadas de deuda con entidades financieras. El grupo continúa desarrollando la actividad en los activos vendidos a través de los oportunos contratos de alquiler otorgados con la nueva propiedad.

Acciones Propias:

En cuanto a las operaciones con acciones propias del Grupo, la empresa Euroconsult Engineering Consult Group, S.A posee como autocartera 236.688 títulos registrados en su contabilidad. La valoración de estas acciones en un informe independiente de un tercero refleja un precio de coste de 1,5526 euros por acción, y un precio a 30 de junio de 2017 de 1,80 euros por acción.

Los movimientos de ventas de acciones son realizados por el proveedor de liquidez (Mercados y Gestión de Valores A.V., S.A). El número de acciones propias vendidas es de 13.856 títulos, con un valor de 26.823,40 €, lo que representa un 0,05% sobre el Capital Social.

Información sobre los principales riesgos e incertidumbres a los que se enfrenta la actividad del Euroconsult Engineering Consult Group y gestión del riesgo financiero.

El grupo desarrolla sus actividades en diferentes sectores, países y entornos socioeconómicos y legales que suponen una exposición a diferentes niveles de riesgo inherentes a los negocios en los que actúa.

El grupo monitoriza y controla dichos riesgos con el objeto de evitar que supongan una merma para la rentabilidad de sus accionistas, un peligro para sus empleados o su reputación corporativa, un problema para sus clientes o un impacto negativo para el Grupo en su conjunto. Para efectuar esta tarea de control del riesgo, el Grupo cuenta con instrumentos que permiten identificarlos con la suficiente antelación con el fin de gestionarlos adecuadamente, bien evitando su materialización o bien, minimizando su impacto, priorizando, en función de su importancia, según sea necesario.

Adicionalmente a los riesgos consustanciales a los diferentes negocios en los que se desarrolla su actividad, el Grupo está expuesto a diversos riesgos de carácter financiero, ya sea por las variaciones de los tipos de interés o de los tipos de cambio, el riesgo de liquidez o riesgo de crédito.

Los riesgos derivados de las variaciones de los tipos de interés en los flujos de efectivo se mitigan asegurando los tipos mediante instrumentos de control.

La gestión del riesgo de variaciones de tipos de cambio se está trabajando en base a la consideración de escenarios en los que este indicador pueda variar con el objeto de incluir en cada propuesta que se presenta ante clientes, el riesgo por la apreciación o depreciación de la moneda local. En paralelo, el Grupo cuenta con los servicios de un asesor externo que analiza los movimientos internacionales que tiene la compañía y aconseja a la Compañía para reducir los riesgos lo máximo posible.

Para gestionar el riesgo de liquidez, producido por los desfases temporales entre las necesidades de fondos y la generación de los mismos, se trata de mantener una política de equilibrio en la caja acompañando los ingresos con los pagos a realizar a subcontratistas y proveedores; el alargamiento de los periodos de pago producidos por nuestros clientes nos lleva a tener que alargar en la misma medida los periodos medios de pago como se ha reflejado en líneas anteriores de este informe, así como al uso de instrumentos financieros que nos permita ganar liquidez mediante el descuento de facturas y similares, aumentando nuestros gastos financieros pero tratando de asegurar la continuidad y supervivencia de la empresa. Al margen de lo anterior, se está planteando la búsqueda de opciones para una mayor financiación del circulante del Grupo que nos permita liberar tensión en la tesorería, manteniendo un equilibrio entre el plazo y la flexibilidad del endeudamiento contratado. De esta forma se enlaza con la gestión de capital que mantiene una estructura financiero-patrimonial que asegura la supervivencia de la empresa.

Por último, el riesgo de crédito motivado por créditos comerciales fallidos se afronta a través del examen preventivo del “rating” de solvencia de los potenciales clientes del Grupo (Departamento de Calidad), tanto al comienzo de la relación de los mismos como durante la duración del contrato, evaluando la calidad crediticia de los importes pendientes de cobro y revisando los importes estimados recuperables de aquellos que se consideran como de dudoso cobro. Además de lo anterior, se van a implantar políticas de pago por adelantado con aquellos clientes de nueva contratación donde los importes de los servicios a realizar recomienden emprender dichos trabajos con la oportuna provisión de fondos que minimice el riesgo de impago.

El seguimiento de los riesgos de naturaleza financiera se realiza mediante la aplicación metodológica de acuerdo con el Plan General de Contabilidad y con la elaboración de una serie de informes que permiten el seguimiento y control de dichos riesgos para la toma de decisiones.

Las principales fuentes de financiación del Grupo son las siguientes:

- Préstamo por importe de 22,5 M€ de principal amortizable semestralmente con fecha de vencimiento final de 22 de octubre de 2021.

- Líneas de descuento por importe máximo de 1 M€ y factoring sin recurso con el límite de 0,8 M€, de plazo de duración de un año.
- Línea de financiación sindicada con distintas entidades financieras por un máximo de 1,9M€ y con una duración inicial de un año prorrogable automáticamente de forma anual hasta un máximo de cinco años.

Hechos posteriores:

Desde el punto de vista de la Dirección, la situación de ECG en este momento ha mejorado desde el punto de vista de la eficiencia en base a los ajustes realizados tanto en la segunda mitad del ejercicio pasado, como los emprendidos a lo largo de 2017. La estabilización lograda en la actividad exterior del Grupo, el continuo análisis de riesgos y oportunidades en dichos mercados y los planes de desarrollo aprobados en los países en los que operamos nos permiten asegurar que la producción internacional (que supone un 60% de la facturación anual del Grupo) garantiza una evolución favorable siempre que no impacten acontecimientos de causa mayor en estas zonas.

En lo que se refiere al mercado nacional, actividad de relevancia para nuestro Grupo, la revitalización de la actividad de edificación es una garantía para el mantenimiento de nuestra presencia en España; no obstante, la inversión en obra pública sigue siendo muy reducida y a pesar de los planes presentados en fechas recientes por parte del Gobierno tanto para carreteras como para líneas de alta velocidad, se encuentran supeditados a la aprobación de los Presupuestos Generales del Estado para 2018. Es público que el nivel de incertidumbre político en España es elevado, tanto por la composición de los grupos políticos, como por las alianzas establecidas para el Gobierno y las incidencias que se están produciendo en el ámbito de nuestro país, lo que nos lleva a considerar una situación de riesgo para el sector de las infraestructuras de cara al próximo ejercicio. Por este motivo, la Dirección del Grupo ha decidido acometer un nuevo plan de ajuste que se ha detallado en el capítulo correspondiente de este informe, con el fin de preparar a la organización para un ejercicio de poca actividad en este sector ante las amenazas descritas anteriormente. Cabe señalar que sin un mínimo de actividad en este sector de las infraestructuras, la facturación en España sufrirá un notable recorte que puede afectar negativamente a la rentabilidad de las operaciones nacionales del Grupo.

A pesar de lo anterior, el Grupo contaba con una cartera de trabajos contratados a 30 de junio de 2017, de €52M. En los meses posteriores a esa fecha, se han producido adjudicaciones por nuevos contratos de relevancia, especialmente en el extranjero. Entre ellas, la más notable ha sido la adjudicación de un contrato de Supervisión y Asistencia Técnica para un nuevo desarrollo de carreteras en Uruguay, habiendo abierto una nueva filial en el país latinoamericano que será atendido con recursos provenientes de países del entorno como Chile. Así mismo, tras el parón en licitaciones sufrido en Perú motivado por las elecciones presidenciales del pasado año y la afección a la administración peruana de varios casos de corrupción, en los últimos meses se han vuelto a presentar ofertas por importes significativos lo que se traduce en una reactivación de un mercado de gran importancia para el Grupo. Complementariamente a lo anterior, recientes adjudicaciones de contratos en México, Colombia y Brasil aseguran un desarrollo futuro importante en dichas regiones.

Como se ha comentado también en líneas anteriores, el Grupo está desarrollando una estrategia de mayor presencia y ventas en mercados donde el valor de la ingeniería se reconoce como son Reino Unido y Estados Unidos. En el primero de los casos, el acuerdo que mantenemos con la empresa inglesa Robert West se va a continuar desarrollando y ampliando vistos los buenos resultados obtenidos hasta la fecha y en el caso del mercado norteamericano, al abrigo del contrato para el desarrollo del proyecto de la carretera I-66 para Ferrovial, se ha puesto en marcha una estrategia enfocada al sector de las infraestructuras mediante refuerzos en los acuerdos ya suscritos con ingenierías locales, así como la puesta en marcha de nuevas alianzas con otras ingenierías para operar en diferentes estados. Con el fin de centrar recursos y optimizar gestiones con los medios disponibles, se ha cerrado un acuerdo con nuestro socio tradicional en el mercado de la edificación en Estados Unidos para abandonar dicha actividad y compensar las inversiones realizadas hasta la fecha.

Desde el punto de vista mercantil, ya se ha detallado en el correspondiente apartado de este informe las diferentes operaciones de ampliación de capital encaminadas a fortalecer los ratios financieros del Grupo. Entre ellas, la más importante es la ampliación relativa a la toma de participación del 49% restante de la empresa PROES conforme a los acuerdos firmados en su momento. Junto con esta toma de participación hasta completar la totalidad del capital de PROES, se están poniendo en marcha políticas de gestión conjunta así como de integración de determinadas actividades en el ámbito de la edificación y el desarrollo de proyectos de infraestructura terrestre que aumenten la capacidad y rentabilidad de las operaciones en dichos sectores de actividad.

Con todo lo anterior, el Grupo ECG está en este momento desarrollando junto con el experto independiente KPMG, un nuevo plan de negocio que cubre hasta el ejercicio 2022.

A continuación se incluye una relación de circunstancias que determinan esta mejora:

A lo largo de 2016 se ha realizado, tanto en Proes como en Euroconsult, una reducción de gastos, fundamentalmente de personal, que han sido determinantes para reducir los gastos en el ejercicio 2017. Solo en Euroconsult, la reducción supera los 2,5 M€ al año.

EL Grupo contaba con una cartera de trabajos contratados a 30 de junio de 2017 de unos 52 M€, con una anualidad para 2017 de 19 M€, lo que supone casi el 60 % del presupuesto de 2017.

Las aperturas de Uruguay y Paraguay para el segundo semestre de 2017, suponen para el grupo un ejemplo de inversiones rentables, coordinadas y en tiempo.

En cumplimiento de la normativa mercantil vigente, el Consejo de Administración de **Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.** emite el Informe de Gestión Consolidado correspondiente al periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 que se compone de las adjuntas hojas número 1 a 11.

En San Sebastián de los Reyes, a 30 de Septiembre de 2017.

Dª Josefina Vega Calleja

D. Leonardo Bounatian Benatov Vega

Dª Livja Bounatian Benatov Vega

Dª Tamara Bounatian Benatov Vega

D. Antonio Alfonso Sánchez

D. Manuel Carriedo Cuesta

D. Jaime Roma Rodriguez

D. Sebastián Mata Galán

D. Antonio de la Reina Montero

D. Luis del Pozo Vindel

D. Ignacio Sanchidrián Vidal

<p><u>EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A. Y SOCIEDADES DEPENDIENTES</u></p> <p><u>ESTADOS FINANCIEROS CONSOLIDADOS INTERMEDIOS CORRESPONDIENTES AL PERIODO COMPRENDIDO ENTRE EL 1 DE ENERO Y EL 30 DE JUNIO DE 2017</u></p>
--

EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A. Y SOCIEDADES DEPENDIENTES
BALANCES CONSOLIDADOS INTERMEDIOS AL 30 DE JUNIO DE 2017 Y AL 31 DE DICIEMBRE
DE 2016
 (Expresados en euros)

ACTIVO	Notas a los EEEF	30/06/2017	31/12/2016
ACTIVO NO CORRIENTE		31.595.748,46	29.047.197,81
I. Inmovilizado intangible.		9.926.149,79	9.745.626,78
Fondo de comercio de consolidación	Nota 5	1.327.934,01	1.517.638,86
Otro inmovilizado intangible	Nota 10	8.598.215,78	8.227.987,92
II. Inmovilizado material.	Nota 9	8.304.386,55	8.245.483,97
Terrenos y Construcciones		99.854,07	104.525,79
Instalaciones técnicas, y otro inmovilizado material.		8.204.532,48	8.140.958,18
V. Inversiones financieras a largo plazo.	Nota 12	1.160.508,54	921.450,22
VI. Activos por impuesto diferido.	Nota 20	12.204.703,58	10.134.636,83
ACTIVOS CORRIENTES		26.983.646,24	31.210.545,39
I. Activos no corrientes mantenidos para la venta	Nota 10	-	-
II. Existencias	Nota 17	121.054,04	213.253,59
III. Deudores comerciales y otras cuentas a cobrar.		24.117.488,02	27.247.258,64
Cientes por ventas y prestaciones de servicios.	Nota 12.2	21.183.932,69	24.219.444,98
Cientes empresas asociadas	Nota 12.2	1.001.700,70	616.143,83
Activos por impuesto corriente.		394.528,35	775.662,23
Otros deudores.	Nota 12.2	1.537.326,29	1.636.007,60
IV. Inversiones en empresas del grupo y asociadas a corto plazo.	Nota 12	38.835,94	46.552,41
Otros activos financieros.		38.835,94	46.552,41
V. Inversiones financieras a corto plazo.	Nota 12.2	230.085,91	268.443,37
VI. Periodificaciones a corto plazo.		493.308,37	535.629,24
VII. Efectivo y otros activos líquidos equivalentes.	Nota 12.1	1.982.873,96	2.899.408,13
TOTAL ACTIVO		58.579.394,70	60.257.743,20

Los Estados Financieros Consolidados Intermedios del Grupo, que forman una sola unidad, comprenden estos Balances Consolidados Intermedios, las Cuentas de Pérdidas y Ganancias Consolidadas Intermedias, el Estado Consolidado Intermedio de Cambios en el Patrimonio Neto, los Estados Consolidados Intermedios de Flujos de Efectivo adjuntos y las Notas a los Estados Financieros Consolidados Intermedios adjuntos.

EUROCONSULT ENGINEERING GROUP, S.A. Y SOCIEDADES DEPENDIENTES
BALANCES CONSOLIDADOS INTERMEDIOS AL 30 DE JUNIO DE 2017 Y AL 31 DE DICIEMBRE
DE 2016
 (Expresados en euros)

PATRIMONIO NETO Y PASIVO	Notas a los EEFF	30/06/2017	31/12/2016
PATRIMONIO NETO		12.996.371,84	17.092.736,81
A-1) Fondos propios.		11.620.820,97	15.396.721,56
I. Capital.	Nota 16.1	5.205.199,80	5.205.199,80
Capital escriturado		5.205.199,80	5.205.199,80
II. Prima de emisión.	Nota 16.1	14.664.395,68	14.664.395,68
III. Reservas y resultados de ejercicios anteriores.	Nota 16.3	(4.979.334,43)	427.568,35
IV. (Acciones y partic. En patrimonio propias y de la soc. dominante)	Nota 16.1 y 16.2	(367.485,62)	(319.083,97)
VI. Resultado del ejercicio atribuido a la sociedad dominante.		(2.901.954,46)	(4.581.358,30)
A-2) Ajustes por cambios de valor.		(181.698,40)	(293.098,82)
Diferencias de conversión en sociedades consolidadas	Nota 18.1	(136.856,98)	(291.666,76)
Otros ajustes por cambios de valor		(44.841,42)	(1.432,06)
A-3) Subvenciones, donaciones y legados recibidos.	Nota 19	328.761,23	427.623,67
A-4) Socios externos.	Nota 6	1.228.488,04	1.561.490,40
PASIVO NO CORRIENTE		22.991.752,79	23.131.526,50
I. Provisiones a largo plazo	Nota 23	24.100,31	24.100,31
II. Deudas a largo plazo.		17.176.782,62	19.908.738,67
Deudas con entidades de crédito.	Nota 13.1	14.647.215,33	17.040.929,70
Acreedores por arrendamiento financiero	Nota 11.1 y 13.1	21.414,52	6.159,74
Otros pasivos financieros.	Nota 13.1	2.508.152,77	2.861.649,23
III. Deudas con empresas del grupo y asociadas a largo plazo.	Nota 13.1	4.302.319,86	1.680.000,00
Otras deudas		4.302.319,86	1.680.000,00
V. Pasivos por impuesto diferido.	Nota 20	1.488.550,00	1.518.687,52
PASIVO CORRIENTE		22.591.270,07	20.033.479,89
II. Provisiones a corto plazo	Nota 23	20.041,62	101.885,70
III. Deudas a corto plazo.		12.223.562,33	9.747.829,70
Deudas con entidades de crédito.	Nota 13.1	7.910.113,62	6.556.834,08
Acreedores por arrendamiento financiero.	Nota 11.1 y 13.1	6.746,94	8.085,54
Otros pasivos financieros.	Nota 13.1	4.306.701,76	3.182.910,08
IV. Deudas con empresas del grupo y asociadas a corto plazo.	Nota 13.1	146.028,09	322.977,43
Otras deudas.		146.028,09	322.977,43
V. Acreedores comerciales y otras cuentas a pagar.		10.201.638,03	9.860.787,06
Proveedores.	Nota 13.1	4.170.129,04	4.641.824,36
Proveedores, empresas asociadas y puestas en equivalencia	Nota 13.1	716.212,99	295.727,84
Pasivo por impuesto corriente		439.665,77	107.744,80
Otros acreedores	Nota 13.1	4.875.630,24	4.815.490,06
TOTAL PATRIMONIO NETO Y PASIVO		58.579.394,70	60.257.743,20

Los Estados Financieros Consolidados Intermedios del Grupo, que forman una sola unidad, comprenden estos Balances Consolidados Intermedios, las Cuentas de Pérdidas y Ganancias Consolidadas Intermedias, el Estado Consolidado Intermedio de Cambios en el Patrimonio Neto, los Estados Consolidados Intermedios de Flujos de Efectivo adjuntos y las Notas a los Estados Financieros Consolidados Intermedios adjuntos.

EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A. Y SOCIEDADES DEPENDIENTES
CUENTAS DE PÉRDIDAS Y GANANCIAS CONSOLIDADAS INTERMEDIAS
CORRESPONDIENTES AL PERIODO COMPRENDIDO ENTRE EL 1 DE ENERO Y EL 30 DE
JUNIO DE 2017 Y AL EJERCICIO 2016
 (Expresadas en euros)

	Notas a los EEFF	2017 (6 meses)	2016 (12 meses)
OPERACIONES CONTINUADAS			
Importe neto de la cifra de negocios.	Nota 28	21.703.986,94	47.935.457,68
Prestaciones de servicios.		21.703.986,94	47.935.457,68
Trabajos realizados por la empresa para su activo.	Nota 10	390.499,79	1.296.745,85
Aprovisionamientos	Nota 21.a	(6.280.605,94)	(12.293.477,68)
Consumo de mercaderías		(244.323,72)	(977,47)
Consumo de materias primas y otras materias consumibles		(348.309,70)	(1.129.402,99)
Trabajos realizados por otras empresas		(5.687.972,52)	(11.163.097,22)
Otros ingresos de explotación.		61.225,74	331.937,69
Gastos de personal.		(10.387.949,59)	(23.921.006,81)
Sueldos, salarios y asimilados.		(8.462.658,52)	(19.673.390,16)
Cargas sociales.	Nota 21.b	(1.925.291,07)	(4.247.616,65)
Otros gastos de explotación.		(6.250.250,08)	(12.585.902,76)
Pérdidas, deterioro y variación de provisiones por operaciones comerciales.	Nota 12.2	(1.551.721,01)	(1.045.793,82)
Otros gastos de gestión corriente.		(4.698.529,07)	(11.540.108,94)
Amortización del inmovilizado.	Nota 5, 9 y 10	(2.252.988,07)	(4.749.277,93)
Imputación de subvenciones de inmovilizado no financiero y otras.		112.000,00	167.145,95
Deterioro y resultado por enajenaciones del inmovilizado.		3.746,31	(84.372,48)
Deterioros y pérdidas		-	-
Resultados por enajenaciones y otras.	Nota 9	3.746,31	(84.372,48)
RESULTADO DE EXPLOTACIÓN		(2.900.334,90)	(3.902.750,48)
Ingresos financieros.		54.316,53	280.548,81
De participaciones en instrumentos de patrimonio		-	6.829,13
De valores negociables y otros instrumentos financieros.		54.316,53	273.719,68
Gastos financieros.		(706.700,78)	(1.301.081,89)
Variación de valor razonable en instrumentos financieros.		1.475,50	(11.593,31)
Diferencias de cambio.		(57.842,60)	(445.818,53)
Deterioro y resultado por enajenaciones de instrumentos financieros.		845,42	(30.030,53)
Deterioros y pérdidas		-	(29.841,77)
Resultados por enajenaciones y otras		845,42	(188,76)
RESULTADO FINANCIERO		(707.905,92)	(1.507.975,45)
Participación en beneficios (pérdidas) de sociedades puestas en equivalencia		-	-
RESULTADO ANTES DE IMPUESTOS		(3.608.240,82)	(5.410.725,93)
Impuestos sobre beneficios	Nota 20	719.694,82	444.070,44
RESULTADO DEL EJERCICIO PROCEDENTE DE OPERACIONES CONTINUADAS		(2.888.546,00)	(4.966.655,49)
OPERACIONES INTERRUMPIDAS		-	-
RESULTADO CONSOLIDADO DEL EJERCICIO		(2.888.546,00)	(4.966.655,49)
Resultado atribuido a la sociedad dominante		(2.901.954,46)	(4.581.358,30)
Resultado atribuido a socios externos		13.408,46	(385.297,19)

Los Estados Financieros Consolidados Intermedios del Grupo, que forman una sola unidad, comprenden estas Cuentas de Pérdidas y Ganancias Consolidadas Intermedias, los Balances Consolidados Intermedios, el Estado Consolidado Intermedio de Cambios en el Patrimonio Neto, los Estados Consolidados Intermedios de Hijos de Efectivo adjuntos y las Notas a los Estados Financieros Consolidados Intermedios adjuntos.

EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A. Y SOCIEDADES DEPENDIENTES
ESTADO CONSOLIDADO INTERMEDIO DE CAMBIOS EN EL PATRIMONIO NETO

A) ESTADO CONSOLIDADO INTERMEDIO DE INGRESOS Y GASTOS RECONOCIDOS
CORRESPONDIENTE AL PERIODO COMPRENDIDO ENTRE EL 1 DE ENERO Y EL 30 DE JUNIO
DE 2017 Y AL EJERCICIO 2016
 (Expresado en euros)

	2017 (6 meses)	2016 (12 meses)
RESULTADO DE LA CUENTA DE PÉRDIDAS Y GANANCIAS	(2.888.546,00)	(4.966.655,49)
Ingresos y gastos imputados directamente al patrimonio neto:	111.400,42	234.147,75
Por subvenciones, donaciones y legados recibidos	-	-
Diferencias de conversión	154.809,78	235.579,81
Por otros ajustes por cambios de valor	(43.409,36)	(1.432,06)
TOTAL INGRESOS Y GASTOS IMPUTADOS DIRECTAMENTE EN EL PATRIMONIO NETO	111.400,42	234.147,75
Transferencias a la cuenta de pérdidas y ganancias:	(98.862,44)	(167.136,47)
Por coberturas de flujos de efectivo	-	-
Por subvenciones, donaciones y legados recibidos	(131.816,59)	(222.163,54)
Efecto impositivo	32.954,15	55.027,07
TOTAL TRANSFERENCIAS A LA CUENTA DE PÉRDIDAS Y GANANCIAS	(98.862,44)	(167.136,47)
TOTAL INGRESOS Y GASTOS RECONOCIDOS	(2.876.008,02)	(4.899.644,21)
Total de Ingresos y Gastos Atribuidos a la Sociedad Dominante	(2.860.218,73)	(4.872.745,16)
Total de Ingresos y Gastos Atribuidos a Socios Externos	(15.789,28)	(26.899,05)

**B) ESTADO CONSOLIDADO INTERMEDIO TOTAL DE CAMBIOS EN EL PATRIMONIO NETO CORRESPONDIENTE AL PERIODO
COMPRENDIDO ENTRE EL 1 DE ENERO DE 2017 Y EL 30 DE JUNIO DE 2017 Y AL EJERCICIO 2016**
(Expresado en euros)

	Capital	Prima de emisión	Reservas y ritos. Ejer. Ant.	Acc. O part. De soc. dom.	Rdo. ejer. Atri. A soc. dominante	Ajustes por cambio de valor.	Subvenciones, donaciones y legados recibidos	Socios externos	Total
SALDO, AJUSTADO DEL INICIO DE 2016	4.736.081,80	10.864.539,88	8.954.918,17	(311.801,73)	(993.051,98)	(57.519,01)	725.421,94	2.407.190,73	26.325.779,80
Total ingresos y gastos reconocidos	-	-	-	-	(4.581.358,30)	(235.579,81)	(170.299,60)	(568.179,67)	(5.555.417,38)
Operaciones con socios o propietarios	469.118,00	3.799.855,80	8.188,02	(7.282,24)	-	-	-	-	4.269.879,58
Aumentos (reducciones) de capital	469.118,00	3.799.855,80	-	-	-	-	-	-	4.268.973,80
Operaciones con acciones o part. Propias y de la soc. dominante	-	-	8.188,02	(7.282,24)	-	-	-	-	905,78
Otras variaciones del patrimonio neto	-	-	(8.535.537,83)	-	993.051,98	-	(127.498,67)	(277.520,66)	(7.947.505,18)
Distribución de resultados del ejercicio anterior	-	-	(993.051,98)	-	993.051,98	-	-	-	-
Incremento (reducción) de patrimonio neto resultante de una combinación de negocios	-	-	-	-	-	-	-	-	-
Otras variaciones (Nota 16.3)	-	-	(7.542.485,85)	-	-	-	(127.498,67)	(277.520,66)	(7.947.505,18)
SALDO, FINAL DEL AÑO 2016	5.205.199,80	14.664.395,68	427.568,36	(319.083,97)	(4.581.358,30)	(293.098,82)	427.623,67	1.561.490,40	17.092.736,82
Correcciones	-	-	-	-	-	-	-	-	-
SALDO AJUSTADO, INICIO DEL AÑO 2017	5.205.199,80	14.664.395,68	427.568,36	(319.083,97)	(4.581.358,30)	(293.098,82)	427.623,67	1.561.490,40	17.092.736,82
Total ingresos y gastos reconocidos	-	-	-	-	(2.901.954,46)	111.400,42	(98.862,44)	12.637,21	(2.876.779,27)
Operaciones con socios o propietarios	-	-	5.096,21	(48.401,65)	-	-	-	-	(43.305,44)
Aumentos (reducciones) de capital	-	-	-	-	-	-	-	-	-
Operaciones con acciones o part. Propias y de la soc. dominante	-	-	5.096,21	(48.401,65)	-	-	-	-	(43.305,44)
Otras variaciones del patrimonio neto	-	-	(5.411.999,00)	-	4.581.358,30	-	-	(345.639,57)	(1.176.280,27)
Distribución de resultados del ejercicio anterior	-	-	(4.581.358,30)	-	4.581.358,30	-	-	-	-
Otras variaciones (Nota 16.3)	-	-	(830.640,70)	-	-	-	-	(345.639,57)	(1.176.280,27)
SALDO, A 30 DE JUNIO DE 2017	5.205.199,80	14.664.395,68	(4.979.334,43)	(367.485,62)	(2.901.954,46)	(181.698,40)	328.761,23	1.228.488,04	12.996.371,84

Los Estados Financieros Consolidados Intermedios del Grupo, que forman una sola unidad, comprenden este Estado Consolidado Intermedio de Cambios en el Patrimonio Neto, los Balance Consolidados Intermedios, las Cuentas de Pérdidas y Ganancias Consolidadas Intermedias, los Estados Consolidados Intermedios de Flujos de Efectivo adjuntos y las Notas a los Estados Financieros Consolidados Intermedios adjuntos.

EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP S.A. Y SOCIEDADES DEPENDIENTES
ESTADOS CONSOLIDADOS INTERMEDIOS DE FLUJOS DE EFECTIVO CORRESPONDIENTES AL
PERIODO COMPRENDIDO ENTRE EL 1 DE ENERO Y EL 30 DE JUNIO DE 2017 Y AL EJERCICIO 2016
(Expresados en euros)

	2017 (6 meses)	2016 (12 meses)
FLUJOS DE EFECTIVO DE LAS ACTIVIDADES DE EXPLOTACIÓN		
Resultado del ejercicio antes de impuestos	(3.608.240,82)	(5.410.725,93)
Ajustes al resultado	4.509.714,12	7.161.499,76
Amortización del inmovilizado	2.252.988,07	4.749.277,93
Correcciones valorativas por deterioro	1.551.721,01	1.045.793,82
Variación de provisiones	-	71.878,35
Imputación de subvenciones	-	(297.798,27)
Resultados por bajas y enajenaciones del inmovilizado	(3.746,31)	84.372,48
Resultados por bajas y enajenaciones de instrumentos financieros	-	30.030,53
Ingresos financieros	(54.316,53)	(280.548,81)
Gastos financieros	706.700,78	1.301.081,89
Diferencias de cambio	57.842,60	445.818,53
Variación del valor razonable de instrumentos financieros	(1.475,50)	11.593,31
Cambios en el capital corriente	(538.434,61)	5.008.145,58
Existencias	92.199,55	(201.762,27)
Deudores y otras cuentas a cobrar	333.541,15	6.188.982,31
Otros activos corrientes	89.870,30	263.512,06
Acreedores y otras cuentas a pagar	(520.590,57)	(1.390.146,97)
Otros activos y pasivos no corrientes	(81.844,08)	147.560,45
Otros flujos de efectivo de las actividades de explotación	(652.384,25)	(1.020.533,09)
Pago de intereses	(706.700,78)	(1.301.081,89)
Cobro de intereses	-	280.548,81
Flujos de efectivo de las actividades de explotación	(289.345,56)	5.738.386,33
FLUJOS DE EFECTIVO DE LAS ACTIVIDADES DE INVERSIÓN		
Pagos por inversiones	(2.684.636,17)	(4.026.136,82)
Empresas asociadas y negocios conjuntos	-	(45.085,75)
Inmovilizado intangible	(1.576.144,85)	(2.807.108,23)
Inmovilizado material	(869.433,00)	(1.143.912,31)
Otros activos financieros	(239.058,32)	(30.030,53)
Cobros por desinversiones	20.664,20	1.150.839,40
Inmovilizado intangible	-	24.790,07
Inmovilizado material	20.664,20	1.425.711,14
Otros activos financieros	-	(299.661,81)
Flujos de efectivo de las actividades de inversión	(2.663.971,97)	(2.875.297,42)
FLUJOS DE EFECTIVO DE LAS ACTIVIDADES DE FINANCIACIÓN		
Cobros y pagos por instrumentos de patrimonio	(43.305,44)	(3.740.336,61)
Aportaciones de capital	-	4.268.973,80
Emisión de instrumentos de patrimonio	-	(8.009.310,41)
Enajenaciones de instrumentos de patrimonio propio	(43.305,44)	-
Cobros y pagos por instrumentos de pasivo financiero	2.300.547,52	963.216,36
Emisión de:		
Deudas con entidades de crédito	-	219.187,68
Deudas con empresas asociadas y negocios conjuntos	2.445.370,52	2.002.977,43
Otras deudas	881.695,65	(1.258.948,74)
Devolución y amortización de:		
Deudas con entidades de crédito	(1.026.518,65)	-
Flujos de efectivo de las actividades de financiación	2.257.242,08	(2.777.120,25)
EFFECTOS DE LAS VARIACIONES DE TIPO DE CAMBIO	(220.458,74)	(445.818,53)
AUMENTO/DISMINUCIÓN NETA DEL EFECTIVO O EQUIVALENTES	(916.534,19)	(359.849,87)
Efectivo o equivalentes al comienzo del ejercicio.	2.899.408,13	3.259.258,01
Efectivo o equivalentes al final del ejercicio.	1.982.873,96	2.899.408,13

Los Estados Financieros Consolidados Intermedios del Grupo, que forman una sola unidad, comprenden estos Estados Consolidados Intermedios de Flujos de Efectivo, los Balances Consolidados Intermedios, las Cuentas de Pérdidas y Ganancias Consolidadas Intermedias, el Estado Consolidado Intermedio de Cambios en el Patrimonio Neto adjuntos y las Notas a los Estados Financieros Consolidados Intermedios adjuntos.

EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A. Y SOCIEDADES DEPENDIENTES

NOTAS A LOS ESTADOS FINANCIEROS CONSOLIDADOS INTERMEDIOS DEL PERIODO COMPRENDIDO ENTRE EL 1 DE ENERO Y EL 30 DE JUNIO DE 2017

NOTA 1. SOCIEDADES DEL GRUPO

1.1) Sociedad Dominante

a) Constitución y Domicilio Social

EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A. (en adelante "la Sociedad Dominante"), fue constituida en Madrid, provincia de España, el 27 de abril de 1984, bajo la denominación TUBLINE IBÉRICA, S.A. Con fecha 25 de mayo de 2014 modifica su denominación a EUROCONSULT GROUP, S.A. y con fecha 29 de febrero de 2016 modifica su denominación a la actual EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A.

Su domicilio actual se encuentra en Avenida Camino de lo Cortao 17, San Sebastián de los Reyes, Madrid.

b) Actividad

Su actividad consiste en:

- La asistencia técnica, y presentación de toda clase de servicios administrativos a empresas nacionales y extranjeras.
- Adquisición y tenencia de acciones o participaciones de sociedades para su gestión y administración.
- Adquisición y gestión de activos destinados al grupo de empresas de la sociedad, así como cualquier otra actividad relacionada con el mencionado objeto social.

La Sociedad Dominante es cabecera de un Grupo de varias sociedades cuyas actividades están relacionadas con la ingeniería de infraestructuras y transporte, edificación, medioambiente y agua.

El Grupo dispone de delegaciones en las principales ciudades españolas, latinoamericanas y europeas, a través de las que desarrolla su actividad comercial.

c) Régimen Legal

La Sociedad Dominante se rige por sus estatutos sociales y por la vigente Ley de Sociedades de Capital.

d) Moneda funcional

La moneda funcional del Grupo es el euro.

1.2) Sociedades Dependientes

La Sociedad Dominante posee, directa o indirectamente, participaciones en diversas sociedades y ostenta, directa e indirectamente, el control de diversas sociedades.

El detalle de las Sociedades Dependientes incluidas en el perímetro de consolidación del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017, es el siguiente:

Sociedad participada	Sociedad tenedora	% Participación directa e	Método de Consolidación Aplicado	Cierre Ejercicio Económico
Euroconsult, S.A.	Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.	99,15%	Integración global	30/06/2017
Vigiconsult, S.A.	Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.	99,99%	Integración global	30/06/2017
AYCOP - Análisis y control de Proyectos, S.A.	Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.	100,00%	Integración global	30/06/2017
Euroconsult Catalunya, S.A.	Euroconsult, S.A.	98,90%	Integración global	30/06/2017
Euroconsult Norte, S.A.	Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.	98,91%	Integración global	30/06/2017
Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A.	Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.	99,83%	Integración global	30/06/2017
INEMA - Instituto de Auscultación Estructural y Medio Ambiente, S.L.	Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.	100,00%	Integración global	30/06/2017
INHA - Instituto de Hidrodinámica Aplicada, S.A.	Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.	90,00%	Integración global	30/06/2017
Proes Consultores, S.A.	Euroconsult Engineering Consulting Group S.A	51,00%	Integración global	30/06/2017
Proyectos y Estructuras Especiales, S.A.S.	Proes Consultores, S.A.	51,00%	Integración global	30/06/2017
Euroconsult Middle East, S.A.	Euroconsult, S.A.	50,57%	Integración	30/06/2017
O.C.T.E - Operações de Controlo Técnico e de Engenharia, Unipessoal Lda	Euroconsult, S.A.	99,15%	Integración global	30/06/2017
Euroconsult Novas Tecnologías do Brasil, Ltda	Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A.	98,29%	Integración global	30/06/2017
Euroroad, GmbH	Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A.	99,83%	Integración	30/06/2017
Eurorva, Ltda	Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A.	51,91%	Integración	30/06/2017
Euroconsult U.S.	Euroconsult, S.A.	99,15%	Integración	30/06/2017
Euroconsult Agencia Chile	Euroconsult, S.A.	99,15%	Integración	30/06/2017
ECM Benatov, SA de CV	Euroconsult, S.A.	99,16%	Integración	30/06/2017
Euroconsult Polska	Euroconsult, S.A.	99,15%	Integración	30/06/2017
Euroconsult Rumanía	Euroconsult, S.A.	99,15%	Integración	30/06/2017
Euroconsult Qatar	Euroconsult, S.A.	99,15%	Integración	30/06/2017
A-Leo Consult México, SA de CV	Euroconsult, S.A.	50,57%	Integración global	30/06/2017
Euroconsult KSA Bahlaiwa	Euroconsult, S.A.	59,49%	Integración	30/06/2017
Euroconsult HR Ltd	Euroconsult, S.A.	99,15%	Integración	30/06/2017
Road Data UK, Ltd	Euroconsult, S.A.	79,32%	Integración	30/06/2017
Euroconsult Omán (Branch)	Euroconsult, S.A.	99,15%	Integración	30/06/2017
ECG Ingenieros, SA de CV	Euroconsult, S.A.	99,15%	Integración	30/06/2017
EC Group Maroc, SARL	Euroconsult, S.A.	99,15%	Integración	30/06/2017
ECG Colombia, SAS	Euroconsult, S.A.	99,15%	Integración	30/06/2017

A efectos de presentación de los estados financieros consolidados intermedios, las sociedades que se han considerado son las siguientes:

Euroconsult, S.A. (C.I.F. A-79973681)

Domicilio: Avda. Camino de lo Cortao 17, San Sebastián de los Reyes (Madrid)

Actividad: Control de calidad de proyectos de edificación y obra civil. Supervisión, control y vigilancia de ejecución de obras de edificación y obra civil.

Vigoconsult, S.A. (C.I.F. A-78652054)

Domicilio: Avda. Montes de Oca 9-11, San Sebastián de los Reyes (Madrid).

Actividad: Redacción de proyectos técnicos de obras públicas y privadas; dirección y control de calidad en la ejecución de cualquier obra pública y privada.

Análisis y Control de Proyectos, S.A. (C.I.F. A-83130625)

Domicilio: Avda. Camino de lo Cortao 17, San Sebastián de los Reyes (Madrid).

Actividad: Supervisión y control de calidad de proyectos de edificación como Organismo de Control Técnico (O.C.T.), supervisión de proyectos de obra civil, supervisión, control y vigilancia en la ejecución de obra de edificación y obra civil.

Euroconsult Catalunya, S.A. (C.I.F. A-63041503)

Domicilio: Avda. Cornisa 1, 2^o- 2^a. Sta. Coloma de Cervelló. Barcelona.

Actividad: Supervisión y control de calidad de proyectos de edificación y obra civil, de materiales de construcción y de cualquier tipo de instalaciones de construcción civil y obras públicas y privadas, realizar trabajos como Organismo de Control Técnico, y supervisión, control y vigilancia de ejecución de obras, instalaciones de edificación y obra civil.

Euroconsult Norte, S.A. (C.I.F. A-95313201)

Domicilio: Pol. Erletxes, bloque B, nave 8, local A, Galdakao, Bilbao.

Actividad: Control de calidad de proyectos de edificación y obra civil.

Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A. (C.I.F. A-79973681)

Domicilio: Avda. Montes de Oca 9-11, S.S. Reyes (Madrid.)

Actividad: Control de calidad y auscultación de cualquier obra de edificación, obra civil y señalización vertical u horizontal de infraestructuras, proyectos de refuerzos de cualquier obra de edificación y obras civiles, desarrollo de nuevas tecnologías de I+D+i, realización de mapas de ruido y cualquier sistema de GIS.

Instituto de Auscultación Estructural y Medio Ambiente, S.L.

Domicilio: Ronda Can Fatjo, nº 8, Pare Tecnologic del Valles, Cerdanyola del Valles (Barcelona).

Actividad: Estudio y análisis del impacto ambiental relacionado con obras de ingeniería civil. Prospección y reconocimiento del terreno mediante sondas e instrumentos y la realización de ensayos de laboratorio en suelos, rocas y materiales de construcción. Estudio, prevención de riesgos geológicos y demás riesgos ligados a la naturaleza.

Instituto de Hidrodinámica Aplicada, S.A.

Domicilio: Ronda Can Fatjo 8, Pare Tecnologic del Valles, Cerdanyola del Valles (Barcelona).

Actividad: Modelización y simulación física y numérica, servicios de consultoría y asesoría, diseño, optimización, instrumentación y control para ingeniería marítima, hidráulica y costera y en general ingeniería de fluidos, medioambiental, aeroespacial y naval.

PROES Consultores, S.A.

Domicilio: Calle General Yagüe 39, Madrid.

Actividad: Realización de proyectos y prestación de servicios de ingeniería de carreteras, ferrocarriles, puertos y edificación, así como servicios de consultoría en materia de seguridad y proyectos de investigación y desarrollo.

Proyectos y Estructuras Especiales, S.A.S.

Domicilio: CL 106 57 23 OF 603, Bogotá (Colombia).

Actividad: Arquitectura e ingeniería así como actividades conexas de asesoramiento técnico.

Euroconsult Middle East, S.A. (C.I.F. A-17761867)

Domicilio: Avda. Camino de lo Cortao 17, San Sebastián de los Reyes (Madrid).

Actividad: La intermediación en todos los ámbitos del comercio relacionados directa o indirectamente con la prestación de servicios de ingeniería. La importación y exportación, mantenimiento y construcción de equipos de auscultación y control de obras civiles y de edificación.

O.C.T.E. - Operacoes de Controlo Técnico e de Engenharia, Unip. Lda.

Domicilio: Rúa do Ouro, número 40/48, Lisboa (Portugal).

Actividad: Supervisión, control técnico, control de calidad y vigilancia de proyectos, de materiales de construcción y de cualquier tipo de instalaciones de construcción civil y obras públicas y privadas.

Euroconsult Novas Tecnologías do Brasil, LTDA.

Domicilio: Alameda Santos n° 2.411 - 2° Andar, Sao Paulo, Brasil

Actividad: Prestación de servicios técnicos de consultoría, ensayos y control de calidad, elaboración de estudios, proyectos, gerencia y fiscalización y construcciones en el área de ingeniería, operaciones y mantenimiento de sistemas de infraestructuras.

Eurotestconsult Limited

Domicilio: Clonminam Industrial Estate, Portlaoise, Co. Laois, Irlanda.

Actividad: Ingeniería, supervisión, control técnico, control de calidad de materiales de construcción en obras públicas y privadas, así como cualquier actividad relacionada con el control de calidad de construcción civil.

Euroroad, GMBH.

Domicilio: Alemania.

Actividad: El control de calidad y auscultación de cualquier obra de edificación, obra civil y señalización vertical u horizontal de infraestructuras.

Euroorva, LTDA.

Domicilio: Ciudad de México, Distrito Federal, México.

Actividad: Comercialización y aplicación de señalización vertical, horizontal, balizamientos y todo tipo de mobiliario urbano. Elaboración y realización de mapas de ruido y de cualquier sistema de información geográfica. Desarrollo de nuevas tecnologías de I+D+i. Realización de proyectos para obras públicas para vías terrestres, para aeropuertos, obras marítimas y para edificación y urbanización, así como la realización de estudios geotécnicos, geológicos, geofísicos, topográficos, topohidráulicos y todo tipo de actividades inherentes al estudio del subsuelo.

Euroconsult US

Domicilio: 520 Broadway, Suite 350, Santa Mónica.

Actividad: Apoyo directo en la ejecución de obras civiles, así como la realización de servicios especiales de control de calidad.

Euroconsult Agencia Chile

Domicilio: Don Carlos 29-39, local 904, Prop.239-533, Comuna Los Condes, Chile.

Actividad: La realización de todo tipo de informes, análisis, proyectos y estudios técnicos y económicos en su más amplio sentido en el ámbito de la Ingeniería Civil, Industrial y Medioambiental. La supervisión y control de proyectos de obras civiles, de edificación e industriales. La supervisión, control y vigilancia de obras civiles, de edificación e industriales. La realización de análisis y ensayos, pruebas de recepción de unidades de obra, pruebas de funcionamiento de instalaciones en edificación y obra civil e industrial, auscultación y monitorización de obras e infraestructuras existentes o en fase de construcción. Las funciones de verificación, inspección y control en materia de urbanismo. La realización de estudios geológicos, hidrológicos, geotécnicos de obras públicas y privadas.

ECM Benatov, SA de CV

Domicilio: Paseo de la Reforma 107, Despacho 601, Cuauhtemoc, D.F. 06030, México.

Actividad: Proporcionar toda clase de servicios de asesoría de carácter técnico, de ingeniería, administrativo, financiero, de procesamiento y control de datos, de supervisión, de organización de mercadotecnia y en general cualquier clase de organización de mercadotecnia y, en general, cualquier clase de servicios para planificar, diseñar, construir, operar y mantener proyectos de carreteras, ferroviarios, portuarios y aeroportuarios. Llevar a cabo investigaciones para el desarrollo tecnológico o investigaciones profesionales en las materias que requieran las empresas a las que la sociedad les preste servicios, o que la propia sociedad considere conveniente, ya sea directa o indirectamente, Proporcionar servicios relativos a la implantación y desarrollo de programas, procedimientos e incentivos tendentes a promover la eficiencia y permanencia del personal y empleados de la sociedad. Ejecutar toda clase de actos de comercio pudiendo comprar, vender, importar y exportar toda clase de artículos y mercancías relacionadas con el objeto anterior.

Elaborar toda clase de productos relacionados con su objeto, permitidos por la Ley. Obtener por cualquier título concesiones, permisos, autorizaciones o licencias, así como celebrar cualquier clase de contratos relacionados con el objeto anterior, con la administración pública, sea federal o local. Comprar, vender o recibir a cualquier título acciones, bonos, obligaciones y valores de cualquier clase y hacer respecto a ellos toda clase de operaciones. Emitir, girar, endosar, aceptar, avalar, descontar y suscribir toda clase de títulos de crédito. Adquirir toda clase de bienes muebles e inmuebles, derechos reales y personales, así como llevar a cabo todo tipo de construcciones e instalaciones y la explotación de los mismos. Adquirir partes sociales. Adquirir toda clase de vehículos necesarios para el desarrollo del objeto social. Contratar al personal necesario. Otorgar avales y obligarse solidariamente, así como constituir garantías a favor de terceros.

Euroconsult Polska SP Z.O.O.W.

Domicilio: Al. Aleje Jerozolimskie 99 nr lok. 19. 02-0014 Warszawa, Varsovia, Polonia.

Actividad: Actividades inmobiliarias por cuenta de terceros. Servicios técnicos arquitectura e ingeniería y otras actividades relacionadas con asesoramiento técnico. Ensayos y análisis técnicos. Actividades consultoría de gestión empresarial.

EC Rumanía - S.C. Euroconsult Ingineri Consultantl S.R.L.

Domicilio: Bucuresti Sectural 1, Strada Buzesti n° 50-52, Etaj 2, Bucarest, Rumania

Actividad: Actividades de arquitectura, ingeniería y servicios de consultoria técnica relacionadas con las mismas. Actividades de ingeniería y consultoria técnica relacionadas con las mismas.

Euroconsult Qatar

Domicilio: Seattle Business Center, 8th Floor, Al Jassim Tower, Doha, Qatar.

Actividad: Servicios de expedición de certificados de calidad, la normalización y mediciones.

A-LEO Consult Mexico, S.A. de C.V.

Domicilio: Ciudad de México Distrito Federal.

Actividad: sin actividad.

Euroconsult KSA Bahlaiwa

Domicilio: Al Masaana' Street, Al Hamra.King Abdullah Road/Hassan Bin Ali Intersection, Riyadh. KSA.

Actividad: Ingeniería, supervisión, control técnico, control de calidad de materiales de construcción en obras públicas y privadas, así como cualquier actividad relacionada con el control de calidad de construcción civil.

Euroconsult HR Limited

Domicilio: 147A. High Street. Waltham Cross. Herts. EN8 7AP. Great Britain.

Actividad: Ingeniería, supervisión, control técnico, control de calidad de materiales de construcción en obras públicas y privadas, así como cualquier actividad relacionada con el control de calidad de construcción civil.

Road Data UK, Limited

Domicilio: 147A. High Street. Waltham Cross. Herts. EN8 7AP. Great Britain.

Actividad: Ingeniería, supervisión, control técnico, control de calidad de materiales de construcción en obras públicas y privadas, así como cualquier actividad relacionada con el control de calidad de construcción civil.

ECG Ingenieros, SA de CV

Domicilio: Ciudad de Méjico, Distrito Federal. Méjico.

Actividad: prestación de servicios administrativos de toda clase (asesoría, gestoría o patrocinio), asesoría laboral, asesoría financiera, asesoría fiscal.

EC Group Maroc, SARL

Domicilio: 11, Rue El Wahda, Résidence Imam Ali, Appt. N°2, Casablanca. Maroc.

Actividad: realización de todo tipo de reportes, análisis, proyectos y estudios técnicos y económicos de ingeniería civil, industrial y medioambiental. Supervisión, control y vigilancia de proyectos, trabajos civiles, industriales y de edificación.

ECG Colombia, SAS

Domicilio: Medellín, Antioquia. Colombia.

Actividad: arquitectura e ingeniería y otras actividades conexas de consultoría técnica, construcción de edificios residenciales, construcción de otras obras de ingeniería civil, otras actividades especializadas para la construcción de edificios y obras de ingeniería civil.

NOTA 2. SOCIEDADES ASOCIADAS Y MULTIGRUPO

El detalle de las sociedades asociadas y multigrupo incluidas en el perímetro de consolidación del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017, es el siguiente:

Sociedad participada	Sociedad tenedora	% Participación directo e indirecto	Método de Consolidación Aplicado	Cierre Ejercicio Económico
Eurotestconsult Irlanda	Euroconsult, S.A.	49,58%	Integración proporcional	30/06/2017
Eurotestconsult U.K.	Euroconsult, S.A.	49,58%	Integración proporcional	30/06/2017

Eurotestconsult Limited

Domicilio: Clonminam Industrial Estate, Portlaoise, Co. Laois, Irlanda.

Actividad: Ingeniería, supervisión, control técnico, control de calidad de materiales de construcción en obras públicas y privadas, así como cualquier actividad relacionada con el control de calidad de construcción civil.

Eurotestconsult UK

Domicilio: Ruby House 40^a Hardwick Grange. Woolston Wam'ngton. Cheshire.

Actividad: Ingeniería, supervisión, control técnico, control de calidad de materiales de construcción en obras públicas y privadas, así como cualquier actividad relacionada con el control de calidad de construcción civil.

NOTA 3. BASES DE PRESENTACIÓN Y PRINCIPIOS DE CONSOLIDACIÓN DE LOS ESTADOS FINANCIEROS CONSOLIDADOS INTERMEDIOS

a) Imagen Fiel

Los Estados Financieros Consolidados Intermedios adjuntos del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 se han preparado a partir de los registros contables de las distintas sociedades que componen el Grupo, cuyas respectivos estados financieros son preparados de acuerdo a la legislación mercantil vigente, las normas establecidas en el Plan General de Contabilidad aprobado por el Real Decreto 1514/2007, de 16 de noviembre, en el caso de sociedades españolas, y de acuerdo a la normativa aplicable en los al resto de países donde se encuentran las sociedades que componen el Grupo Consolidado, y se presentan de acuerdo con lo establecido en el Real Decreto 1159/2010 de 17 de Septiembre, y posteriores modificaciones introducidas por el Real Decreto 602/2016 con objeto de mostrar la imagen fiel del patrimonio, de la situación financiera y de los resultados, así como la veracidad de los flujos incorporados en el estado consolidado de flujos de efectivo.

Las diferentes partidas de los estados financieros individuales de cada una de las sociedades han sido objeto de la correspondiente homogeneización valorativa, adaptando los criterios aplicados a los utilizados en la consolidación.

b) Moneda de presentación

De acuerdo con la normativa legal vigente en materia contable, los estados financieros consolidados intermedios se presentan expresadas en euros.

c) Comparación de la Información

De acuerdo con la legislación mercantil, el Consejo de Administración de la Sociedad Dominante presenta, a efectos comparativos, con cada una de las partidas del balance consolidado, de la cuenta de pérdidas y ganancias consolidada, del estado consolidado de cambios en el patrimonio neto y del estado consolidado de flujos de efectivo, además de las cifras del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 las correspondientes al ejercicio completo de doce meses anterior.

El efecto de los cambios en el perímetro de consolidación sobre el patrimonio y los resultados del grupo consolidado en el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017, es el siguiente:

Sociedad	31/12/2016	
	Patrimonio Neto	Resultado del ejercicio
Altas del perímetro		
ECG Ingenieros, SA de CV	-	1.526,78
EC Group Maroc, SARL	5.049,00	(5.969,34)
ECG Colombia, SAS	5.316,76	(25.038,70)
Total	10.365,76	(29.481,26)

d) Aspectos críticos de la valoración y estimación de la incertidumbre

En la elaboración de los estados financieros consolidados adjuntos se han utilizado estimaciones realizadas por el Consejo de Administración de la Sociedad Dominante para valorar algunos de los activos, pasivos, ingresos, gastos y compromisos que figuran registrados en ellos.

Básicamente estas estimaciones se refieren a:

- La evaluación de posibles pérdidas por deterioro de determinados activos.
- La vida útil de los activos materiales e intangibles.
- El valor de mercado de determinados instrumentos financieros.
- El cálculo de provisiones.
- La recuperación de los activos por impuesto diferido.
- La gestión de riesgos financieros y en especial el riesgo de liquidez.
- El cálculo de los ingresos por el método del grado de avance.
- Estimaciones de flujos de caja futuros y rentabilidades esperadas utilizadas en el plan de negocios aprobado por la Dirección.

A pesar de que estas estimaciones se han realizado sobre la base de la mejor información disponible al 30 de junio de 2017, es posible que acontecimientos que puedan tener lugar en el futuro obliguen a modificarlas (al alza o a la baja) en los próximos ejercicios, lo que se realizaría, en su caso, de forma prospectiva.

Con fecha 22 de octubre de 2015, Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A. y otras sociedades del grupo firmaron un acuerdo de refinanciación con distintas entidades de crédito con motivo de las pérdidas acontecidas en los últimos ejercicios para adecuar el calendario de reembolsos de deuda con la generación de flujos esperados. En el mencionado acuerdo se ampliaba el plazo de vencimiento y se establecía un periodo de carencia inicial. El plan de negocio a nivel grupo que sirvió como base para el acuerdo de refinanciación contemplaba la mejora de la actividad del Grupo en el mercado nacional, unido al relevante posicionamiento internacional que el grupo ha ido adquiriendo a través de las filiales, de consorcios y sucursales, permitiendo una mejoría de los márgenes de explotación, lo que le permitirá mejorar la situación financiera de la Sociedad y recuperar la senda de los beneficios.

En dicho plan de negocios se recogían las estimaciones de flujos para un horizonte temporal para los próximos tres años, teniendo en cuenta una tasa de crecimiento media durante el horizonte temporal del 36% para el importe neto de la cifra de negocios y un 50% para el EBITDA. Durante el ejercicio 2016 se produjeron pérdidas de explotación que conllevaron tensiones de liquidez, no cumpliéndose las expectativas previstas, endeudamiento financiero y patrimonio neto estipulados en el Contrato de Refinanciación, incurriendo en causas de vencimiento anticipado de la deuda al cierre del ejercicio anterior. Por este motivo, la Dirección elaboró una actualización del mismo para el ejercicio 2017 y siguientes, adaptándolo a las circunstancias. A la fecha de formulación de los presentes Estados Financieros Consolidados Intermedios, el grado de cumplimiento del presupuesto en términos de importe neto de la cifra de negocio es bueno y en términos de EBITDA se encuentra por debajo de las previsiones, si bien se espera que en el segundo semestre del ejercicio 2017 se produzca un incremento en la contratación y ejecución de proyectos que permitan alcanzar los objetivos marcados.

Los factores anteriores muestran la existencia de una incertidumbre material que puede generar dudas significativas sobre la capacidad de la Sociedad para continuar como empresa en funcionamiento y, por tanto, de poder realizar sus activos, en particular los derivados de sociedades del grupo y liquidar los pasivos en el curso normal de los negocios. Con todo ello, los administradores, han formulado los presentes Estados Financieros Consolidados Intermedios conforme al principio de empresa en funcionamiento, principalmente al haber considerado los siguientes factores:

- Durante el primer semestre del ejercicio 2017:
 - o Tal y como se comenta en la nota 25, con posterioridad al cierre del ejercicio se han aprobado dos ampliaciones de capital por importe total de 2.348 miles de euros (capital más prima de emisión). Adicionalmente, el Consejo de Administración ha propuesto dos ampliaciones adicionales por importe total de 1.536 miles de euros (capital más prima de emisión). Así mismo está prevista una ampliación de capital de 5.400 miles de euros correspondiente a la operación de canje de acciones para la adquisición del 49% restante de la sociedad PROES Consultores S.A.. Estas ampliaciones de capital permitirán continuar fortaleciendo la situación patrimonial y financiera del Grupo.
 - o El 25 de julio de 2017 ECG ha firmado un waiver (dispensa de obligaciones y autorización de actuaciones) con todo el pool bancario que contempla lo siguiente:
 - Dispensa del cumplimiento de ratios financieros para el ejercicio 2017, con lo que el no cumplimiento de este requisito deja de ser una causa de vencimiento anticipado del contrato.
 - Permitir endeudamiento adicional firmándose en esa misma fecha, 25 de julio, un préstamo sindicado a la sociedad del Grupo, Proes Consultores por importe de 1,785M€ para fortalecer el circulante del Grupo.

- Permitir el levantamiento de hipoteca del inmueble otorgado en garantía de la deuda con los bancos, sito en avenida Camino de lo Cortao 17 y su posterior venta, destinando el 70% del importe neto de la venta a liquidez del Grupo y el 30% a amortización anticipada de deuda bancaria.

Por otro lado, el Grupo se ha comprometido con el pool bancario a redactar un nuevo IBR que recoja un nuevo plan de negocio adaptado a la estrategia actual, el cual ya está en marcha y podrá ser presentado a las entidades financieras en fechas posteriores.

- o El Grupo cuenta con una cartera de trabajos contratados para el ejercicio 2017 de unos 52 millones de euros.
- o Se está notando una mejora de la situación económica general y en concreto en los mercados de infraestructuras, construcción, mejora del precio del petróleo
- o El Grupo ha tomado una serie de medidas de ajuste para mejorar la rentabilidad, tales como ajustes en costes de personal en España y extranjero, disminución de costes de estructura (servicios profesionales, etc). Estas medidas han tenido ya efecto en el primer semestre de 2017 y la Dirección estima que tendrán un impacto en la cuenta de resultados de 2 millones de euros en el ejercicio 2017. El coste asociado a estas medidas de ahorro supone 0,7 millones de euros.
- o El Grupo ha modificado su enfoque estratégico de actividad realizando un análisis exhaustivo de los mercados para potenciar los más rentables y con mejores perspectivas y cerrando aquellos negocios internacionales menos rentables.
- o El Grupo ha simplificado su estructura organizativa.
- o Se ha integrado una nueva línea de actividad de venta de equipos de auscultación.
- o El Grupo está implantando una nueva herramienta de gestión para mejorar la información obtenida para la toma de decisiones.
- o Durante el primer semestre del ejercicio 2017 el Grupo ha reducido su deuda financiera neta en aproximadamente 1 millón de euros.

e) Correcciones

No se han detectado errores existentes entre el 1 de enero de 2017 y el 30 de junio de 2017 que obliguen a reformular las cuentas ni a corregir la información patrimonial de ejercicios anteriores.

f) Cambios en criterios contables

No se han producido cambios en criterios contables que hayan comportado cambios significativos en la valoración o presentación de las partidas que comprenden los distintos estados de los estados financieros consolidados.

g) Responsabilidad de la información y estimaciones realizadas

La información contenida en estos estados financieros consolidados es responsabilidad del Consejo de Administración de la Sociedad Dominante. En los presentes estados financieros consolidados se han utilizado estimaciones realizadas por el Consejo de Administración de la Sociedad Dominante para valorar algunos de los activos, pasivos, ingresos, gastos y compromisos que figuran registrados en ellos. Básicamente estas estimaciones se refieren a la evaluación de las pérdidas por deterioro de determinados activos, la probabilidad de ocurrencia de provisiones y activos no corrientes por impuesto diferido.

A pesar de que estas estimaciones se realizaron en función de la mejor información disponible en la fecha de formulación de estos estados financieros consolidados sobre los hechos analizados, es posible que acontecimientos que puedan tener lugar en el futuro obliguen a modificarlas en próximos ejercicios; lo que se haría de forma prospectiva reconociendo los efectos del cambio de estimación en las correspondientes cuentas de pérdidas y ganancias futuras.

De acuerdo con las estimaciones y proyecciones de las que dispone el Consejo de Administración de la Sociedad Dominante, las provisiones de los flujos de caja atribuibles a las unidades generadoras de efectivo o grupos de ellas a los que se encuentran asignados los distintos fondos de comercio permiten recuperar el valor neto de cada uno de los fondos de comercio registrados a 30 de junio de 2017.

NOTA 4. NORMAS DE REGISTRO Y VALORACIÓN

Las principales normas de valoración utilizadas por el Grupo en la elaboración de sus Estados Financieros Consolidados para el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017, de acuerdo con las establecidas por el Plan General de Contabilidad, han sido las siguientes:

a) Principios de Consolidación

La consolidación de los Estados Financieros de Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A. con los Estados Financieros de sus sociedades participadas mencionadas en las Notas 1.2 y 2, se ha realizado siguiendo los siguientes métodos:

- 1) Aplicación del método de integración global para todas las sociedades del Grupo, es decir aquellas sobre las que existe un control efectivo.
- 2) Aplicación del método de integración proporcional para aquellas sociedades multigrupo, es decir, aquellas sobre las que se ejerce influencia notable en su gestión y sobre las que se tiene la mayoría de votos habiendo gestión conjunta con terceros.

La consolidación de las operaciones se ha efectuado siguiendo los siguientes principios básicos:

- Los criterios utilizados en la elaboración de los Balances, de las Cuentas de Pérdidas y Ganancias individuales así como los Estados de Cambios en el Patrimonio Neto y los Estados de Flujos de Efectivo, de cada una de las sociedades consolidadas son, en general y en sus aspectos básicos, homogéneos.
- El Balance, la Cuenta de Pérdidas y Ganancias y el Estado de Flujos de Efectivo Consolidados incluyen los ajustes y eliminaciones propios del proceso de consolidación, así como las homogeneizaciones valorativas pertinentes para conciliar saldos y transacciones entre las sociedades que consolidan.
- La Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada recoge los ingresos y gastos de las sociedades que dejan de formar parte del Grupo hasta la fecha en que se ha vendido la participación o liquidado la sociedad, y de las sociedades que se incorporan al Grupo a partir de la fecha en que es adquirida la participación o constituida la sociedad, hasta el cierre del ejercicio.
- Los saldos y transacciones entre las sociedades consolidadas han sido eliminados en el proceso de consolidación. Los créditos y deudas con empresas del grupo, asociadas y vinculadas que han sido excluidas de la consolidación, se presentan en los correspondientes epígrafes del activo y pasivo del Balance Consolidado.
- El Balance Consolidado no incluye el efecto fiscal correspondiente a la incorporación de las reservas de las sociedades filiales al consolidado del Grupo, ya que se estima que no se realizarán transferencias de reservas no sujetas a tributación en origen, por considerarse que estas reservas serán utilizadas en cada sociedad filial como fuente de autofinanciación.
- La eliminación inversión patrimonio de las sociedades dependientes se ha efectuado compensando la participación de la sociedad dominante con la parte proporcional del patrimonio neto de las sociedades dependientes que represente dicha participación a la fecha de adquisición, registrado por su valor razonable a dicha fecha, los activos identificados y pasivos asumidos de la sociedad dependiente. Las diferencias obtenidas han sido tratadas de la forma siguiente:
 - a) Diferencias positivas, que no hayan sido posible atribuirles a los elementos patrimoniales de las sociedades dependientes, se han incluido en el epígrafe "Fondo de Comercio de Consolidación" del activo del Balance Consolidado. El Fondo de Comercio de Consolidación no se amortiza, si bien, anualmente se comprueba el deterioro del valor de la unidad generadora de efectivo, o grupos de unidades, a la que se haya asignado en su origen o en la fecha de transición. Las pérdidas por deterioro deben ser reconocidas en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada y tienen carácter irreversible.
 - b) Diferencias negativas, se reconocen como un ingreso del ejercicio en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada.

- En las combinaciones de negocio por etapas, al valor de la contraprestación transferida para obtener el control se le añade el valor razonable en la fecha de adquisición de las participaciones previas. El ajuste correspondiente se reconoce en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada.
- El resultado consolidado del periodo muestra la parte atribuible a la Sociedad Dominante, que está formada por el resultado obtenido por ésta más la parte que le corresponde, en virtud de la participación financiera, del resultado obtenido por las sociedades participadas.
- El valor de la participación de los socios externos en el patrimonio neto y la atribución de resultados en las sociedades dependientes consolidadas se presenta en el epígrafe “Socios Externos” del Patrimonio Neto del Balance Consolidado. El detalle del valor de dichas participaciones se muestra en la Nota 6.

b) Inmovilizado intangible

Los bienes comprendidos en el inmovilizado intangible se valorarán por su coste, ya sea éste el precio de adquisición o el coste de producción, minorado por la correspondiente amortización acumulada (calculada en función de su vida útil) y de las pérdidas por deterioro que, en su caso, hayan experimentado.

En caso que el Grupo considere que un inmovilizado intangible tiene vida útil indefinida, al no existir un límite previsible para el periodo a lo largo del cual se espera que el activo genere entradas de flujos netos de efectivo, el inmovilizado intangible no se amortiza pero se somete, al menos una vez al año, a un test de deterioro. La vida útil de un inmovilizado intangible que no esté siendo amortizado se revisa cada ejercicio para determinar si existen hechos y circunstancias que permitan seguir manteniendo una vida útil indefinida para ese activo. En caso contrario, se cambia la vida útil de indefinida a definida.

Los activos intangibles generados internamente no se capitalizan y, por tanto, se reconocen en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada el mismo ejercicio en que se incurren.

El importe amortizable de un activo intangible con una vida útil finita, se distribuye sobre una base sistemática a lo largo de su vida útil. El cargo por amortización de cada período se reconoce en el resultado del ejercicio.

Fondo de comercio

El fondo de comercio generado en una combinación de negocios se valora, en la fecha de la adquisición, a su coste, siendo éste el exceso del coste de la combinación de negocios sobre el correspondiente valor de los activos identificables adquiridos menos el de los pasivos asumidos. Tras el reconocimiento inicial, el fondo de comercio se valora a su coste menos, en su caso, las pérdidas por deterioro acumuladas, las cuales se consideran irreversibles. Se realizan las pruebas de deterioro de valor del fondo de comercio anualmente, o con más frecuencia si los acontecimientos o cambios de las circunstancias indican que el valor en libros pueda haberse deteriorado.

Con el propósito de comprobar el deterioro del valor, el fondo de comercio adquirido en una combinación de negocios es asignado, desde la fecha de adquisición, entre cada una de las unidades generadoras de efectivo o grupos de unidades generadoras de efectivo de la empresa, sobre los que se espere que recaigan los beneficios de las sinergias de la combinación de negocios. La posible pérdida de valor se determina mediante el análisis del valor recuperable de dicha unidad generadora de efectivo y, en caso que éste sea inferior al valor neto contable, se reconoce una pérdida irreversible por deterioro en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada.

Los fondos de comercio comenzaron a amortizarse desde el 1 de enero de 2016 de acuerdo a lo dispuesto en la Ley 22/2015, de 20 de julio, de Auditoría de Cuentas. El Grupo amortiza dichos fondos de comercio en un 20% anual.

Aplicaciones informáticas

Las aplicaciones informáticas, se amortizan linealmente durante su vida útil, a razón de un 25,00 % anual.

Los gastos de mantenimiento de las aplicaciones informáticas incurridos durante el ejercicio se registran en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada.

Gastos de desarrollo

Los gastos de desarrollo activados están específicamente individualizados por proyectos y su coste está claramente establecido para que pueda ser distribuido en el tiempo. Asimismo, la Dirección de la Sociedad tiene motivos fundados del éxito técnico y de la rentabilidad económico-comercial de dichos proyectos.

Los gastos de desarrollo que figuran en el activo se amortizan linealmente durante su vida útil, a razón de un 25,00 % anual, y siempre dentro del plazo de 5 años.

c) Inmovilizado material

El inmovilizado material se encuentra valorado por su precio de adquisición o coste de producción, neto de la correspondiente amortización acumulada y, en su caso, del importe acumulado de las correcciones valorativas por deterioro reconocidas.

El coste de producción de los elementos del inmovilizado material fabricados o construidos por el Grupo, se obtiene añadiendo, al precio de adquisición de las materias primas y otras materias consumibles, los demás costes directamente imputables a dichos bienes, así como la parte que razonablemente corresponde de los costes indirectamente imputables a los bienes de que se trate, en la medida en que tales costes, corresponden al periodo de fabricación o construcción y son necesarios para la puesta del activo en condiciones operativas.

Los gastos de conservación y mantenimiento incurridos durante el ejercicio se cargan a la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada. Los costes de renovación, ampliación o mejora de los bienes del inmovilizado material, que representan un aumento de la capacidad, productividad o un alargamiento de la vida útil, se capitalizan como mayor valor de los correspondientes bienes, una vez dados de baja los valores contables de los elementos que hayan sido sustituidos.

El inmovilizado material, neto en su caso del valor residual del mismo, se amortiza distribuyendo linealmente el coste de los diferentes elementos que componen dicho inmovilizado entre los años de vida útil estimada que constituyen el período en el que el Grupo espera utilizarlos, según el siguiente cuadro:

	Porcentaje Anual	Años de Vida Útil Estimados
Instalaciones técnicas	5,00%	20
Maquinaria	20,00% a 7,14%	5 a 14
Utillaje	5,56%	18
Otras instalaciones	5,56%	18
Mobiliario	5,00%	20
Equipos para procesos de información	20,00%	5
Elementos de transporte	7,14%	14
Otro inmovilizado material	5,00%	20

Las inversiones realizadas por el Grupo en locales arrendados, que no son separables del activo arrendado, se amortizan en función de su vida útil que se corresponde con la menor entre la duración del contrato de arrendamiento incluido el periodo de renovación cuando existen evidencias que soportan que la misma se va a producir, y la vida económica del activo.

El importe en libros de un elemento de inmovilizado material se da de baja en cuentas por su enajenación o disposición por otra vía; o cuando no se espera obtener beneficios o rendimientos económicos futuros por su uso, enajenación o disposición por otra vía.

La pérdida o ganancia derivada de la baja en cuentas de un elemento de inmovilizado material, se determina como la diferencia entre el importe neto, en su caso, de los costes de venta obtenido por su enajenación o disposición por otra vía, si existe, y el importe en libros del elemento, y se imputa a la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada del ejercicio en que ésta se produce.

Al cierre del ejercicio, el Grupo ha evaluado la posible existencia de deterioros de valor de los elementos del inmovilizado material considerando que el valor contable de los activos no supera el valor recuperable de los mismos.

d) Arrendamientos y otras operaciones de carácter similar

El Grupo clasifica un arrendamiento como financiero cuando de las condiciones económicas del acuerdo de arrendamiento se deduce que se le han transferido sustancialmente todos los riesgos y beneficios inherentes a la propiedad del activo objeto del contrato. En caso de que no se cumplan las condiciones del contrato de arrendamiento para ser considerado como financiero, éste se considerará como un arrendamiento operativo.

Los gastos de arrendamientos operativos incurridos durante el ejercicio se cargan a la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada.

Para los contratos de arrendamiento financiero, al inicio del mismo, el Grupo registra un activo de acuerdo con su naturaleza, según se trate de un elemento del inmovilizado material o intangible, y un pasivo financiero por el mismo importe, que será el menor entre el valor razonable del activo arrendado y el valor actual al inicio del arrendamiento de los pagos mínimos acordados. Para el cálculo del valor actual de los pagos mínimos por el arrendamiento se utiliza el tipo de interés implícito del contrato y si éste no se puede determinar, el tipo de interés del arrendatario para operaciones similares.

La carga financiera total se distribuye a lo largo del plazo del arrendamiento y se imputa a la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada del ejercicio en que se devenga, aplicando el método del tipo de interés efectivo. Las cuotas de carácter contingente se registran como gastos del ejercicio en que se incurre en ellas.

A los activos reconocidos en el balance consolidado como consecuencia de arrendamientos financieros, se les aplican los criterios de amortización, deterioro y baja que les corresponden según su naturaleza.

e) Instrumentos financieros

El Grupo únicamente reconoce un instrumento financiero en su balance consolidado cuando se convierte en una parte obligada del contrato o negocio jurídico en cuestión, conforme a las disposiciones del mismo.

El Grupo determina la clasificación de sus activos financieros en el momento de su reconocimiento inicial y, cuando está permitido y es apropiado, se reevalúa dicha clasificación en cada cierre del balance consolidado.

Los instrumentos financieros, a efectos de su valoración, se han clasificado en alguna de las siguientes categorías:

- a) Préstamos y partidas a cobrar y débitos y partidas a pagar.
- b) Activos financieros disponibles para la venta

Préstamos y partidas a cobrar y débitos y partidas a pagar

Préstamos y partidas a cobrar

En esta categoría se clasifican:

- a) Créditos por operaciones comerciales: activos financieros originados por la venta de bienes y la prestación de servicios por operaciones de tráfico, y
- b) Créditos por operaciones no comerciales: activos financieros que, no siendo instrumentos de patrimonio ni derivados, no tienen origen comercial, cuyos cobros son de cuantía determinada o determinable, y que no se negocian en un mercado activo. No incluyen aquellos activos financieros para los cuales el Grupo pueda no recuperar sustancialmente toda la inversión inicial, por circunstancias diferentes al deterioro crediticio. Estos últimos se clasifican como disponibles para la venta.

Débitos y partidas a pagar

En esta categoría se clasifican:

- a) Débitos por operaciones comerciales: pasivos financieros originados por la compra de bienes y servicios por operaciones de tráfico, y
- b) Débitos por operaciones no comerciales: pasivos financieros que, no siendo instrumentos derivados, no tienen origen comercial.

Inicialmente, los activos y pasivos financieros incluidos en esta categoría, se valoran por su valor razonable, que es el precio de la transacción, y que equivale al valor razonable de la contraprestación entregada más los costes de transacción que les son directamente atribuibles.

No obstante lo señalado en el párrafo anterior, los créditos y débitos por operaciones comerciales con vencimiento no superior a un año y que no tienen un tipo de interés contractual, así como en su caso, los anticipos y créditos al personal, los dividendos a cobrar y los desembolsos exigidos sobre instrumentos de patrimonio, cuyo importe se espera recibir en el corto plazo, y los desembolsos exigidos por terceros sobre participaciones, cuyo importe se espera pagar en el corto plazo, se valoran por su valor nominal cuando el efecto de no actualizar los flujos de efectivo no resulta significativo.

En valoraciones posteriores, tanto activos como pasivos, se valoran por su coste amortizado. Los intereses devengados se contabilizan en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada, aplicando el método del tipo de interés efectivo. No obstante lo anterior, los créditos y débitos con vencimiento no superior a un año que se valoraron inicialmente por su valor nominal, continúan valorándose por dicho importe, salvo, en el caso de créditos, que se hubieran deteriorado.

Al cierre del ejercicio, se efectúan las correcciones valorativas necesarias si existe evidencia objetiva de que el valor de un crédito, se ha deteriorado, es decir, si existe evidencia de una reducción o retraso en los flujos de efectivo estimados futuros correspondientes a dicho activo.

La pérdida por deterioro del valor de préstamos y cuentas a cobrar, corresponde a la diferencia entre su valor en libros y el valor actual de los flujos de efectivo futuros que se estima van a generar, descontados al tipo de interés efectivo calculado en el momento de su reconocimiento inicial.

La corrección valorativa por deterioro de deudores al 30 de junio de 2017, se ha estimado en función del análisis de cada uno de los saldos individualizados pendientes de cobro a dicha fecha.

Activos y pasivos financieros disponibles para la venta

En esta categoría se incluye los valores representativos de deuda e instrumentos de patrimonio de otras empresas que no se han clasificado en ninguna de las categorías anteriores.

Inicialmente se valoran por su valor razonable o precio de la transacción que equivale al valor razonable de la contraprestación entregada, más los costes de transacción que les son directamente atribuibles.

Posteriormente, se valoran por su valor razonable, sin deducir los costes de transacción en que se pudiera incurrir en su enajenación. Los cambios en el valor razonable se registran directamente en el patrimonio neto, hasta que el activo financiero causa baja del balance consolidado o se deteriora, momento en que el importe así reconocido, se imputa a la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada.

No obstante lo anterior, las correcciones valorativas por deterioro del valor y las pérdidas y ganancias que resultan por diferencias de cambio en activos financieros monetarios en moneda extranjera, se registran en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada.

También se registran en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada el importe de los intereses, calculados según el método del tipo de interés efectivo, y de los dividendos devengados.

Las inversiones en instrumentos de patrimonio cuyo valor razonable no se puede determinar con fiabilidad se valoran por su coste, menos, en su caso, el importe acumulado de las correcciones valorativas por deterioro del valor.

Al cierre del ejercicio se efectúan las correcciones valorativas necesarias cuando existe evidencia objetiva de que el valor de un activo, o grupo de activos con similares características de riesgo, se ha deteriorado ocasionándose:

- a) En el caso de los instrumentos de deuda adquiridos, una reducción o retraso en los flujos de efectivo estimados futuros, bien por insolvencia del deudor o por otras causas; o
- b) En el caso de inversiones en instrumentos de patrimonio, la falta de recuperabilidad del valor en libros del activo, evidenciada, por un descenso prolongado o significativo en su valor razonable.

La corrección valorativa por deterioro del valor de estos activos financieros es la diferencia entre su coste o coste amortizado menos, en su caso, cualquier corrección valorativa por deterioro previamente reconocida en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada y el valor razonable al cierre del ejercicio.

En el momento en que existe una evidencia objetiva de deterioro en el valor de estos activos, las pérdidas acumuladas reconocidas en el patrimonio neto por disminución del valor razonable, se reconocen en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada.

Si en ejercicios posteriores se incrementa el valor razonable, la corrección valorativa reconocida en ejercicios anteriores se revierte con abono a la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada del ejercicio, excepto cuando se trate de un instrumento de patrimonio, en cuyo caso, la corrección valorativa reconocida en ejercicios anteriores no se revierte y se registra el incremento de valor razonable directamente contra el patrimonio neto.

En el caso de instrumentos de patrimonio que se valoren por su coste, por no poder determinarse con fiabilidad su valor razonable, la corrección valorativa por deterioro se calcula de acuerdo con lo dispuesto en el apartado relativo a las inversiones en el patrimonio de empresas del grupo, multigrupo y asociadas, y no se revierte la corrección valorativa reconocida en ejercicios anteriores.

Reclasificación de activos financieros

Los activos financieros incluidos inicialmente en la categoría de mantenidos para negociar o a valor razonable con cambios en la cuenta de pérdidas y ganancias consolidada, no pueden ser reclasificados a otras categorías, ni de éstas a aquéllas, salvo cuando proceda calificar al activo como inversión en el patrimonio de empresas del grupo, multigrupo o asociadas.

Baja de activos financieros

Un activo financiero, o parte del mismo, se da de baja cuando expiran o se han cedido los derechos contractuales sobre los flujos de efectivo del activo financiero, y se han transferido de manera sustancial los riesgos y beneficios inherentes a su propiedad.

Cuando un activo financiero se da de baja, la diferencia entre la contraprestación recibida neta de los costes de transacción atribuibles, considerando cualquier nuevo activo obtenido menos cualquier pasivo asumido, y el valor en libros del activo financiero, más cualquier importe acumulado que se haya reconocido directamente en el patrimonio neto, determina la ganancia o la pérdida surgida al dar de baja dicho activo, y forma parte del resultado del ejercicio en que ésta se produce.

Baja de pasivos financieros

Un pasivo financiero se da de baja cuando se extingue la obligación correspondiente.

La diferencia entre el valor en libros del pasivo financiero o de la parte del mismo que se ha dado de baja y la contraprestación pagada, incluidos los costes de transacción atribuibles así como cualquier activo cedido diferente del efectivo, o pasivo asumido, se reconoce en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada del ejercicio en que tiene lugar.

Intereses y dividendos recibidos de activos financieros

Los intereses y dividendos de activos financieros devengados con posterioridad al momento de la adquisición se reconocen como ingresos en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada.

Por el contrario, cuando los dividendos recibidos proceden inequívocamente de resultados generados con anterioridad a la fecha de adquisición se registran minorando el valor contable de la inversión.

Los intereses deben reconocerse utilizando el método del tipo de interés efectivo y los dividendos cuando se declara el derecho del socio a recibirlo. A estos efectos, en la valoración inicial de los activos financieros se registran de forma independiente, atendiendo a su vencimiento, el importe de los intereses explícitos devengados y no vencidos en dicho momento así como el importe de los dividendos acordados por el órgano competente en el momento de la adquisición.

Fianzas entregadas y recibidas

Las fianzas entregadas y recibidas por arrendamientos operativos y prestación de servicios, la diferencia entre su valor razonable y el importe desembolsado se registra como un pago o cobro anticipado por el arrendamiento prestación del servicio. En caso de fianzas entregadas y recibidas a corto plazo se valoran por el importe desembolsado.

f) Existencias

Los bienes y servicios comprendidos en las existencias se valoran por su coste, ya sea el precio de adquisición o el coste de producción.

En las existencias que necesitan un periodo de tiempo superior a un año para estar en condiciones de ser vendidas, se incluyen en el precio de adquisición, o coste de producción, los gastos financieros correspondientes a financiación externa devengados durante el período de construcción.

Cuando el valor neto realizable de las existencias resulta inferior a su precio de adquisición o a su coste de producción, se efectúan las oportunas correcciones valorativas reconociéndolas como un gasto en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias. En el caso de las materias primas y otras materias consumibles en el proceso de producción, no se realiza corrección valorativa alguna siempre que se espere que los productos terminados a los que se incorporan sean vendidos por encima del coste. Cuando procede realizar corrección valorativa para materias primas y otras materias consumibles, se toma como valor neto realizable el precio de reposición de las mismas.

Cuando las circunstancias que causaron la corrección del valor de las existencias dejan de existir, el importe de la corrección es objeto de reversión, reconociéndolo como un ingreso en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias.

g) Transacciones en moneda extranjera

Las transacciones en moneda extranjera se registran contablemente por su contravalor en euros, utilizando los tipos de cambio de contado vigentes en las fechas en que se realizan.

Al cierre de cada ejercicio, las partidas monetarias se valoran aplicando el tipo de cambio medio de contado, existente en dicha fecha. Las diferencias de cambio, tanto positivas como negativas, que se originan en este proceso, así como las que se generadas al liquidar dichos elementos patrimoniales, se reconocen en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada del ejercicio en el que surgen.

Las partidas no monetarias valoradas a coste histórico, se mantienen valoradas aplicando el tipo de cambio de la fecha de la transacción. La valoración así obtenida, no puede exceder, al cierre del ejercicio, del importe recuperable en ese momento, aplicando a este valor, si fuera necesario, el tipo de cambio de cierre; es decir, de la fecha a la que se refieren los estados financieros consolidados.

Al cierre de cada ejercicio, las partidas no monetarias valoradas a valor razonable, se valoran aplicando el tipo de cambio de la fecha de determinación del valor razonable, esto es al cierre del ejercicio.

h) Impuestos sobre beneficios

El Grupo está sujeto al régimen especial de consolidación fiscal, en consecuencia, el gasto por Impuesto sobre Sociedades del ejercicio se calcula sobre el resultado consolidado, corregido por las diferencias de naturaleza permanente con los criterios fiscales y tomando en cuenta las bonificaciones y deducciones aplicables. El efecto impositivo de las diferencias temporales se incluye, en su caso, en las correspondientes partidas de impuestos anticipados o diferidos del Balance de Situación Consolidado adjunto.

El Impuesto sobre beneficios se registra en la Cuenta Pérdidas y Ganancias Consolidada o directamente en el Patrimonio Neto Consolidado, en función de donde se encuentran registradas las ganancias o pérdidas que lo han originado. El impuesto sobre beneficios de cada ejercicio recoge tanto el impuesto corriente como los impuestos diferidos, si procede.

El importe por impuesto corriente es la cantidad a satisfacer por las sociedades como consecuencia de las liquidaciones fiscales del impuesto.

Las diferencias entre el valor contable de los activos y pasivos, y su base fiscal, generan los saldos de impuestos diferidos de activo o de pasivo que se calculan utilizando los tipos de gravamen esperados en el momento de su reversión, y de acuerdo con la forma en que racionalmente se prevea recuperar o pagar el activo o el pasivo.

Las variaciones producidas en el ejercicio en los impuestos diferidos de activo o pasivo se registran en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada o directamente en el Patrimonio Neto Consolidado, según corresponda.

Activos por impuesto diferido se reconocen únicamente en la medida en que resulta probable que la empresa disponga de ganancias fiscales futuras que permitan la aplicación de estos activos.

En cada cierre de balance consolidado se analiza el valor contable de los activos por impuestos diferidos registrados, y se realizan los ajustes necesarios en la medida en que existan dudas sobre su recuperabilidad fiscal futura. Asimismo, en cada cierre se evalúan los activos por impuestos diferidos no registrados en el balance consolidado y éstos son objeto de reconocimiento en la medida en que pase a ser probable su recuperación con beneficios fiscales futuros.

La Sociedad Dominante es la cabecera del grupo que tributa bajo el régimen especial del Impuesto sobre Sociedades de Consolidación fiscal previsto en el Capítulo VII del Título VII del Texto Refundido de la Ley del Impuesto sobre Sociedades. El Grupo de consolidación fiscal está integrado por Euroconsult Engineering Consulting, S.A.; Vigiconsult, S.A.; Euroconsult, S.A.; Análisis y Control de Proyectos, S.A. (AYCOP); Euroconsult Catalunya, S.A.; Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A., Instituto de Hidrodinámica Aplicada, S.A. e Instituto de Auscultación Estructural y Medio Ambiente, S.L.

i) Ingresos y gastos

Los ingresos y gastos se imputan en función del criterio del devengo, es decir, cuando se produce la corriente real de bienes y servicios que los mismos representan, con independencia del momento en que se produzca la corriente monetaria o financiera derivada de ellos.

Los ingresos procedentes de la venta de bienes y de la prestación de servicios se valoran por el valor razonable de la contrapartida, recibida o por recibir, derivada de los mismos, que, salvo evidencia en contrario, es el precio acordado para dichos bienes o servicios, deducido el importe de cualquier descuento, rebaja en el precio u otras partidas similares, así como los intereses incorporados al nominal de los créditos.

Cuando el resultado de una transacción que implica la prestación de servicios no puede ser estimado de forma fiable, se reconocen ingresos sólo en la cuantía en que los gastos reconocidos se consideren recuperables.

j) Provisiones y contingencias

Las obligaciones existentes al cierre del ejercicio, surgidas como consecuencia de sucesos pasados de los que pueden derivarse perjuicios patrimoniales para el Grupo, y cuyo importe y momento de cancelación son indeterminados, se registran en el balance de situación consolidado como provisiones y se valoran por el valor actual de la mejor estimación posible del importe necesario para cancelar o transferir a un tercero la obligación.

Los ajustes que surgen por la actualización de la provisión se registran como un gasto financiero conforme se van devengando. En el caso de provisiones con vencimiento inferior o igual a un año, y siempre que el efecto financiero no sea significativo, no se efectúa ningún tipo de descuento.

Asimismo, el Grupo informa, en su caso, de las contingencias que no dan lugar a provisión.

k) Combinaciones de negocios

El Grupo, a la fecha de adquisición de una combinación de negocios procedente de una fusión o escisión o de la adquisición de todos o parte de los elementos patrimoniales de una sociedad, registra la totalidad de los activos adquiridos y los pasivos asumidos, así como, en su caso, la diferencia entre el valor de dichos activos y pasivos y el coste de la combinación de negocios.

El exceso, en la fecha de adquisición, del coste de la combinación de negocios sobre el correspondiente valor de los activos identificables adquiridos menos el de los pasivos asumidos, se reconoce como un fondo de comercio.

Cuando el valor de los activos identificables adquiridos menos el de los pasivos asumidos, resulta superior al coste de la combinación de negocios, el exceso se contabiliza en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada como un ingreso.

Si en la fecha de cierre del ejercicio en que se ha producido la combinación de negocios no se pudiese concluir el proceso de valoración necesario para aplicar el método de adquisición, los estados financieros se elaborarán utilizando valores provisionales.

Los valores provisionales son ajustados en el periodo necesario para obtener la información requerida para completar la contabilización inicial. Dicho periodo en ningún caso será superior a un año desde la fecha de la adquisición.

En cualquier caso, los ajustes a los valores provisionales únicamente incorporan información relativa a los hechos y circunstancias que existían en la fecha de adquisición que, de haber sido conocidos, hubieran afectado los importes reconocidos en dicha fecha.

Los ajustes que se reconocen para completar la contabilización inicial se realizan de forma retroactiva, es decir, de forma tal que los valores resultantes sean los que se derivarían de haber tenido inicialmente la información que se incorpora.

k) Negocios conjuntos

El Grupo registra en su balance la parte proporcional que le corresponde, en función de su porcentaje de participación, de los activos controlados conjuntamente y de los pasivos incurridos conjuntamente, así como los activos afectos a la explotación conjunta que estén bajo su control y los pasivos incurridos como consecuencia del negocio conjunto.

Asimismo reconoce en su Cuenta de Pérdidas y Ganancias la parte que le corresponde de los ingresos generados y de los gastos incurridos en relación con su participación.

En el estado de cambios en el patrimonio neto y estado de flujos de efectivo se integra igualmente la parte proporcional de los importes de las partidas que corresponden al Grupo en función de su porcentaje de participación.

Los resultados no realizados que pudieran existir por transacciones entre sociedades del Grupo y el negocio conjunto, se eliminan en proporción a la participación que corresponde a la sociedad del Grupo. También son objeto de eliminación los importes de activos, pasivos, ingresos, gastos y flujos de efectivo recíprocos.

l) Transacciones entre partes vinculadas

Con carácter general, los elementos objeto de una transacción con partes vinculadas se contabilizan en el momento inicial por su valor razonable. En su caso, si el precio acordado en una operación difiere de su valor razonable, la diferencia se registrará atendiendo a la realidad económica de la operación. La valoración posterior se realiza de acuerdo con lo previsto en las correspondientes normas.

m) Activos no corrientes mantenidos para la venta

Se clasifican en este apartado aquellos activos no corrientes cuyo valor contable se recuperará fundamentalmente a través de su venta, en lugar de por su uso continuado, siempre que, además, se cumplan los siguientes requisitos:

- El activo está disponible en sus condiciones actuales para su venta inmediata y su venta es altamente probable, porque concurren las siguientes circunstancias:
- El Grupo está comprometido por un plan para vender el activo y ha iniciado un programa para encontrar comprador y completar el plan.
- La venta del activo se negocia activamente a un precio adecuado en relación con su valor razonable actual.
- Se espera completar la venta dentro del año siguiente a la fecha de clasificación del activo como mantenido para la venta.
- Las acciones para completar el plan indican que es improbable que haya cambios significativos en el mismo o que vaya a ser retirado.

Los activos no corrientes mantenidos para la venta se valoran, en el momento de su clasificación en esta categoría, por el menor entre su valor contable y su valor razonable menos los costes estimados de venta.

Para la determinación del valor contable en el momento de la reclasificación, se determina el deterioro del valor en ese momento y se registra, si procede, una corrección valorativa por deterioro de ese activo.

Mientras un activo se encuentra clasificado como no corriente mantenido para la venta, no se amortiza, dotándose, en su caso, las oportunas correcciones valorativas de forma que el valor contable no exceda el valor razonable menos los costes de venta.

Cuando un activo deja de cumplir los requisitos para ser clasificado como mantenido para la venta se reclasifica en la partida del balance que corresponde a su naturaleza y se valora por el menor importe, en la fecha en que procede la reclasificación, entre su valor contable anterior a su calificación como activo no corriente en venta, ajustado, si procede, por las amortizaciones y correcciones de valor que se hubiesen reconocido de no haberse clasificado como mantenido para la venta, y su importe recuperable, registrando cualquier diferencia en la partida de la Cuenta de Pérdidas y Ganancias que corresponda a su naturaleza.

Las correcciones valorativas por deterioro de los activos no corrientes mantenidos para la venta, así como su reversión cuando las circunstancias que las motivaron hubieran dejado de existir, se reconocen en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias, salvo cuando procede registrarlas directamente en el patrimonio neto de acuerdo con los criterios aplicables con carácter general a los activos en sus normas específicas.

n) Estados de flujos de efectivo

En los estados de flujos de efectivo se utilizan las siguientes expresiones en el sentido que figura a continuación:

Efectivo o equivalentes: el efectivo comprende tanto la caja como los depósitos bancarios a la vista. Los equivalentes al efectivo son instrumentos financieros, que forman parte de la gestión normal de la tesorería del Grupo, son convertibles en efectivo, tienen vencimientos iniciales no superiores a tres meses y están sujetos a un riesgo poco significativo de cambios en su valor.

Flujos de efectivo: entradas y salidas de efectivo o de otros medios equivalentes, entendiendo por éstos las inversiones a plazo inferior a tres meses de gran liquidez y bajo riesgo de alteraciones en su valor.

Actividades de explotación: son las actividades que constituyen la principal fuente de ingresos ordinarios del Grupo, así como otras actividades que no puedan ser calificadas como de inversión o financiación.

Actividades de inversión: las de adquisición, enajenación o disposición por otros medios de activos a largo plazo y otras inversiones no incluidas en el efectivo y sus equivalentes.

Actividades de financiación: actividades que producen cambios en el tamaño y composición del patrimonio neto y de los pasivos de carácter financiero.

NOTA 5. FONDO DE COMERCIO DE CONSOLIDACIÓN

El detalle de los movimientos de los distintos fondos de comercio de consolidación, en el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017, es el siguiente:

	31/12/2016	Altas	30/06/2017
Coste:			
Proes Consultores, S.A.	1.897.048,58	-	1.897.048,58
	1.897.048,58	-	1.897.048,58
Amortización acumulada:			
Proes Consultores, S.A.	(379.409,72)	(189.704,86)	(569.114,57)
	(379.409,72)	(189.704,86)	(569.114,57)
Total	1.517.638,86	(189.704,86)	1.327.934,01

El fondo de comercio de consolidación surgió en julio de 2015 como consecuencia de la adquisición del 51% de Proes Consultores, S.A.

De acuerdo con la Ley 22/2015, de 20 de julio, de Auditoría de Cuentas el Grupo comenzó a amortizar el Fondo de Comercio de Consolidación de forma lineal en un plazo de 5 años con fecha de inicio el 1 de enero de 2016.

El Consejo de Administración de la Sociedad Dominante considera que al 30 de junio de 2017 no corresponde realizar un deterioro en el fondo de comercio de consolidación de Proes Consultores, S.A. teniendo en cuenta la estimación de su participación en los flujos de efectivo que se espera sean generados por la misma, procedente de las actividades ordinarias.

NOTA 6. SOCIOS EXTERNOS

El detalle del valor de la participación de socios minoritarios en los fondos propios de las sociedades dependientes consolidadas al 30 de junio de 2017, es el siguiente en euros:

Sociedad Dependiente	Porcentaje Participación Socios Minoritarios	FFPP atribuibles a Socios Externos	Resultado del periodo atribuible a Socios Externos	Total Socios Externos
Euroconsult, S.A.	0,55%	34.442,39	(6.546,84)	27.895,55
Vigiconsult, S.A.	0,35%	3.151,29	(63,72)	3.087,56
AYCOP S.A.	1,81%	4.174,27	(8,18)	4.166,10
Euroconsult Catalunya, S.A.	0,72%	5.573,85	(527,02)	5.046,83
Euroconsult Norte, S.A.	0,74%	6.796,59	(329,03)	6.467,56
Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A.	0,11%	3.873,41	183,42	4.056,83
INEMA - Instituto de Auscultación Estructural y Medio Ambiente. S.L.	0,00%	0,05	(0,01)	0,04
INHA - Instituto de Hidrodinámica Aplicada, S.A.	6,64%	19.855,09	(10.896,45)	8.958,64
Procs Consultores, S.A.	49,00%	1.162.718,43	178.860,03	1.341.578,46
Euroconsult Middle East, S.A.	49,28%	100.117,06	(77,78)	100.039,28
O.C.T.E - Operações de Controlo Técnico e de Engenharia, Unipessoal Lda	0,55%	43,82	2,98	46,80
Euroconsult Novas Tecnologías do Brasil, Ltda	1,38%	(26.738,68)	(2.408,85)	(29.147,53)
Euroroad, GmbH	0,11%	20,43	-	20,43
Eurova, Ltda	48,06%	(19.470,83)	(79.729,68)	(99.200,51)
Euroconsult U.S.	0,55%	(4.043,33)	292,07	(3.751,27)
Eurotestconsult Irlanda	0,27%	29,29	254,45	283,74
Eurotestconsult U.K.	0,27%	3.776,35	133,85	3.910,20
Euroconsult Agencia Chile	0,55%	3.123,36	318,20	3.441,56
ECM Benatov, SA de CV	0,55%	1.956,42	(1.384,27)	572,15
Euroconsult Polska	0,55%	(6.267,23)	(1.841,71)	(8.108,94)
Euroconsult Rumanía	0,55%	(1.684,61)	(57,47)	(1.742,08)
Euroconsult Qatar	0,55%	223,14	-	223,14
A-Leo Consult México, SA de CV	49,28%	-	-	-
Euroconsult KSA Bahlaiwa	40,33%	20.414,83	(61.545,17)	(41.130,34)
Euroconsult HR Ltd	0,55%	(217,78)	(95,84)	(313,62)
Road Data UK, Ltd	20,44%	(638,86)	-	(638,86)
Euroconsult Omán (Branch)	0,55%	-	-	-
ECG Ingenieros, SA de CV	0,54%	19,82	(1,18)	18,64
EC Group Maroc, SARL	0,55%	(39,28)	-	(39,28)
ECG Colombia, SAS	0,55%	585,05	(377,56)	207,49
Diferencias de conversión atribuibles a Socios Externos		(97.460,51)		(97.460,51)
		1.214.333,81	14.154,23	1.228.488,04

El detalle del valor de la participación de socios minoritarios en los fondos propios de las sociedades dependientes consolidadas al 31 de diciembre de 2016, es el siguiente en euros:

Sociedad Dependiente	Porcentaje Participación Socios Minoritarios	FFPP atribuibles a Socios Externos	Resultado del periodo atribuible a Socios Externos	Total Socios Externos
Euroconsult, S.A.	0,55%	60.174,57	(20.400,86)	39.773,71
Vigiconsult, S.A.	0,35%	1.612,88	408,99	2.021,87
Euroconsult Catalunya, S.A.	0,72%	9.199,30	(1.858,48)	7.340,82
Euroconsult Norte, S.A.	0,74%	8.654,07	(1.857,48)	6.796,59
Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A.	0,11%	3.785,69	113,12	3.898,81
INEMA - Instituto de Auscultación Estructural y Medio Ambiente, S.L.	0,00%	0,05	0,01	0,05
INHA - Instituto de Hidrodinámica Aplicada, S.A.	6,64%	50.656,14	(30.648,02)	20.008,12
Proes Consultores, S.A.	49,00%	1.396.524,19	(5.778,94)	1.390.745,25
Euroconsult Middle East, S.A.	49,28%	104.818,63	(4.701,58)	100.117,06
O.C.T.E - Operações de Controlo Técnico e de Engenharia, Unipessoal Lda	0,55%	43,82	-	43,82
Euroconsult Novas Tecnologías do Brasil, Ltda	1,38%	(27.886,39)	(3.568,29)	(31.454,68)
Euroroad, GmbH	0,11%	20,43	-	20,43
Eurorva, Ltda	48,06%	342.224,28	(361.042,59)	(18.818,31)
Euroconsult U.S.	0,55%	(4.964,83)	618,44	(4.346,39)
Eurotestconsult Irlanda	0,27%	(5,61)	47,14	41,53
Eurotestconsult U.K.	0,27%	3.238,17	643,42	3.881,59
Euroconsult Agencia Chile	0,55%	2.632,55	1.357,04	3.989,59
ECM Benatov, SA de CV	0,55%	3.935,87	(2.066,25)	1.869,62
Euroconsult Polska	0,55%	(1.346,91)	(4.654,47)	(6.001,38)
Euroconsult Rumanía	0,55%	(1.000,41)	(692,38)	(1.692,78)
Euroconsult Qatar	0,55%	247,72	-	247,72
A-Leo Consult México, SA de CV	49,28%	-	-	-
Euroconsult KSA Bahlaiwa	40,33%	56.992,66	48.910,64	105.903,29
Euroconsult HR Ltd	0,55%	(248,69)	22,82	(225,87)
Road Data UK, Ltd	20,44%	(55,48)	(600,66)	(656,14)
Euroconsult Omán (Branch)	0,55%	-	-	-
ECG Ingenieros, SA de CV	0,54%	(1,05)	19,66	18,61
EC Group Maroc, SARL	0,55%	26,82	(67,00)	(40,18)
ECG Colombia, SAS	0,55%	140,91	498,54	639,45
Diferencias de conversión atribuibles a Socios Externos		(62.631,80)	-	(62.631,80)
		1.946.787,58	(385.297,18)	1.561.490,40

NOTA 7. CAMBIOS EN PORCENTAJE DE PARTICIPACIÓN EN LAS SOCIEDADES DEL GRUPO

Durante el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017, así como durante el ejercicio 2016, no se han producido variaciones en los porcentajes de participación en sociedades del grupo que hayan supuesto cambios en la tenencia del control.

NOTA 8. NEGOCIOS CONJUNTOS

A 30 de junio de 2017 el Grupo participa en los siguientes negocios conjuntos:

Denominación	% de participación junio 2017
UTE 90 EUROCONSULT - EURO CATALUNYA	100,00%
UTE 91 EURO - ICYFSA	70,00%
UTE 92 EUROCONSULT - GEOCONSULT	50,00%
UTE 430 EURO - INHA - VIGI	100,00%
UTE 506 EUROCONSULT - GEOCONSULT	50,00%
UTE 507 IV INGENIERIA - ING. CASTELLÓN - EUROCONSULT	50,00%
UTE 515 EASA - IMASCONTROL	100,00%
UTE 516 EUROCONSULT - VIGICONSLUT	70,00%
UTE 518 VIGI - EUROCONSULT - GEOCONSULT II	63,00%
UTE 525 EASA - EUROCONSULT - INOCSA	50,00%
UTE 532 VIGI - EUROCONSULT - GEOCONSULT III	70,00%
UTE 533 EASA - EUROCONSULT	100,00%
UTE 535 EASA - EUROCONSULT II	100,00%
UTE 541 EUROCONSULT - EUROCONSULT NORTE IV	100,00%
UTE 543 PAYMA COTAS - EUROCONSULT II	50,00%
UTE 547 EUROCONSULT - EUROCONSULT NORTE VII	100,00%
UTE 548 EASA - SONDEAL	50,00%
UTE 549 PAYMA COTAS - EUROCONSULT - ICYFSA	40,00%
UTE 550 AYESA - EUROCONSULT	50,00%
UTE 551 EUROCONSULT - AYESA	50,00%
UTE 553 EUROCONSULT - INGIOPSA II	50,00%
UTE 556 PAYMA COTAS - EUROCONSULT III	50,00%
UTE 557 EUROCONSULT - ZYP - PROES	45,00%
UTE 558 GETINSA - PAYMA - EUROCONSULT	50,00%
UTE GEOCONSULT - EUROCONSULT - IPES	30,00%
UTE INTEMAC - EUROCONSULT M-404	50,00%
UTE EUROCONSULT - ATJ CONSULTORES	50,00%
UTE BUREAU - EUROCONSULT - CEMAT	35,00%
UTE PROSER - EUROCONSULT - MK	40,00%
UTE SAITEC - EUROCONSULT	50,00%
UTE EUROCONSULT - GEOCISA	50,00%
UTE EUROCONSULT - PRODIEX - AMBLING	50,00%
UTE GETINSA - PAYMA COTAS - EUROCONSULT	50,00%
UTE INSERCO - VIGICONSLUT - EUROCONSULT	40,00%
UTE EASA - GEOPRIN - EUROCONSULT	50,00%
UTE 032 IREP - VIGICONSLUT	40,00%
UTE SETI VIGICONSLUT	50,00%
UTE 545 EUROCONSULT CATALUNYA REVENTOS	50,00%
UTE 552 DOPEC - EUROCONSULT CATA - IDP	33,33%
UTE 538 ANOYA X - INEMA	33,00%
UTE 539 EURO GEOTECNIA - SONDEO Y ANCLAJE - INEMA	33,00%
UTE 540 EURO GEOTECNIA - SONDEO Y ANCLAJE INEMA II	33,00%
UTE 554 III CURVIA	80,00%
UTE 555 EUROCONSULT NT - PROES	100,00%
UTE EUROCONSULT NT - GYA	50,00%
UTE IV SCRIM	40,00%
UTE 559 PRACSYS-EUROCONSULT	66,00%
UTE 560 EUROCONSULT-ARKITOOLES	66,00%
UTE 561 TUNELES DE ARTXANDA	50,00%
UTE 562 AUSCULTACIONES COMUNIDAD MADRID	40,00%

Denominación	% de participación junio 2017
UTE 563 CANTERA PUNTA LUCERO	50,00%
UTE 564 EUROCONSULT - ARKITOOLS II	55,00%
UTE 565 UTE EUROCONSULT EGAIN	70,00%
UTE 566 UTE PROES- EUROCONSULT NUEVAS TECNOLOGIAS	50,00%
UTE EURO-INGIOPSA-PRACSYS	33,33%
UTE CURVIA IV	65,00%
UTE FISUERAS I	65,00%
UTE EPTISA-INEMA	50,00%
UTE PROES-EURO	100,00%
UTE MIÑO	50,00%
UTE APPLUS - RINCONADA	50,00%
UTE PROES - AVANTGARDE	89,00%
UTE PROES BAHIA DE ALGECIRAS	50,00%
UTE SIMULADOR APBA	50,00%
UTE ZYP INGEO PROES	30,00%
UTE PROES PRINCIPIA	50,00%
UTE PROES ESTUDIO 7	50,00%
CONSORCIO 436 EPSA LABCO	50,00%
CONSORCIO 442 EPSA LABCO	50,00%
CONSORCIO 424 HOSPITALARIO SAN MARTIN	50,00%
CONSORCIO 427 VIAL QOSQO	48,00%
CONSORCIO 432 HOSPITAL AYACUCHO	20,00%
CONSORCIO 414 FONADE	29,50%
CONSORCIO 419 SOACHA	50,00%
CONSORCIO 435 HOSPITALARIO MARIA AUXILIADORA	50,00%
CONSORCIO 444 IP	50,00%
CONSORCIO 449 ECO 118	60,00%
CONSORCIO 456 EUROCONSULT RD-PROES	100,00%
CONSORCIO 460 SEPM XVII JUEGOS PANAMERICANOS	33,33%
CONSORCIO 461 INTERZONA	65,00%
CONSORCIO 462 EUROCONSULT-ATTECO	50,00%
CONSORCIO 463 SUPERVISOR VIAL PIURA	50,00%

Al 30 de junio de 2017 han sido disueltos los siguientes negocios conjuntos:

Denominación
CONSORCIO 406 SUPERVISOR TOCACHE
CONSORCIO 409 BELLAVISTA
CONSORCIO 429 PARQUES LIMA
CONSORCIO 431 PUERTO BERMUDEZ
CONSORCIO 433 RUTAS DEL LAO
UTE 509 EUROCONSULT - ING. Y CONTROL

Las partidas más significativas de los negocios conjuntos de empresas que se encuentran integrados al 30 de junio de 2017, en la proporción de su participación, se muestran en la siguiente tabla:

	30/06/2017
Deudores comerciales y otras cuentas a cobrar	3.028.669,68
Tesorería	480.420,33
Acreedores comerciales y otras cuentas a pagar	(2.536.218,94)
Importe neto de la cifra de negocios	3.451.802,94
Aprovisionamientos	(2.430.640,08)
Resultado	352.929,03

NOTA 9. INMOVILIZADO MATERIAL

El detalle y movimiento de inmovilizado material a lo largo del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 es el siguiente:

	31/12/2016	Altas	Bajas	Traspasos	30/06/2017
Coste:					
Terrenos y construcciones	278.185,61	-	-	-	278.185,61
Instalaciones técnicas y otro inmovilizado material	31.333.583,47	869.433,00	(101.463,46)	-	32.101.553,01
	31.611.769,08	869.433,00	(101.463,46)	-	32.379.738,62
Amortización Acumulada:					
Construcciones	(173.659,82)	(4.671,72)	-	-	(178.331,54)
Instalaciones técnicas y otro inmovilizado material	(23.178.524,60)	(788.940,81)	84.545,57	-	(23.882.919,84)
	(23.352.184,42)	(793.612,53)	84.545,57	-	(24.061.251,38)
Deterioros de valor					
Instalaciones técnicas y otro inmovilizado material	(14.100,69)	-	-	-	(14.100,69)
Inmovilizado Material, Neto	8.245.483,97	75.820,47	(16.917,89)	-	8.304.386,55

El detalle y movimiento de inmovilizado material a lo largo del ejercicio 2016 es el siguiente:

	31/12/2015	Altas	Bajas	Trasposos	31/12/2016
Coste:					
Terrenos y construcciones	278.185,61	-	-	-	278.185,61
Instalaciones técnicas y otro inmovilizado material	32.616.874,84	1.063.980,57	(2.427.203,68)	79.931,74	31.333.583,47
	32.895.060,45	1.063.980,57	(2.427.203,68)	79.931,74	31.611.769,08
Amortización Acumulada:					
Construcciones	(168.988,10)	(4.671,72)	-	-	(173.659,82)
Instalaciones técnicas y otro inmovilizado material	(22.397.447,30)	(1.698.197,36)	917.120,07	-	(23.178.524,60)
	(22.566.435,40)	(1.702.869,08)	917.120,07	-	(23.352.184,42)
Deterioros de valor					
Instalaciones técnicas y otro inmovilizado material	(14.100,69)	-	-	-	(14.100,69)
Inmovilizado Material, Neto	10.314.524,36	(638.888,51)	(1.510.083,61)	79.931,74	8.245.483,97

El resultado obtenido en el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 por la enajenación de elementos de inmovilizado material ha arrojado un beneficio de 3.746,31 euros. En el ejercicio anterior se produjo una pérdida de 84.372,48 euros por este mismo concepto.

Elementos totalmente amortizados y en uso

El desglose, por epígrafes, de los activos más significativos totalmente amortizados y en uso, se muestra a continuación, con indicación de su valor de coste:

	30/06/2017	31/12/2016
Instalaciones técnicas y otro inmovilizado material	14.597.526,95	14.851.304,52
Total	14.597.526,95	14.167.319,02

Otra información

La totalidad del inmovilizado material del Grupo se encuentra afecto a la explotación y debidamente asegurado y no estando sujeto a ningún tipo de gravamen.

El Grupo tiene formalizadas pólizas de seguros para cubrir los posibles riesgos a los que están sujetos los diversos elementos de su inmovilizado material, entendiéndose que dichas pólizas cubren de manera suficiente los riesgos a los que están sometidos.

Activos situados en el extranjero

El detalle de las inversiones en inmovilizado material situadas fuera del territorio español es el siguiente:

Inmovilizado situado en el extranjero	30/06/2017			31/12/2016		
	Coste	Amortización Acumulada	Valor Neto Contable	Coste	Amortización Acumulada	Valor Neto Contable
Construcciones	-	-	-	-	-	-
Instalaciones técnicas y otro inmovilizado	4.632.945,97	(2.099.116,67)	2.533.829,30	4.612.099,38	(1.913.221,09)	2.698.878,29
Total	4.632.945,97	(2.099.116,67)	2.533.829,30	4.612.099,38	(1.913.221,09)	2.698.878,29

NOTA 10. INMOVILIZADO INTANGIBLE

El detalle y movimiento de inmovilizado intangible, exceptuando el Fondo de Comercio de Consolidación comentado en la Nota 5, a lo largo del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 es el siguiente:

	31/12/2016	Altas	Bajas	Trasposos	30/06/2017
Coste:					
Investigación y desarrollo	15.072.753,23	1.558.788,86	-	-	16.631.542,09
Otro inmovilizado intangible	3.901.083,85	17.355,99	-	-	3.918.439,84
	18.973.837,08	1.576.144,85	-	-	20.549.981,93
Amortización Acumulada:					
Investigación y desarrollo	(7.731.174,02)	(1.082.770,74)	-	-	(8.813.944,76)
Otro inmovilizado intangible	(3.014.675,14)	(123.146,25)	-	-	(3.137.821,39)
	(10.745.849,16)	(1.205.916,99)	-	-	(11.951.766,15)
Inmovilizado Intangible, Neto	8.227.987,92	370.227,86	-	-	8.598.215,78

El detalle y movimiento de inmovilizado intangible lo largo del ejercicio 2016 es el siguiente:

	31/12/2015	Altas	Bajas	Trasposos	31/12/2016
Coste:					
Investigación y desarrollo	12.504.256,53	1.302.714,28	-	1.265.782,42	15.072.753,23
Otro inmovilizado intangible	3.746.331,03	238.611,53	(83.858,71)	-	3.901.083,85
	16.250.587,56	1.541.325,81	(83.858,71)	1.265.782,42	18.973.837,08
Amortización Acumulada:					
Investigación y desarrollo	(5.395.058,16)	(2.336.115,86)	-	-	(7.731.174,02)
Otro inmovilizado intangible	(2.780.255,17)	(293.488,61)	59.068,64	-	(3.014.675,14)
	(8.175.313,33)	(2.629.604,47)	59.068,64	-	(10.745.849,16)
Inmovilizado Intangible, Neto	8.075.274,23	(1.088.278,66)	(24.790,07)	1.265.782,42	8.227.987,92

Los trasposos del ejercicio 2016 por importe de 1.265.782,42 euros correspondían con los elementos clasificados bajo el epígrafe de activos no corrientes mantenidos para la venta, tal y como se indica en la Nota 22.

Durante el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 se han registrado 390.499,79 euros (1.296.745,85 euros en el ejercicio anterior) en el epígrafe “trabajos realizados por la empresa para su activo” de la cuenta de pérdidas y ganancias. Adicionalmente, durante el ejercicio el Grupo ha adquirido varios proyectos de I+D para implementación de sistemas informáticos, consultoría tecnológica y desarrollo empresarial, etc. por importe de 1.035 miles de euros.

Al 30 de junio de 2017 el Grupo mantiene deudas con el CDTI y diversos ministerios por importe de 3.077.473,21 euros (4.192.546,32 euros al 31 de diciembre de 2016) que financian proyectos de investigación y desarrollo, tal y como se indica en la Nota 13. Las subvenciones por tipo de interés relacionadas con estos préstamos se detallan en la Nota 18.

Elementos totalmente amortizados y en uso

El desglose, por epígrafes, de los activos más significativos que, al 30 de junio de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, estaban totalmente amortizados y en uso, se muestra a continuación, con indicación de su valor de coste, en euros:

	30/06/2017	31/12/2016
Investigación y desarrollo	4.393.008,37	4.393.008,37
Otro inmovilizado intangible	2.478.981,46	2.223.525,30
Total	6.871.989,83	6.616.533,67

Otra información:

El detalle de los las inversiones en inmovilizado intangible cuyos derechos pueden ejercitarse fuera del territorio español o que están relacionadas con inversiones situadas fuera del territorio español, es el siguiente:

Inmovilizado situado en el extranjero	30/06/2017			31/12/2'16		
	Coste	Amortización Acumulada	Valor Neto Contable	Coste	Amortización Acumulada	Valor Neto Contable
Otro inmovilizado intangible	175.855,67	(386,53)	175.469,14	165.315,43	(212,62)	165.102,81
Total	175.855,67	(386,53)	175.469,14	165.315,43	(212,62)	165.102,81

NOTA 11. ARRENDAMIENTOS Y OTRAS OPERACIONES DE NATURALEZA SIMILAR

11.1) Arrendamientos financieros

El Grupo mantiene compras de inmovilizado financiadas mediante arrendamiento financiero según el siguiente detalle al 30 de junio de 2017:

	Reconocimiento inicial	
	Valor razonable	Valor actual de los pagos mínimos acordados
Equipos para proceso de información	-	9.771,52
Elementos de transporte	-	18.389,94
Total	-	28.161,46

El Grupo tenía compras de inmovilizado financiadas mediante arrendamiento financiero según el siguiente detalle al 31 de diciembre 2016:

	Reconocimiento inicial	
	Valor razonable	Valor actual de los pagos mínimos acordados
Equipos para proceso de información	-	81.093,14
Total	-	81.093,14

Al 30 de junio de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, el detalle de los vencimientos futuros es el siguiente:

	2017	2016
1 año	6.746,94	8.085,54
Entre 1 y 5 años	21.414,52	6.159,74
+ 5 años	-	-
Total	28.161,46	14.245,28

11.2) Arrendamientos operativos

El cargo a los resultados del periodo entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 en concepto de arrendamiento operativo ha ascendido a 1.460.191,18 euros (3.294.906,57 euros en el ejercicio anterior). Este importe se corresponde fundamentalmente con el alquiler de las oficinas de las distintas delegaciones que posee el Grupo, así como de arrendamiento de vehículos para el correcto desarrollo de su actividad.

Al 30 de junio de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, los pagos futuros mínimos comprometidos correspondientes a los arrendamientos operativos no cancelables se detallan a continuación, en euros:

	2017	2016
A 1 año	1.725.022,25	2.068.935,84
De 1 a 5 años	5.866.111,16	3.100.801,91
Más de 5 años	2.751.922,76	47.822,40
Total arrendamientos	10.343.056,16	5.217.560,15

NOTA 12. ACTIVOS FINANCIEROS

El detalle de activos financieros a largo plazo es el siguiente, en euros:

	Instrumentos de patrimonio		Créditos, derivados y otros		Total	
	30/06/2017	31/12/2016	30/06/2017	31/12/2016	30/06/2017	31/12/2016
Activos disponibles para la venta	14.201,00	112.301,00	-	-	14.201,00	112.301,00
Préstamos y partidas a cobrar (Nota 12.2)	-	-	1.146.307,54	809.149,22	1.146.307,54	809.149,22
Total	14.201,00	112.301,00	1.146.307,54	809.149,22	1.160.508,54	921.450,22

El detalle de activos financieros a corto plazo es el siguiente, en euros:

	Val. Representativos de deuda		Créditos, Derivados y otros		Total	
	30/06/2017	31/12/2016	30/06/2017	31/12/2016	30/06/2017	31/12/2016
Activos a valor razonable con cambios en pérdidas y	-	-	1.982.873,96	2.899.408,13	1.982.873,96	2.899.408,13
- Efectivo y otros activos líquidos (Nota 12.1)	-	-	1.982.873,96	2.899.408,13	1.982.873,96	2.899.408,13
Inversiones mantenidas hasta el vencimiento	-	-	-	-	-	-
Préstamos y partidas a cobrar (Nota 12.2)	-	-	22.983.822,63	26.636.925,79	22.983.822,63	26.636.925,79
Total	-	-	24.966.696,58	29.536.333,92	24.966.696,58	29.536.333,92

12.1) Efectivo y otros activos líquidos equivalentes

El detalle de dichos activos al 30 de junio de 2017 al 31 de diciembre de 2016 es como sigue:

	Saldo a 30/06/2017	Saldo a 31/12/2016
Caja	318.524,72	303.438,09
Cuentas corrientes	1.664.349,24	2.595.970,05
Total	1.982.873,96	2.899.408,13

El rendimiento de estos activos se basa en los tipos de interés variables diarios a corto plazo. Debido a su alta liquidez el valor razonable de los presentes activos coincide con su valor contabilizado.

12.2) Préstamos y partidas a cobrar

La composición de este epígrafe al 30 de junio de 2017 y al 31 de diciembre de 2016 es la siguiente:

	Saldo a 30/06/2017		Saldo a 31/12/2016	
	Largo Plazo	Corto Plazo	Largo Plazo	Corto Plazo
Créditos por operaciones				
Clientes con empresas asociadas y negocios conjuntos	-	1.001.700,70	-	616.143,83
Clientes terceros (*)	-	21.183.932,69	-	24.219.444,98
Total créditos por operaciones comerciales	-	22.185.633,39	-	24.835.588,81
Créditos por operaciones no comerciales				
Deudores	-	647.783,19	-	819.068,62
Créditos al personal	-	-	-	-
Cuenta corriente con partes vinculadas	-	(66.568,21)	-	713.824,99
Créditos a terceros	373.543,53	-	373.543,53	3.789,31
Imposiciones	-	50.000,00	-	50.000,00
Fianzas y depósitos	681.603,39	118.406,17	357.617,20	214.654,06
Otras inversiones financieras	91.160,62	48.568,08	77.988,49	-
Total créditos por operaciones no comerciales	1.146.307,54	798.189,24	809.149,22	1.801.336,98
Total	1.146.307,54	22.983.822,63	809.149,22	26.636.925,79

(*) El epígrafe de clientes incluye el importe total de “Producción en curso pendiente de facturar” reconocida a cierre de cada ejercicio, por importe de 9.923.865,34 euros en el ejercicio 2017 y 8.263.701,30 euros en el ejercicio 2016.

Las fianzas y depósitos corresponden fundamentalmente a las fianzas depositadas asociadas a contratos de arrendamiento operativo de oficinas, naves y maquinaria del Grupo.

Los saldos deudores comerciales y otras cuentas a cobrar incluyen deterioros causados por riesgos de insolvencia, según el detalle adjunto:

	2017	2016
Saldo inicial	(3.912.170,07)	(3.236.465,72)
Correcciones por deterioro	(418.056,85)	(1.223.808,07)
Reversiones de deterioro	305.094,03	548.103,72
Saldo final	(4.025.132,89)	(3.912.170,07)

Adicionalmente, durante el primer semestre del ejercicio 2017 se han registrado pérdidas por deterioro de clientes y obra en curso por importe de 1.439 miles de euros que han sido reconocidas como incobrables directamente.

12.3) Otra información relativa a activos financieros

a) Reclasificaciones

No se han reclasificado instrumentos financieros durante el periodo comprendido entre el 1 de enero de 2017 ni durante el ejercicio 2016.

b) Clasificación por vencimientos

El detalle de los vencimientos de los instrumentos financieros de activo al 30 de junio de 2017 es el siguiente:

	Vencimiento años					Más de 5 años	Total
	30/06/2018	30/06/2019	30/06/2020	30/06/2021	30/06/2022		
Inversiones financieras	150.406,05	373.543,53	-	-	-	786.965,01	1.310.914,59
Otros activos financieros	48.568,08	-	-	-	-	105.361,62	153.929,70
Cuenta corriente con partes vinculadas	(66.568,21)	-	-	-	-	-	(66.568,21)
Créditos a terceros	-	373.543,53	-	-	-	-	373.543,53
Imposiciones	50.000,00	-	-	-	-	-	50.000,00
Fianzas y depósitos	118.406,17	-	-	-	-	681.603,39	800.009,56
Deudores comerciales y otras cuentas a cobrar	22.833.416,58	-	-	-	-	-	22.833.416,58
Clientes con empresas asociadas y negocios conjuntos	1.001.700,70	-	-	-	-	-	1.001.700,70
Clientes terceros	21.183.932,69	-	-	-	-	-	21.183.932,69
Deudores	647.783,19	-	-	-	-	-	647.783,19
Personal	-	-	-	-	-	-	-
Total	22.983.822,63	373.543,53	-	-	-	786.965,01	24.144.331,17

El detalle de los vencimientos de los instrumentos financieros de activo al cierre del ejercicio 2016 es el siguiente:

	Vencimiento años					Más de 5 años	Total
	2018	2019	2020	2020	2021		
Inversiones financieras	982.268,36	373.543,53	-	-	-	547.906,69	1.903.718,58
Otros activos financieros	-	-	-	-	-	190.289,49	190.289,49
Cuenta corriente con partes vinculadas	713.824,99	-	-	-	-	-	713.824,99
Créditos a terceros	3.789,31	373.543,53	-	-	-	-	377.332,84
Imposiciones	50.000,00	-	-	-	-	-	50.000,00
Fianzas y depósitos	214.654,06	-	-	-	-	357.617,20	572.271,26
Deudores comerciales y otras cuentas a cobrar	25.654.657,43	-	-	-	-	-	25.654.657,43
Cientes con empresas asociadas y negocios conjuntos	616.143,83	-	-	-	-	-	616.143,83
Cientes terceros	24.219.444,98	-	-	-	-	-	24.219.444,98
Deudores	819.068,62	-	-	-	-	-	819.068,62
Personal	-	-	-	-	-	-	-
Total	26.636.925,79	373.543,53	-	-	-	547.906,69	27.558.376,01

NOTA 13. PASIVOS FINANCIEROS

El detalle de pasivos financieros a largo plazo, es el siguiente:

	Deudas con entidades de crédito		Derivados y Otros		Total	
	30/06/2017	31/12/2016	30/06/2017	31/12/2016	30/06/2017	31/12/2016
Débitos y	14.668.629,85	17.047.089,44	6.923.261,10	4.541.649,23	21.591.890,95	21.588.738,67
Total	14.668.629,85	17.047.089,44	6.923.261,10	4.541.649,23	21.591.890,95	21.588.738,67

El detalle de pasivos financieros a corto plazo, es el siguiente:

	Deudas con entidades de		Derivados y Otros		Total	
	30/06/2017	31/12/2016	30/06/2017	31/12/2016	30/06/2017	31/12/2016
Débitos y	7.916.860,56	6.564.919,62	12.628.308,94	11.076.499,81	20.545.169,50	17.641.419,43
Total	7.916.860,56	6.564.919,62	12.628.308,94	11.076.499,81	20.545.169,50	17.641.419,43

13.1) Débitos y partidas a pagar

Su detalle al 30 de junio de 2017 y al 31 de diciembre de 2016 se indica a continuación, euros:

	Saldo a 30/06/2017		Saldo a 31/12/2016	
	Largo Plazo	Corto Plazo	Largo Plazo	Corto Plazo
Por operaciones comerciales:				
Proveedores	-	4.170.129,04	-	4.641.824,36
Proveedores empresas asociadas y negocios conjuntos	-	716.212,99	-	295.727,84
Acreedores	-	370.060,93	-	495.600,30
Anticipo de clientes	-	384.014,65	-	721.743,65
Total saldos por operaciones comerciales	-	5.640.417,61	-	6.154.896,15
Por operaciones no comerciales:				
Deudas con entidades de crédito (Nota 13.1.1)	14.668.629,85	7.916.860,56	17.047.089,44	6.564.919,62
Deuda financiera con partes vinculadas (Nota 26)	4.302.319,86	146.028,09	1.680.000,00	322.977,43
Otras deudas financieras	2.543.102,78	4.306.701,76	2.620.853,64	3.182.910,08
Proveedores de inmovilizado	77.838,46	-	217.957,13	-
Fianzas recibidas	-	-	22.838,46	-
Préstamos y otras deudas	21.591.890,95	12.369.590,41	21.588.738,67	10.070.807,13
Personal (remuneraciones pendientes de pago)	-	2.535.161,49	-	1.415.716,16
Total saldos por operaciones no comerciales	21.591.890,95	14.904.751,90	21.588.738,67	11.486.523,29
Total Débitos y partidas a pagar	21.591.890,95	20.545.169,50	21.588.738,67	17.641.419,44

Al 30 de junio de 2017 el Grupo no ha podido hacer frente a la totalidad del pago de las nóminas del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017. Por ello, dentro de la partida de “Personal (remuneraciones pendientes de pago)” se encuentran registradas como pendientes de pago parte de la paga extra de diciembre de 2016 por importe de 159.880,74 euros; parte de la nómina e indemnizaciones devengadas en 2016 por importe de 488.084,35 euros; de marzo de 2017 por importe de 319.612,36 euros; de abril de 2017 por importe de 583.180,13 euros y de junio de 2017 por importe de 109.822,03 euros.

A fecha de formulación, están pendientes parte de la paga extra de diciembre de 2016, indemnizaciones devengadas en 2016 y las nóminas de marzo, abril, junio, paga extra de julio y nómina de septiembre de 2017 por importe de 1.901.502,93 euros.

13.1.1) Deudas con entidades de crédito

Al 30 de junio de 2017, el detalle de las deudas con entidades de crédito es el siguiente;

	A Corto Plazo	A Largo Plazo	Total
Préstamos	2.252.857,44	14.647.215,33	16.900.072,77
Arrendamientos financieros	6.746,94	21.414,52	28.161,46
Pólizas de crédito	5.256.703,56	-	5.256.703,56
Efectos descontados	144.792,74	-	144.792,74
Deudas por intereses	255.759,88	-	255.759,88
	7.916.860,56	14.668.629,85	22.585.490,41

Al 31 de diciembre de 2016, el detalle de las deudas con entidades de crédito es el siguiente;

	A Corto Plazo	A Largo Plazo	Total
Préstamos	670.920,44	17.040.929,70	17.711.850,14
Arrendamientos financieros	8.085,54	6.159,74	14.245,28
Pólizas de crédito	5.383.863,24	-	5.383.863,24
Efectos descontados	425.118,07	-	425.118,07
Deudas por intereses	76.932,33	-	76.932,33
	6.564.919,62	17.047.089,44	23.612.009,06

Préstamos

Con fecha 8 de agosto de 2013 la Sociedad Dominante y otras sociedades nacionales del Grupo firmaron con sus entidades financieras acreedoras un acuerdo de novación de la deuda corporativa y de algunas de sus sociedades filiales, ante el que responden de forma solidaria.

Con fecha 22 de octubre de 2015 se firmó un contrato de novación modificativa no extintiva que sustituye al anterior y que incorpora nuevos plazos de amortización.

Las principales características son las siguientes:

- Préstamo por importe de 16.892.457,38 euros de principal amortizable semestralmente con fecha de vencimiento final de 22 de octubre de 2021. Devenga intereses pagaderos semestralmente a un tipo variable de Euribor a 6 meses más un 2,00% durante los dos primeros años y 2,50% hasta el vencimiento final.
- Líneas de descuento por importe máximo de 965.000,00 euros y factoring sin recurso con límite de 800.000,00 euros, de plazo de duración de un año, prorrogables automáticamente de forma anual hasta un máximo de 5 años. Devengan intereses a un tipo variable de Euribor a 6 meses más un 2,5%.

- Líneas de avales hasta un máximo de 13.019.000,00 euros de plazo de duración de un año, prorrogables automáticamente de forma anual hasta un máximo de 5 años.

La sociedad vinculada Livleotama, S.L., mediante los activos que posee, actúa como garante de la deuda en el mencionado contrato de financiación.

Al 30 de junio de 2017 el importe pendiente relativo al préstamo comentado es de 16.639.071,38 euros (16.557.059,41 euros a coste amortizado).

La deuda financiera contiene estipulaciones financieras habituales en contratos de esta naturaleza. La financiación establece, entre otros, el cumplimiento de determinadas cláusulas estándar como son el mantenimiento de una serie de ratios financieros, la obligación del reembolso del principal y pago de intereses, comisiones y gastos y una serie de limitaciones para evitar que la viabilidad del proyecto pudiera verse afectada. Al cierre del ejercicio 2016 el Grupo incumplía los ratios.

El Grupo periodifica los gastos por comisiones del préstamo original de 8 de agosto de 2013 durante la vida del préstamo. Estos gastos ascendían originalmente a 168.924,56 euros cuya naturaleza es deudora como menor importe del préstamo y a la fecha de la firma del contrato vigente a cierre del ejercicio 2017 ascendían a 82.011,17 euros.

El Grupo ha dividido entre sus sociedades los importes de los préstamos, líneas de descuento y factoring y líneas de avales en función de los contratos originales bilaterales entre cada sociedad del Grupo y entidad financiera anteriores al primer acuerdo de 8 de agosto de 2013.

El detalle de los préstamos bancarios al 30 de junio de 2017 no incluidos en el contrato de novación, expresados en euros, es el siguiente:

Entidad	Tipo de Interés	Último Vencimiento	Importe Inicial	Pendiente al Cierre
Bankinter	3%	10/09/2018	200.000,00	65.189,33
Banco Pastor	4%	09/03/2019	300.000,00	137.162,89
Bankia	2,75%	10/10/2017	200.000,00	23.070,20
Bankia	4,96%	20/11/2017	100.000,00	13.888,82
BBVA	4,26%	26/11/2017	100.000,00	14.731,13
Banco Popular	2,00%	22/06/2021	400.000,00	323.164,95
Cajamar	0,00%	14/01/2017	58.242,00	53.054,87
De Lage Landen	6,00%	01/11/2019	104.618,25	189.183,16
Banco Santander	3,25%	19/07/2017	150.000,00	50.000,00
Banco Popular	4,16%	20/07/2020	50.000,00	50.000,00
Cajamar	3,25%	20/04/2020	150.000,00	117.917,30
				1.037.362,65

Pólizas de Crédito

Con fecha 22 de octubre de 2015 la Sociedad Dominante junto con otras sociedades nacionales del Grupo firmaron una línea de financiación sindicada con distintas entidades financieras por un máximo de 1.956.000,00 euros y con una duración inicial de un año prorrogable automáticamente de forma anual hasta un máximo de cinco años. Dicha línea de circulante devenga intereses pagaderos semestralmente a un tipo de Euribor a seis meses más un 2,5%.

El total dispuesto por las sociedades acreditadas asciende a 1.956.000,00 euros el 30 de junio de 2016. El total dispuesto por las sociedades acreditadas asciende a 1.956.000,00 euros al 31 de diciembre del 2016.

Adicionalmente el Grupo mantiene un saldo dispuesto bajo otras líneas de crédito distintas a la anteriormente indicada por importe de 3.288.431,24 euros al 30 de junio de 2017, 3.427.863,24 euros al 31 de diciembre de 2016.

Líneas de Descuento de Efectos

Al 30 de junio de 2017, el Grupo tiene pólizas de descuento de efectos, incluidas en el contrato de 22 de octubre de 2015, cuyo importe dispuesto asciende a 137.556,44 euros (373.216,63 euros a cierre del ejercicio anterior).

Adicionalmente el Grupo mantiene un saldo dispuesto bajo pólizas de descuento de efectos distintas a la anteriormente indicada por importe de 7.236,30 euros (51.901,44 euros a cierre del ejercicio anterior).

Avales

Al 30 de junio de 2017, el Grupo tiene formalizados avales en diversas entidades de crédito y aseguradoras, en garantía fundamentalmente de licitación y ejecución de sus actividades, por importe de 5.394 miles de euros (9.038 miles de euros en el ejercicio 2016).

Vencimientos de las Deudas con Entidades de Crédito a Largo Plazo

El detalle de los vencimientos de las deudas con entidades de crédito a largo plazo es el siguiente:

Vencimiento	Euros
2018	3.776.495,58
2019	4.206.084,01
2020	4.466.282,65
2021	2.199.529,61
	14.668.629,85

El detalle de los vencimientos de las deudas con entidades de crédito a largo plazo en el ejercicio anterior es el siguiente:

Vencimiento	Euros
2018	3.542.368,73
2019	4.386.751,60
2020	4.394.480,92
2021	4.723.488,19

13.1.2) Otras deudas financieras a largo y corto plazo

La composición de este epígrafe a 30 de junio de 2017 es la siguiente, en euros:

	30/06/2017		
	Largo plazo	Corto plazo	Total
Ministerio de Ind., Ener. Y Tur. (Proyecto iGreen)	-	398.418,27	398.418,27
CDTI (Proyecto Firetunnel)	-	233.901,71	233.901,71
CDTI (Proyecto Ecotrav)	-	463.157,42	463.157,42
CDTI (Proyecto Canaletas)	-	230.311,80	230.311,80
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Drenabilidad)	67.971,62	15.793,91	83.765,53
Ministerio de Economía y Competividad (Proyecto Pantograph)	14.855,93	-	14.855,93
CDTI (Proyecto Segustruc)	-	306.736,62	306.736,62
CDTI (Proyecto SMA)	-	210.962,41	210.962,41
CDTI (Proyecto Tunelins)	-	474.785,70	474.785,70
CDTI (Proyecto Interferometría)	243.984,93	46.134,00	290.118,93
CDTI (Proyecto Descarrilo)	251.014,76	-	251.014,76
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Drenabilidad)	117.155,28	46.068,37	163.223,65
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Dilape)	121.112,22	50.892,91	172.005,13
CDTI (Proyecto Heabi)	-	284.956,77	284.956,77
CDTI (Proyecto Portsfloat)	-	331.527,09	331.527,09
Otras deudas	1.727.008,04	1.213.054,78	2.940.062,82
Total	2.543.102,78	4.306.701,76	6.849.804,54

La composición de este epígrafe a 31 de diciembre de 2016 es la siguiente, en euros:

	31/12/2016		Total
	Largo plazo	Corto plazo	
Ministerio de Ind., Ener. Y Tur. (Proyecto iGreen)	-	479.639,80	479.639,80
CDTI (Proyecto Firetunnel)	-	258.325,71	258.325,71
CDTI (Proyecto Ecotrav)	-	498.784,42	498.784,42
CDTI (Proyecto Canaletas)	-	248.027,80	248.027,80
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Drenabilidad)	77.229,56	19.438,64	96.668,20
CDTI (Proyecto Segustruc)	-	337.409,62	337.409,62
CDTI (Proyecto SMA)	-	230.140,41	230.140,41
CDTI (Proyecto Tunelins)	-	522.260,70	522.260,70
CDTI (Proyecto Interferometría)	260.720,12	23.067,00	283.787,12
CDTI (Proyecto Descarrilo)	245.301,67	-	245.301,67
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Drenabilidad)	133.112,20	33.504,26	166.616,46
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Dilape)	139.849,63	36.352,02	176.201,65
CDTI (Proyecto Heabi)	-	308.273,50	308.273,50
CDTI (Proyecto Portsfloat)	-	341.109,26	341.109,26
Otras deudas	1.764.640,46	(153.423,06)	1.611.217,40
Total	2.620.853,64	3.182.910,08	5.803.763,72

El Grupo tiene cuotas vencidas y pendientes de pago a 30 de junio de 2017. El Grupo ha solicitado el aplazamiento de la cuota vencida sin haber recibido autorización escrita al respecto de la entidad prestataria. El detalle de las cuotas aplazadas a 30 de junio de 2017 es el siguiente:

Sociedad	Proyecto	Cuota aplazada	Período cuota aplazada	Solicitud aplazamiento
Euroconsult, SA	CDTI (Proyecto Canaletas)	17.716,00	mar-17	mar-17
Euroconsult, SA	Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Drenabilidad)	4.859,68	jun-16	jun-16
Euroconsult, SA	Ministerio de Industria, Turismo y Comercio (Proyecto Igreen)	67.688,77	nov-16	nov-16
Euroconsult, SA	CDTI (Proyecto Firetunnel)	12.480,00	may-17	may-17
Euroconsult, SA	CDTI (Proyecto Ecotrav)	35.627,00	ene-17	ene-17
Euroconsult Nuevas Tecnologías, SA	CDTI (Proyecto Segustruc)	61.346,00	jun-17	jun-17
Euroconsult Nuevas Tecnologías, SA	Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Drenabilidad)	8.376,09	jun-16	jun-16
Euroconsult Nuevas Tecnologías, SA	Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Drenabilidad)	18.846,14	jun-17	jun-17
Euroconsult Nuevas Tecnologías, SA	CDTI (Proyecto SMA)	19.178,00	abr-17	abr-17
Euroconsult Nuevas Tecnologías, SA	CDTI (Proyecto Tunelins)	47.481,00	ene-17	ene-17
INHA, SA	CDTI (Proyecto Heabi)	22.020,00	mar-17	mar-17
INHA, SA	Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Dilape)	7.270,44	may-16	may-16
INHA, SA	Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Dilape)	21.811,20	may-17	may-17
INHA, SA	CDTI (Proyecto Portsfloat)	33.255,00	ene-17	ene-17
Total		377.955,32		

De acuerdo a la Resolución nº 6 del BOICAC nº 81/2010, el Grupo ha reclasificado toda la deuda de los préstamos con cuotas aplazadas al corto plazo.

Adicionalmente el Grupo ha solicitado aplazamientos de cuotas correspondientes a otras deudas con CDTI por importe 103 miles de euros. A fecha de formulación de los presentes Estados Financieros Intermedios no se ha obtenido la correspondiente autorización, si bien la Dirección espera que se resuelva favorablemente.

El vencimiento de los otros pasivos financieros no corrientes es el siguiente a 30 de junio de 2017:

	30/06/2018	30/06/2019	30/06/2020	30/06/2021	30/06/2022	Resto	Total
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Pantograph)	7.596,91	7.942,41	8.320,73	8.708,31	9.113,94	26.289,30	67.971,62
Ministerio de Economía y Competitividad (Proyecto Pantograph)	-	2.131,21	2.131,21	2.131,21	2.131,21	6.331,09	14.855,93
CDTI (Proyecto Interferometría)	34.711,50	36.302,34	38.019,32	39.790,26	41.643,69	53.517,82	243.984,93
CDTI (Proyecto Descarrilo)	(11.958,38)	8.977,38	32.205,62	33.739,66	35.311,26	152.739,22	251.014,76
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Dilape)	13.093,97	13.689,47	14.341,54	15.009,57	15.708,71	45.312,03	117.155,28
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Dilape)	15.859,69	16.583,83	17.370,91	18.180,05	19.026,87	34.090,87	121.112,22
Otras deudas	217.294,84	260.224,85	260.224,84	226.707,53	762.555,98	-	1.727.008,04
Total	276.598,52	345.851,49	372.614,17	344.266,59	885.491,66	318.280,34	2.543.102,78

El vencimiento de los otros pasivos financieros no corrientes es el siguiente a 31 de diciembre de 2016:

	2018	2019	2020	2021	2022	Resto	Total
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Drenabilidad)	3.644,29	7.802,43	8.157,21	8.543,83		49.081,80	77.229,56
CDTI (Proyecto Interferometría)	21.268,75	35.512,94	37.140,51	38.897,14		127.900,77	260.720,12
CDTI (Proyecto Descarrilo)	(23.384,54)	(12.515,40)	32.157,45	33.689,20		215.354,96	245.301,67
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Drenabilidad)	6.281,27	13.448,19	14.059,80	14.729,51		84.593,43	133.112,20
Ministerio de Ciencia e Innovación (Proyecto Dilape)	8.623,65	16.288,73	17.032,46	17.840,84		80.063,95	139.849,63
Otras deudas	581.691,02	263.968,55	206.405,36	206.405,36	206.405,36	299.764,81	1.764.640,46
Total	598.124,44	324.505,44	314.952,79	320.105,88		856.759,73	2.620.853,64

NOTA 14. INFORMACIÓN SOBRE LOS APLAZAMIENTOS DE PAGO EFECTUADOS A PROVEEDORES. DISPOSICIÓN ADICIONAL TERCERA “DEBER DE INFORMACIÓN” DE LA LEY 15/2011, DE 5 DE JULIO

La disposición final segunda de la Ley 31/2014, de 3 de diciembre, por la que se modifica la Ley de Sociedades de Capital para la mejora del gobierno corporativo, modifica la disposición adicional tercera de la Ley 15/2010, de 5 de julio, de modificación de la Ley 3/2004, de 29 de diciembre, por la que se establecen medidas de lucha contra la morosidad en las operaciones comerciales, se informa de lo siguiente respecto de las sociedades del Grupo con domicilio en territorio nacional:

	30/06/2017 Días	31/12/2016 Días
Periodo medio de pago a proveedores	113,42	106,44
Ratio de operaciones pagadas	81,32	84,37
Ratio de operaciones pendientes de pago	191,38	217,22

	Importe (en miles de euros)	Importe (en miles de euros)
Total pagos realizados	7.689.021,53	9.163.235,45
Total pagos pendientes	3.166.123,43	2.568.518,36

NOTA 15. INFORMACIÓN SOBRE LA NATURALEZA Y EL NIVEL DE RIESGO PROCEDENTE DE INSTRUMENTOS FINANCIEROS

Las actividades del Grupo están expuestas a diferentes tipos de riesgos financieros, destacando fundamentalmente los riesgos de crédito, de liquidez y los riesgos de mercado (tipo de cambio, tipo de interés, y otros riesgos de precio).

15.1) Riesgo de crédito

Los principales activos financieros del Grupo son saldos de caja y efectivo, deudores comerciales y otras cuentas a cobrar, e inversiones, que representan la exposición máxima del Grupo al riesgo de crédito en relación con los activos financieros.

El riesgo de crédito del Grupo es atribuible principalmente a sus deudas comerciales. Los importes se reflejan en el balance consolidado, netos de provisiones para insolvencias, estimadas por la Dirección del Grupo en función de la experiencia de ejercicios anteriores y de su valoración del entorno económico actual.

EL Grupo no tiene una concentración significativa de riesgo de crédito, estando la exposición distribuida entre un gran número de contrapartes y clientes.

15.2) Riesgo de liquidez

Las actividades del Grupo están sometidas a riesgos de liquidez.

La situación general de los mercados financieros, especialmente el mercado bancario, ha sido particularmente desfavorable para los demandantes de crédito. El Grupo presta una atención permanente a la evolución de los diferentes factores que pueden ayudar a solventar la crisis de liquidez y, en especial, a las fuentes de financiación y sus características. En el ejercicio 2015 debe destacarse el acuerdo de refinanciación de deuda alcanzado por Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A. y otras sociedades del Grupo con sus principales entidades bancarias, descrita en la Nota 13.1.1.

Las principales fuentes de financiación del Grupo son las siguientes:

- Préstamo por importe de 16.892.457,38 euros de principal amortizable semestralmente con fecha de vencimiento final de 22 de octubre de 2021.
- Líneas de descuento por importe máximo de 965.000 euros y factoring sin recurso con el límite de 800.000 euros, de plazo de duración de un año.
- Línea de financiación sindicada con distintas entidades financieras por un máximo de 1.956.000,00 euros y con una duración inicial de un año prorrogable automáticamente de forma anual hasta un máximo de cinco años.

El Grupo está sujeto al cumplimiento de una serie de ratios y covenants que, en caso de incumplimiento, podría suponer causa de vencimiento anticipado.

Tal y como se comenta en la Nota 16, y como forma de diversificar sus fuentes de financiación, la Sociedad Dominante cotiza en el Mercado Alternativo Bursátil.

15.3) Riesgo de tipo de cambio

Los riesgos de tipo de cambio del Grupo se corresponden, fundamentalmente, a las operaciones realizadas por los negocios en el extranjero. El Grupo no ha realizado ninguna operación de cobertura de tipo de cambio.

15.4) Riesgo de tipo de interés

Las variaciones de los tipos de interés modifican el valor razonable de aquellos activos y pasivos que devengan un tipo de interés fijo así como los flujos futuros de los activos y pasivos referenciados a un tipo de interés variable.

El objetivo de la gestión del riesgo de tipos de interés es alcanzar un equilibrio en la estructura de la deuda que permita minimizar el coste de la deuda en el horizonte plurianual con una volatilidad reducida en la Cuenta de Pérdidas y Ganancias consolidada.

15.5) Riesgo de mercado y riesgo país / político

El Grupo, a través de sucursales y de diversos consorcios, así como filiales, opera en países extranjeros, principalmente en México, Brasil, Panamá, Colombia, Chile, Perú, Ecuador, República Dominicana, Reino Unido, Irlanda, Rumanía, Polonia, Qatar, Alemania, etc. por lo que las operaciones mantenidas a medio y largo plazo en estas zonas están lógicamente expuestas a la evolución económica y posibles decisiones gubernamentales de dichos países.

El riesgo por cambios inesperados en los países podría ocasionar retrasos, e incluso incobrables en los proyectos que se están realizando en estos mercados específicos. Sin embargo, la Dirección estima que no van a surgir deterioros adicionales a los recogidos en los presentes estados financieros consolidados intermedios.

NOTA 16. FONDOS PROPIOS

16.1) Capital Social

Al 30 de junio de 2017 así como al 31 de diciembre de 2016, el capital social de la Sociedad Dominante está representado por 26.025.999 acciones al portador de 0,20 euros nominales cada una, totalmente suscritas y desembolsadas. Estas acciones gozan de iguales derechos políticos y económicos.

Con fecha 16 de agosto de 2016 finalizó la ampliación de capital de la Sociedad Dominante acordada por el Consejo de Administración el 23 de mayo de 2016. La ampliación consistió en la suscripción de 2.345.590 nuevas acciones ordinarias con iguales derechos que las anteriormente suscritas, con un valor nominal de 0,20 euros cada una y una prima de emisión de 1,62 euros cada una. Esta operación se registró en el segundo semestre del ejercicio 2016.

Tal y como se menciona en la nota 25, a la fecha de cierre del primer semestre de 2017 así como a la fecha de formulación de los presentes estados financieros consolidados intermedios, existen diversas ampliaciones aprobadas por el Órgano de Administración y Junta de Accionistas que se materializarán en el segundo semestre del ejercicio 2017.

Las personas físicas o sociedades con participación directa o indirecta igual o superior al 10% del capital social de la Sociedad Dominante son las siguientes:

Accionista	30/06/2017		31/12/2016	
	Nº Acciones	% Participación	Nº Acciones	% Participación
Dª Josefina Vega Calleja	11.596.665,00	44,56%	12.675.000,00	48,70%
	11.596.665,00	44,56%	12.675.000,00	48,70%

El 100% de las acciones de la Sociedad Dominante están admitidas a cotización oficial en el MAB (Mercado Alternativo Bursátil).

El Grupo posee en autocartera 367.485,62 euros (236.688 acciones valoradas en 1,5526 euros). A cierre de 2016 suponían 319.083,97 euros (214.000,00 acciones valoradas en 1,4910 euros).

16.2) Prima de Emisión

Esta reserva se originó como consecuencia de las ampliaciones de capital de la Sociedad Dominante de los ejercicios 2016 y 2015. Tiene las mismas restricciones y puede destinarse a los mismos fines que las reserva voluntarias, incluyendo su conversión en capital social.

16.3) Reservas y resultados negativos de ejercicios anteriores

El detalle de las Reservas es el siguiente:

	2017	2016
Reserva legal	450.000,00	450.000,00
Reservas voluntarias	1.676.522,52	1.735.597,18
Resultados negativos de ejercicios	(6.366.776,21)	(5.206.621,48)
Reservas en sociedades consolidadas	(739.080,74)	3.448.592,66
Total	(4.979.334,43)	427.568,35

El Grupo detectó en el primer semestre de 2017 unos saldos de clientes pendientes de facturar así como saldos de clientes por prestación de servicios sobre los que existen dudas razonables acerca de su recuperabilidad por importe de 648 miles de euros. Estas cuentas a cobrar han sido canceladas utilizando como contrapartida los epígrafes de “Reservas y resultados de ejercicios anteriores” y “Socios Externos” del balance consolidado por importe de 458 y 189 miles de euros respectivamente. Asimismo, en el ejercicio 2016 se detectó la existencia de unos saldos de clientes pendientes de facturar sobre los que existían dudas razonables acerca de su facturación y posterior cobro a la fecha actual por importe de 7.018 miles de euros. Estas cuentas a cobrar fueron canceladas utilizando como contrapartida los epígrafes de “Reservas y resultados de ejercicios anteriores” y “Socios Externos” del balance consolidado por importe de 6.760 y 278 miles de euros respectivamente.

Durante el ejercicio 2017, el Grupo ha imputado resultados negativos generados en algunos consorcios en los que participa contra “Reservas y resultados de ejercicios anteriores” y “Socios externos” del balance consolidado por importe de 372 y 157 miles de euros respectivamente (1.084 miles de euros contra “Reservas y resultados de ejercicios anteriores” durante el ejercicio 2016 por el mismo concepto).

a) **Reserva Legal**

La Reserva Legal es restringida en cuanto a su uso, el cual se halla determinado por diversas disposiciones legales. De conformidad con la Ley de Sociedades de Capital, están obligadas a dotarla las sociedades mercantiles que, bajo dicha forma jurídica, obtengan beneficios, con un 10% de los mismos, hasta que el fondo de reserva constituido alcance la quinta parte del capital social suscrito. Los destinos de la reserva legal son la compensación de pérdidas o la ampliación de capital por la parte que exceda del 10% del capital ya aumentado, así como su distribución a los Accionistas en caso de liquidación. Al 30 de junio de 2017, la Reserva Legal no estaba dotada en su totalidad.

16.4) Dividendos

Conforme a lo establecido en la legislación vigente, únicamente pueden repartirse dividendos con cargo al resultado del ejercicio o a reservas de libre disposición, si el valor del patrimonio neto no es o, a consecuencia del reparto, no resulta ser inferior al capital social. A estos efectos, los beneficios imputados directamente al patrimonio neto no podrán ser objeto de distribución.

No deben distribuirse dividendos que reduzcan el importe de las reservas disponibles por debajo del total de los saldos de investigación y desarrollo que figuren en el activo del balance.

Durante el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 no ha habido distribución de dividendos en las sociedades del Grupo.

NOTA 17. EXISTENCIAS

El Grupo registra, como existencias, repuestos o piezas destinadas a ser montadas en instalaciones, equipos o máquinas en sustitución de otras semejantes.

Al 30 de junio de 2017 el importe de las existencias del Grupo asciende a 121.054,04 euros (213.253,59 euros a cierre del ejercicio anterior).

Los repuestos incluidos en el epígrafe de existencias tienen un ciclo de almacenamiento inferior a un año.

NOTA 18. MONEDA EXTRANJERA

18.1) Diferencias de Conversión

Las diferencias de conversión corresponden a la diferencia entre los activos y pasivos de las sociedades consolidadas en moneda extranjera, convertidos al tipo de cambio de cierre, sus correspondientes patrimonio neto se encuentran valorados al tipo de cambio histórico, y sus cuentas de pérdidas y ganancias valoradas al tipo de cambio medio del ejercicio.

El desglose de las diferencias de conversión en sociedades del grupo es el siguiente:

Diferencias de Conversión	30/06/2017	31/12/2016
Euroconsult, S.A.	(92.129,51)	(166.216,24)
Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A.	981,68	(9.088,66)
Proes Consultores, S.A.	(2.282,04)	(25.025,32)
Proyectos y Estructuras Especiales, S.A.S.	(934,45)	11.105,09
Proes Colombia, SAS	1.867,45	-
Euroconsult Novas Tecnologías do Brasil, Ltda	(200.713,76)	109.356,77
Euroroad, GmbH	-	113.898,99
Eurova, Ltda	111.892,94	19.234,50
Euroconsult U.S.	36.344,47	88.460,30
Euroconsult Agencia Chile	63.267,54	29.536,91
ECM Benatov, SA de CV	124.052,70	117.906,61
Euroconsult Polska	44.699,88	(20.466,22)
Euroconsult Rumanía	(2.448,67)	(9.170,08)
Euroconsult Qatar	2.845,26	(1.607,89)
Euroconsult KSA Bahlaiwa	(3.964,78)	(6.906,38)
Euroconsult HR Ltd	(8.737,65)	(7.079,72)
Road Data UK, Ltd	(119,98)	(161,80)
Eurotestconsult Irlanda	945,12	(2,20)
Eurotestconsult U.K.	57.847,07	44.660,57
ECG Ingenieros, SA de CV	(220,07)	191,08
EC Group Maroc, SARL	(224,35)	242,31
ECG Colombia, SAS	3.888,14	2.798,13
Total Ajustes por cambios de valor	136.856,98	291.666,76

El desglose de los activos, cifra de negocios y resultados del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 para cada una de las monedas funcionales en que opera el Grupo, distintas al euro, es el que se muestra a continuación en la moneda funcional de cada país:

	Peso Chileno	Peso Mexicano	Peso Colombiano	Real Brasileño	Sol Peruano	Libra esterlina	USD	Zlotys	Soles Ecuatoriano	Leu Rumano	Peso Dominicano	Rial Qatari	Rial Saudí	Balboa de Panamá	Driham Marroquí
Sociedades Dependientes															
Activos	259.698.570,00	106.484.343,79	30.696.421,00	3.182.857,26	7.485.704,33	176.449,74	1.535,64	704.745,54	-	-	1.023.104,48	-	1.169.594,00	-	-
Cifra de Negocios	740.923.539,00	9.804.305,75	2.888.580.462,00	17.053,00	6.137.606,82	516.007,96	690.649,41	4.941.722,36	-	38.130,68	8.930.327,60	-	895.123,00	-	-
Resultado	41.698.014,00	(11.999.382,17)	(286.057.294,00)	(632.862,30)	1.620.853,55	5.955,52	60.163,99	(1.433.430,93)	-	(47.555,38)	(398.623,39)	-	(619.569,70)	-	-

El desglose de los activos, cifra de negocios y resultados del ejercicio 2016 para cada una de las monedas funcionales en que opera el Grupo, distintas al euro, es el que se muestra a continuación:

	Peso Chileno	Peso Mexicano	Peso Colombiano	Sol Peruano	Libra esterlina	USD	Zlotys	Soles Ecuatoriano	Leu Rumano	Peso Dominicano	Rial Qatari	Rial Saudí	Dinar Kuwaiti	Rial Omani	Dinar Jordano
Sociedades Dependientes															
Activos	1.061.864,29	1.764.466,14	1.046.993.121,46	2.879.149,19	1.211.902,47	1.488.226,21	468.516,68	3.836,46	30.564,16	700.816,64	45.122,28	669.633,56	1.334.469,01	18.429,43	295,89
Cifra de Negocios	2.427.791,76	3.044.622,88	7.669.845.074,19	11.327.528,98	2.275.979,67	2.600.693,47	1.364.538,26	-	10.808,56	1.139.508,01	-	513.866,81	309.813,51	1.059.965,22	18.658,00
Resultado	247.184,36	(763.424,31)	677.925.647,31	816.683,86	127.591,46	112.647,99	(847.809,46)	(1.507,72)	(126.115,68)	62.405,13	-	121.277,87	-	50.034,30	-

NOTA 19. SUBVENCIONES, DONACIONES Y LEGADOS

El movimiento de este epígrafe del patrimonio neto durante el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 y el ejercicio 2016 ha sido el siguiente:

	31/12/2016	Recibidas en el ejercicio	Traspasadas al resultado del ejercicio	Por traspasos al corto plazo de prestamos	30/06/2017
Subvenciones por tipo de interés	427.623,67	-	(14.862,44)	(84.000,00)	328.761,23
	427.623,67	-	(14.862,44)	(84.000,00)	328.761,23

Las subvenciones por tipo de interés registradas por el Grupo corresponden al diferencial entre el tipo de interés cero o “blando” y el tipo de interés de mercado de los préstamos recibido por entidades públicas descritos en la Nota 13.

De acuerdo a la Consulta 1 del BOICAC n°81/2010 el Grupo traspassa al resultado financiero del ejercicio el importe correlativo al gasto por interés generado durante el ejercicio.

Las subvenciones para el desarrollo de proyectos de I+D+i han sido recibido por la sociedad dependiente Proes Consultores, S.L. y se transfieren a resultado coincidiendo con la amortización de dichos proyectos, a un 20% anual.

El detalle de las subvenciones registradas por la Sociedad a cierre del ejercicio 2016 es el siguiente:

	31/12/2015	Recibidas en el ejercicio	Traspasadas al resultado del ejercicio	Por traspasos al corto plazo de prestamos	31/12/2016
Subvenciones por tipo de interés	725.421,94	-	(170.299,60)	(127.498,67)	427.623,67
	725.421,94	-	(170.299,60)	(127.498,67)	427.623,67

NOTA 20. SITUACIÓN FISCAL

Impuesto sobre beneficios

La Sociedad Dominante es la cabecera del grupo que tributa bajo el régimen especial del Impuesto sobre Sociedades de Consolidación fiscal previsto en el Capítulo VII del Título VII del Texto Refundido de la Ley del Impuesto sobre Sociedades. El Grupo de consolidación fiscal está integrado por Euroconsult Engineering Consulting, S.A.; Vigiconsult, S.A.; Euroconsult, S.A.; Análisis y Control de Proyectos, S.A. (AYCOP); Euroconsult Catalunya, S.A.; Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A., Instituto de Hidrodinámica Aplicada, S.A. e Instituto de Auscultación Estructural y Medio Ambiente, S.L.

El resultado antes de impuestos así como el gasto por impuesto sobre sociedades distribuido por sociedades del grupo es el siguiente:

Sociedad	2017	
	Resultado antes de impuestos	Gasto por impuesto de sociedades
Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.	(2.993.776,65)	176.988,55
Euroconsult, S.A.	(1.547.930,38)	463.917,41
Vigoconsult, S.A.	(15.464,53)	3.857,36
AYCOP - Análisis y control de Proyectos, S.A.	(602,38)	150,60
Euroconsult Catalunya, S.A.	(127.524,21)	31.528,53
Euroconsult Norte, S.A.	(61.596,07)	17.246,90
Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A.	267.390,18	(87.189,39)
INEMA - Instituto de Auscultación Estructural y Medio Ambiente, S.L.	(288.582,66)	71.607,36
INHA - Instituto de Hidrodinámica Aplicada, S.A.	(218.870,11)	54.717,53
Proes Consultores, S.A.	458.438,88	-
Proes Colombia, S.A.S.	(12.468,15)	-
Proyectos y Estructuras Especiales, S.A.S.	(80.950,26)	-
Euroconsult Middle East, S.A.	(210,44)	52,61
O.C.T.E - Operações de Controlo Técnico e de Engenharia, Unipessoal Lda	543,13	-
Euroconsult Novas Tecnologías do Brasil, Ltda	(184.105,93)	-
Euroroad, GmbH	-	-
Eurova, Ltda	(165.906,16)	-
Euroconsult U.S.	53.938,94	(739,46)
Euroconsult Agencia Chile	-	-
ECM Benatov, SA de CV	(252.143,66)	-
Euroconsult Polska	(335.465,84)	-
Euroconsult Rumanía	(10.215,59)	(251,81)
Euroconsult Qatar	-	-
A-Leo Consult México, SA de CV	-	-
Euroconsult KSA Bahlaiwa	(152.606,22)	-
Euroconsult HR Ltd	(17.457,11)	-
Road Data UK, Ltd	-	-
Euroconsult Omán (Branch)	-	-
Eurotestconsult Irlanda	52.968,08	(6.620,33)
Eurotestconsult U.K.	30.012,53	(5.631,96)
ECG Ingenieros, SA de CV	(277,51)	60,93
EC Group Maroc, SARL	-	-
ECG Colombia, SAS	-	-
Agregado	(5.602.862,13)	719.694,83
Ajustes de consolidación		
Deterioro de participaciones	2.184.326,23	-
Amortización del Fondo de Comercio de Consolidación	(189.704,92)	-
Total	(3.608.240,82)	719.694,83

El resultado antes de impuestos así como el gasto por impuesto sobre sociedades distribuido por sociedades del grupo del ejercicio anterior es el siguiente:

Sociedad	2016	
	Resultado antes de impuestos	Gasto por impuesto de sociedades
Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.	(1.137.423,72)	136.838,53
Euroconsult, S.A.	(3.712.045,83)	288.869,23
Vigiconsult, S.A.	155.501,42	(39.389,92)
AYCOP - Análisis y control de Proyectos, S.A.	(40.086,76)	10.021,69
Euroconsult Catalunya, S.A.	(342.716,20)	85.679,05
Euroconsult Norte, S.A.	(347.727,61)	97.363,73
Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A.	282.240,16	(102.000,00)
INEMA - Instituto de Auscultación Estructural y Medio	144.531,78	(36.594,31)
INHA - Instituto de Hidrodinámica Aplicada, S.A.	(615.607,49)	153.901,87
Proes Consultores, S.A.	252.794,47	(116.260,72)
Proyectos y Estructuras Especiales, S.A.S.	(153.688,99)	(976,83)
Euroconsult Middle East, S.A.	(12.720,72)	3.180,18
O.C.T.E - Operações de Controlo Técnico e de Engenharia, Unipessoal Lda	-	-
Euroconsult Novas Tecnologías do Brasil, Ltda	(219.982,14)	-
Euroroad, GmbH	-	-
Eurova, Ltda	(723.333,13)	-
Euroconsult U.S.	113.370,97	(722,98)
Euroconsult Agencia Chile	-	-
ECM Benatov, SA de CV	(376.366,86)	-
Euroconsult Polska	(847.809,46)	-
Euroconsult Rumanía	(124.373,04)	(1.742,64)
Euroconsult Qatar	-	-
A-Leo Consult México, SA de CV	-	-
Euroconsult KSA Bahlaiwa	121.277,87	-
Euroconsult HR Ltd	4.157,33	-
Road Data UK, Ltd	(2.938,75)	-
Euroconsult Omán (Branch)	-	-
Eurotestconsult Irlanda	8.586,92	-
Eurotestconsult U.K.	146.497,80	(29.299,60)
ECG Ingenieros, SA de CV	5.537,23	(1.929,90)
EC Group Maroc, SARL	(12.204,12)	-
ECG Colombia, SAS	-	-
EC Proes Colombia, SAS	9.205,26	(2.866,94)
Agregado	(7.425.323,60)	444.070,44
<u>Ajustes de consolidación</u>		
Deterioro de participaciones	2.666.568,94	-
Amortización del Fondo de Comercio de Consolidación	(379.409,72)	-
Otros ajustes de consolidación	(272.561,55)	-
Total	(5.410.725,93)	444.070,44

El deterioro de participaciones del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2016 corresponden a los deterioros registrados en la Sociedad Dominante (242.935,64 euros) y en la sociedad dependiente Euroconsult, S.A. (208.350,10 euros).

El movimiento de los impuestos diferidos generados y cancelados, se detalla a continuación, en euros:

	Saldo al 31/12/2016	Altas en el perímetro	Generados	Aplicados	Saldo al 30/06/2017
Impuestos diferidos activos:					
Diferencias temporarias deducibles	4.019.264,83	-	1.335.486,28	-	5.354.751,11
Créditos por Bases imponibles	6.115.372,00	-	734.580,47	-	6.849.952,47
	10.134.636,83	-	2.070.066,75	-	12.204.703,58
Impuestos diferidos pasivos:					
Diferencias temporarias	(1.518.687,52)	-	-	30.137,52	(1.488.550,00)
	(1.518.687,52)	-	-	30.137,52	(1.488.550,00)

El movimiento de los impuestos diferidos generados y cancelados del ejercicio anterior, se detalla a continuación, en euros:

	Saldo al 31/12/2015	Altas en el perímetro	Generados	Aplicados	Saldo al 31/12/2016
Impuestos diferidos activos:					
Diferencias temporarias deducibles	2.835.002,31	-	1.443.896,76	(259.634,24)	4.019.264,83
Créditos por Bases imponibles	6.225.959,78	-	1.612.535,12	(1.723.122,90)	6.115.372,00
	9.060.962,09	-	3.056.431,88	(1.982.757,14)	10.134.636,83
Impuestos diferidos pasivos:					
Diferencias temporarias	(1.741.657,91)	-	(450.314,58)	673.284,97	(1.518.687,52)
	(1.741.657,91)	-	(450.314,58)	673.284,97	(1.518.687,52)

Créditos por bases imponibles negativas pendientes de compensar

Los créditos por bases imponibles negativas han sido registrados al no existir dudas acerca de la capacidad del Grupo de generar ganancias fiscales futuras que permitan su recuperación.

La Dirección del Grupo ha elaborado un plan de recuperación de los impuestos diferidos de activo con las ganancias fiscales esperadas en consonancia con el plan de negocio del Grupo (ver Nota 3.d). En el mencionado plan se espera recuperar estos activos a lo largo de los próximos 10 años.

Situación fiscal

Las declaraciones de impuestos no pueden considerarse definitivas hasta no haber sido inspeccionadas por las autoridades fiscales o haber transcurrido su plazo de prescripción, que es de cuatro periodos impositivos.

Con fecha 29 de enero de 2016 el Grupo solicitó, ante la Agencia Estatal de Administración Tributaria, el aplazamiento del pago de la última cuota de IVA del ejercicio 2015 de las sociedades del Grupo Vigiconsult, S.A. por importe de 25.340,45 euros; de INEMA - Instituto de Auscultación Estructural y Medio Ambiente, S.L. por importe de 176.370,74 euros, de Euroconsult Catalunya, S.A. por importe de 20.111,15 euros. Con fecha 1 de febrero de 2016 la Agencia Estatal de Administración Tributaria concedió dicho aplazamiento. A 30 de junio de 2017 quedaban pendiente pago de la última cuota de IVA del ejercicio 2015 un importe de 4.223,25 euros de Vigiconsult, S.A., un importe de 44.092,79 euros de INEMA - Instituto de Auscultación Estructural y Medio Ambiente, S.L. y un importe de 1.293,83 euros de Euroconsult Catalunya, S.A. A fecha de formulación de los presentes Estados Financieros Consolidados el Grupo tiene pendiente de pago 49.610,07 euros de sus obligaciones tributarias.

Con fecha 20 de julio de 2016 el Grupo ha solicitado, ante la Agencia Estatal de Administración Tributaria, el aplazamiento del pago de la última cuota de IVA del primer semestre del ejercicio 2016 de las sociedades del Grupo Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A. por importe de 148.935,69 euros, de Euroconsult, S.A. por importe de 177.162,93 euros, de Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A. por importe de 155.007,49 euros y de INEMA - Instituto de Auscultación Estructural y Medio Ambiente, S.L. por importe de 87.293,80 euros. Con fecha 20 de septiembre la Agencia Estatal de Administración Tributaria denegó dicho aplazamiento de Euroconsult, S.A. y de Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A.. El 21 de noviembre de 2016 la Sociedad abona el importe de Euroconsult, S.A. y de Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A. A 30 de junio de 2017 quedaban pendiente pago de la segunda cuota de IVA del ejercicio 2016 de INEMA - Instituto de Auscultación Estructural y Medio Ambiente, S.L. por importe de 16.165,52 euros. A fecha de formulación de las presentes Cuentas Anuales Consolidadas el Grupo tiene pendiente de pago 16.165,52 euros de sus obligaciones tributarias.

Con fecha 20 de octubre de 2016 el Grupo solicitó, ante la Agencia Estatal de Administración Tributaria, el aplazamiento del pago de la cuota de septiembre de IVA del ejercicio 2016, correspondiendo a las sociedades del grupo Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A. por importe 200.047,98 euros; de Euroconsult, S.A. por importe de 123.158,32 euros, de Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A. por importe de 66.492,48 euros y de Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A. por importe de 10.397,18. El 19 de diciembre de 2016 la Agencia Estatal de Administración Tributaria denegó el aplazamiento de Euroconsult, S.A. y de Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A. El 1 de febrero de 2017 la Sociedad abona el importe de Euroconsult, S.A. y de Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A. A 30 de junio de 2017 quedaban pendiente de pago de la tercera cuota de IVA del ejercicio 2016 de Euroconsult Nuevas Tecnologías, S.A. por importe de 866,43 euros. A fecha de formulación de las presentes Cuentas Anuales Consolidadas el Grupo tiene pendiente de pago 866,43 euros de sus obligaciones tributarias.

Al 30 de junio de 2017, el Grupo tiene abiertos a inspección fiscal todos los impuestos a los que está sujeta desde el ejercicio 2011 hasta el ejercicio 2016. En opinión de los Administradores del Grupo y de sus asesores fiscales, no existen contingencias significativas que pudieran derivarse de la revisión de los periodos abiertos a inspección.

NOTA 21. INGRESOS Y GASTOS

a) Aprovisionamientos

La composición de este epígrafe de la Cuenta de Pérdidas y Ganancias adjunta es la siguiente, en euros:

	2017 (6 meses)	2016 (12 meses)
Consumos de mercaderías	244.323,72	977,47
	244.323,72	977,47
Consumo de materias primas y otras materias consumibles	348.309,70	1.175.166,77
Nacionales	336.731,02	636.291,21
Adquisiciones Intracomunitarias	11.578,68	238.645,66
Importaciones	-	254.466,12
	348.309,70	1.129.402,99
Otros gastos externos	5.687.972,52	11.163.097,22
Total Aprovisionamientos	6.280.605,94	12.293.477,68

b) Cargas Sociales

La composición de este epígrafe de la Cuenta de Pérdidas y Ganancias Consolidada adjunta es la siguiente:

	2017 (6 meses)	2016 (12 meses)
Seguridad Social a cargo de la empresa	1.806.629,84	3.880.444,61
Otros gastos sociales	118.661,23	367.172,04
Cargas sociales	1.925.291,07	4.247.616,65

Durante el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 y el ejercicio 2016 no se han soportado gastos por aportaciones ni dotaciones para planes de pensiones.

c) Gastos no recurrentes de acuerdo al contrato de refinanciación

De acuerdo con el contrato de refinanciación descrito en la Nota 13, se consideran, únicamente a efectos del cálculo de ratios financieros, como gastos no operativos y/o extraordinarios las indemnizaciones de personal, los gastos asociados a la reestructuración, minusvalías por la venta de activos diferentes a la venta de maquinaria, los gastos asociados a la adquisición de compañías y los gastos asociados al traslado de maquinaria internacional.

Los gastos no operativos y/o extraordinarios de acuerdo al contrato de refinanciación, en el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 y el ejercicio 2016 han sido los siguientes:

	2017 (6 meses)	2016 (12 meses)
Indemnizaciones de personal	69.300,22	1.074.111,14
Gastos asociados a la reestructuración	75.756,32	92.474,00
Minusvalías en la venta de activos	(3.746,31)	84.372,48
Gastos por traslado de maquinaria	-	55.356,73
Gastos de ampliación de capital	-	-
Cargas sociales	141.310,23	1.306.314,35

Dichos gastos se encuentran registrados según su naturaleza en las partidas de Gastos de Personal, Otros gastos de explotación y Deterioro y resultado por enajenación de inmovilizado de la Cuenta de Pérdidas y Ganancias.

NOTA 22. ACTIVOS NO CORRIENTES MANTENIDOS PARA LA VENTA

El detalle de los elementos incluidos en este epígrafe al 30 de junio de 2017 y al cierre del ejercicio 2016 es el siguiente, en euros (todos provienen de la sociedad dependiente Euroconsult S.A.):

	31/12/2016	Altas	Traspaso a inmovilizado	30/06/2017
Activos no corrientes mantenidos para la venta	-	-	-	-
	-	-	-	-

	31/12/2015	Altas	Traspaso a inmovilizado	31/12/2016
Activos no corrientes mantenidos para la venta	1.265.782,42	-	(1.265.782,42)	-
	1.265.782,42	-	(1.265.782,42)	-

Los elementos incluidos en este epígrafe a cierre del ejercicio 2016, fueron enajenados y se muestran, en el ejercicio 2016, en el inmovilizado intangible dado que se trataba de un proyecto de desarrollo, ajustándose su valor por las amortizaciones que se hubiesen reconocido de no haberse clasificado como mantenido para la venta. Dicho ajuste ascendió a 253.156,48 euros.

NOTA 23. PROVISIONES Y CONTINGENCIAS

El importe y evolución de las provisiones a registradas por el Grupo durante el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 es el siguiente, en euros:

	31/12/2016	Altas	Bajas	31/12/2016
Provisión otras responsabilidades a largo plazo	24.100,31	-		24.100,31
Provisión por desmantelamiento a corto plazo	101.885,70	-	(81.844,08)	20.041,62
	125.986,01	-	(81.844,08)	44.141,93

El importe y evolución de las provisiones registradas por el Grupo durante el ejercicio 2016 es el siguiente, en euros:

	31/12/2015	Altas	Bajas	31/12/2016
Provisión otras responsabilidades a largo plazo	39.078,21	-	(14.977,90)	24.100,31
Provisión por desmantelamiento a corto plazo	15.029,45	86.856,25	-	101.885,70
	54.107,66	86.856,25	(14.977,90)	125.986,01

Los importes provisionados por el Grupo corresponden principalmente a:

- Reclamación de socios de la Cooperativa Covibar-2 a Euroconsult, S.A. y otros. La Sentencia del Juzgado de Primera Instancia nº37 de Madrid condenando solidariamente al pago de 300.506,05 euros y reparación de la obra fue ejecutada provisionalmente asumiendo los pagos y garantías la aseguradora Hannover International Seguros y Reaseguros SA (H.D.I.). La Audiencia Provincial de Madrid ha confirmado la sentencia de la 1ª instancia y se presentó recurso de casación ante el Tribunal Supremo. El recurso de casación ha sido desestimado y se está pendiente de la ejecución de la Sentencia. La responsabilidad de la Sociedad se reduce a la franquicia, cuyo importe está provisionado.
- Reclamación por parte de Quantum Economics, S.L. a la Sociedad de una cuantía de 9.075,00 euros. El procedimiento está en fase de Audiencia Previa. La Sociedad ha provisionado la totalidad del importe.
- Las provisiones a corto plazo del ejercicio 2016 se refieren a provisiones por desmantelamiento de las casetas de obra en los proyectos de las sucursales y de las Uniones temporales de Empresas de la Sociedad Proes Consultores, S.A.

NOTA 24. INFORMACIÓN SOBRE MEDIO AMBIENTE

El Grupo ha incurrido en los siguientes gastos destinados a la minimización del impacto medioambiental y a la protección y mejora del medio ambiente:

	2017	2016
Gastos procedentes de la contratación a CNS de documentación de la base de legislación ambiental para los servicios centrales	37,40	66,31
Gastos procedentes del proceso de mantenimiento del sistema de gestión ambiental y su certificación: Auditoría de renovación AENOR-UNE EN ISO 14001	3.874,12	2.744,86
Gastos procedentes de las recogidas de residuos peligrosos efectuadas durante el ejercicio	377,17	1.848,85
Gastos procedentes de las recogidas de papel, cartón, plástico y tóner efectuadas durante el ejercicio	831,27	1.561,34
Gastos procedentes de la retirada de disolvente orgánico no halogenado	512,60	797,40
Gastos procedentes de la retirada de residuos inertes	4.521,00	13.398,00
Gastos procedentes de la retirada de aceite del taller mecánico usado durante el ejercicio	-	-
Total gastos mediambientales	10.153,56	20.416,76

Asimismo, no existen provisiones para riesgos y gastos ni contingencias relacionadas con la protección y mejora del medio ambiente.

NOTA 25. HECHOS POSTERIORES AL CIERRE

Con fecha 18 de mayo de 2017, el Consejo de Administración de la Sociedad Dominante ha aprobado las siguientes ampliaciones de capital:

- Ampliación de capital mediante la emisión de 654.180 acciones de 0,20 euros nominales cada una y una prima de emisión de 1.7444 euros por acción mediante compensación de créditos que ostentan diversos accionistas. La ampliación de capital ha sido aprobada por la Junta General de Accionistas con fecha 28 de junio de 2017, habiendo sido escriturada y depositada en el Registro Mercantil con posterioridad a la fecha de cierre de los presentes Estados Financieros Intermedios.
- Ampliación de capital mediante la emisión de 553.551 acciones de 0,20 euros nominales cada una y una prima de emisión de 1.7444 euros por acción mediante compensación de créditos que ostentaba la sociedad vinculada Livleotama, S.L. con fecha 28 de junio de 2017, habiendo sido escriturada y depositada en el Registro Mercantil con posterioridad a la fecha de cierre de los presentes Estados Financieros Intermedios.

Adicionalmente, con fecha 20 de septiembre de 2017, el Consejo de Administración de la Sociedad Dominante ha aprobado las siguientes ampliaciones de capital, que se espera que sean aprobadas por la Junta General de Accionistas en la siguiente convocatoria:

- Ampliación de capital mediante la emisión de 715.064 acciones de 0,20 euros nominales cada una y una prima de emisión de 1,5496 euros por acción mediante compensación de créditos que ostentan diversos accionistas.
- Ampliación de capital mediante la emisión de 162.641 acciones de 0,20 euros nominales cada una y una prima de emisión de 1,5496 euros por acción mediante compensación de créditos que ostentan diversos directivos y trabajadores del Grupo generados como consecuencia de nóminas pendientes de pago.

El 25 de julio, el pool bancario ha concedido un préstamo sindicado a la sociedad del Grupo, Proes Consultores por importe de 1,785M€ para fortalecer el circulante del Grupo.

Al margen de lo anterior, con posterioridad al 30 de junio de 2017, no han acaecido otros hechos relevantes que afecten a los Estados Financiero Consolidados del Grupo a dicha fecha.

NOTA 26. OPERACIONES CON PARTES VINCULADAS

26.1) Saldos entre partes vinculadas

El detalle de los saldos mantenidos con partes vinculadas al 30 de junio de 2017 se indica a continuación, en euros:

Saldos pendientes con partes vinculadas a 30 de junio de 2017	Negocios conjuntos	Sociedades vinculadas	Personal clave de la dirección de la empresa
ACTIVO NO CORRIENTE	-	-	-
Inversiones financieras a largo plazo:	-	-	-
Otros activos financieros	-	-	-
ACTIVO CORRIENTE	1.001.700,70	965.372,30	(66.568,21)
Deudores comerciales y otras cuentas a cobrar:	1.001.700,70	965.372,30	-
Clientes por ventas y prestación de servicios a corto plazo	1.001.700,70	463.663,52	-
Deudores con partes vinculadas	-	501.708,78	-
Inversiones financieras a corto plazo:	-	-	(66.568,21)
Otros activos financieros	-	-	(66.568,21)
PASIVO NO CORRIENTE	-	-	(4.302.319,86)
Deudas a largo plazo	-	-	(4.302.319,86)
Otros pasivos financieros	-	-	(4.302.319,86)
PASIVO CORRIENTE	(716.212,99)	(868.039,95)	(146.028,09)
Deudas a corto plazo:	-	-	(146.028,09)
Otros pasivos financieros	-	-	(146.028,09)
Acreedores comerciales y otras cuentas a pagar:	(716.212,99)	(868.039,95)	-
Proveedores a corto plazo	(716.212,99)	(264.380,47)	-
Acreedores varios	-	(603.659,48)	-

El detalle de los saldos mantenidos con partes vinculadas a 31 de diciembre de 2016 se indica a continuación, en euros:

Saldos pendientes con partes vinculadas en el ejercicio 2016	Negocios conjuntos	Sociedades vinculadas	Personal clave de la dirección de la empresa
ACTIVO NO CORRIENTE	-	-	-
Inversiones financieras a largo plazo:	-	-	-
Otros activos financieros	-	-	-
ACTIVO CORRIENTE	616.143,83	3.660.741,85	713.824,99
Deudores comerciales y otras cuentas a cobrar:	616.143,83	3.660.741,85	-
Clientes por ventas y prestación de servicios a corto plazo	616.143,83	2.784.656,92	-
Deudores con partes vinculadas	-	876.084,93	-
Inversiones financieras a corto plazo:	-	-	713.824,99
Otros activos financieros	-	-	713.824,99
PASIVO NO CORRIENTE	-	-	(1.680.000,00)
Deudas a largo plazo	-	-	(1.680.000,00)
Otros pasivos financieros	-	-	(1.680.000,00)
PASIVO CORRIENTE	(295.727,84)	(96.498,52)	(322.977,43)
Deudas a corto plazo:	-	-	(322.977,43)
Otros pasivos financieros	-	-	(322.977,43)
Acreeedores comerciales y otras cuentas a pagar:	(295.727,84)	(96.498,52)	-
Proveedores a corto plazo	(295.727,84)	(96.498,52)	-
Acreeedores varios	-	-	-

El epígrafe de “Otros pasivos financieros” a largo plazo y a corto plazo refleja fundamentalmente:

- En el ejercicio 2016 la Sociedad Dominante formalizó un préstamo participativo con accionistas de la Sociedad Dominante por importe 1.680 miles de euros con vencimiento en el ejercicio 2021, y que devenga un tipo de interés anual del 2,5%. Durante el primer semestre de 2017, la Sociedad Dominante formalizó un nuevo préstamo participativo con diversos accionistas de la Sociedad Dominante por importe 1.245 miles de euros con vencimiento en el ejercicio 2021.
- En el primer semestre de 2017, la Sociedad Dominante ha acordado con diversos empleados y directivos del Grupo convertir en préstamos participativos la deuda que el Grupo mantenía con los mismos en concepto de nóminas atrasadas. El importe ha ascendido a 285 miles de euros.
- Asimismo, en el primer semestre de 2017, la Sociedad Dominante ha formalizado un préstamo participativo con Livleotama, S.L. por importe 1.075 miles de euros con vencimiento en el ejercicio 2021.

- Además, tiene registrada otra deuda a corto plazo con los mismos accionistas anteriores por importe 137 miles de euros y que devenga un tipo de interés anual del 2,5%.

26.2) Transacciones entre partes vinculadas

El detalle de las transacciones con partes vinculadas a lo largo del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio 2017 se indica a continuación, en euros:

Operaciones con partes vinculadas en el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017	Sociedades vinculadas
Prestación de servicios	10.366,00
Recepción de servicios	(460.728,05)

El detalle de las transacciones con partes vinculadas a lo largo del ejercicio 2016 se indica a continuación, en euros:

Operaciones con partes vinculadas en el ejercicio 2016	Sociedades vinculadas
Prestación de servicios	371.663,00
Recepción de servicios	(1.344.070,54)

26.3) SalDOS y Transacciones con Administradores y Alta Dirección

Durante el ejercicio 2017, así como durante el ejercicio 2016, el órgano de Administración de la Sociedad Dominante no ha percibido retribuciones por dietas de asistencia al Consejo de Administración.

La Sociedad mantiene a 30 de junio de 2017 y a 31 de diciembre 2016, un saldo acreedor con D^a Josefina Vega Calleja, tratándose de un préstamo por importe de 300.000,00 euros con vencimiento en el ejercicio 2018. El préstamo se generó como consecuencia de la cesión de 217.391 acciones de la Sociedad por parte de D^a Josefina Vega Calleja para su emisión en el MAB por parte del proveedor de liquidez MG Valores Agencia de Valores, S.A y devenga un tipo de interés anual del 1%.

La remuneración del personal de la alta dirección del Grupo ha ascendido en el primer semestre a 201.708,71 euros (429.953,66 euros en el ejercicio anterior).

Otra información referente al Consejo de Administración de la Sociedad Dominante

El órgano de administración de la Sociedad Dominante tiene habilitado un procedimiento de control y evaluación para que los miembros del Consejo de Administración faciliten al propio Consejo cuanta información corresponda de conformidad con lo dispuesto en el Capítulo III, Título IV de la Ley de Sociedades de Capital.

- Dicho procedimiento se encuentra actualmente en vigor.
- Los miembros del Consejo de Administración mantienen, dentro de sus registros, constancia de la solicitud de información y contestación obtenida en relación con las obligaciones derivadas de los artículos 229, 230 y 231 de la Ley de Sociedades de Capital.
- De la información remitida por los Sres. Consejeros en cumplimiento de lo previsto en los citados artículos 229, 230 y 231 de la Ley de Sociedades de Capital, se desprende que ninguno de los ellos, ni personas vinculadas con los mismos, se hallan en ninguna situación de conflicto, directo o indirecto, con el interés de la Sociedad.”

Asimismo, y de acuerdo con la Ley de Sociedades de Capital, mencionada anteriormente, se informa que los miembros del Órgano de Administración de la Sociedad Dominante y las personas vinculadas a ellos no han realizado ninguna actividad, por cuenta propia o ajena, con el Grupo que pueda considerarse ajena al tráfico ordinario que no se haya realizado en condiciones normales de mercado.

NOTA 27. OTRA INFORMACIÓN

El número medio de personas empleadas durante el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 y el ejercicio 2016, distribuido por categorías, es el siguiente:

	2017	2016
Alta dirección	10	10
Resto de personal directivo	20	32
Empleados de tipo administrativo	71	70
Resto de personal cualificado	474	470
Trabajadores no cualificados	48	92
Total	623	674

El número medio de personas empleadas con discapacidad igual o superior al 33% es de cinco trabajadores, igual que en el ejercicio anterior. Corresponden a dos de categoría “resto de personal cualificado” y tres de categoría “Empleados tipo administrativo”.

La distribución del personal del Grupo al 30 de junio de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, por categorías y sexos, es la siguiente:

	2017			2016		
	Hombre	Mujeres	Total	Hombre	Mujeres	Total
Alta dirección	5	3	8	5	3	8
Resto de personal directivo	16	4	20	24	11	35
Empleados de tipo administrativo	95	79	174	12	55	67
Resto de personal cualificado	304	69	373	367	88	455
Trabajadores no cualificados	37	13	50	79	1	80
Total	457	168	621	487	158	645

La prima del seguro de responsabilidad civil de los administradores satisfecha por el Grupo asciende a 10.492,93 euros.

El importe de los honorarios devengados por los servicios de revisión limitada de los estados financieros consolidados intermedios del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2016 ha ascendido a 20.400,00 euros. auditoría por importe de 2.000 euros. Asimismo, durante el ejercicio 2017 el auditor principal ha prestado servicios relacionados con la

El importe de los honorarios devengados por los servicios de auditoría de las cuentas anuales consolidadas correspondientes al ejercicio terminado el 31 de diciembre de 2016 ascendieron a 11,6 miles de euros. Asimismo, los honorarios correspondientes a servicios de auditoría de la Sociedad Dominante y las Sociedades Dependientes incluido la auditoría de cuentas consolidadas ascendieron a 83 miles de euros.

Los honorarios cargados al grupo por servicios de auditoría prestados por el auditor de la sociedad dominante en 2016 fueron 52 miles euros, por otros servicios distintos al de auditoría 22,1 miles de euros y por otros servicios prestados por otras empresas de la red auditora 3,5 miles de euros.

NOTA 28. INFORMACIÓN SEGMENTADA

El desglose de información relativa a importe neto de la cifra de negocios por mercados geográficos del periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 y el ejercicio 2016 es el que se muestra a continuación en miles de euros:

Área geográfica	2016		2017 (1 sem)	
España	18.187	38%	8.446	39%
Unión Europea	6.844	14%	4.379	20%
América	17.632	37%	6.582	30%
Resto	5.272	11%	2.297	11%
Total	47.935	100%	21.704	100%
Nacional	18.187	39%	8.446	39%
Internacional	29.747	61%	13.3258	61%
Total	47.935	100%	21.704	100%

**FORMULACIÓN DE ESTADOS FINANCIEROS CONSOLIDADOS INTERMEDIOS
E INFORME DE GESTIÓN CONSOLIDADO**

En cumplimiento de la normativa mercantil vigente, el Consejo de Administración de **Euroconsult Engineering Consulting Group, S.A.** formula los Estados Financieros Consolidados Intermedios e Informe de Gestión Consolidado correspondientes al periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2017 que se componen de las adjuntas hojas número 1 a 91.

Madrid, 30 de septiembre de 2017
El Consejo de Administración

Dña. Josefina Vega Calleja

D. Antonio de la Reina Montero

D. Leonardo B. Benatov Vega

Dña. Livja. B. Benatov Vega

Dña. Tamara B. Benatov Vega

D. Antonio Alfonso Sánchez

D. Ignacio Sanchidrián

D. Jaume Roma Rodríguez

D. Manuel Carriedo Cuesta

D. Sebastian Mata Galan

D. Luis del Pozo Vindel

**EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING
GROUP, S.A.(ECG)
CIF: A-28927002**

ESTADOS FINANCIEROS INDIVIDUALES

A 30 DE JUNIO DE 2017

BALANCE DE SITUACION

Y

CUENTA DE RESULTADOS

BALANCE DE SITUACION

EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A.

Cif: A28927002

Filtro Fecha: 01-01-2017 a 30-06-2017

	EJERCICIO 2017 (6 Meses)	EJERCICIO 2016 (12 meses)
A) ACTIVO NO CORRIENTE	12.665.224,38	14.333.832,26
I. Inmovilizado intangible.	6.687,48	8.060,46
II. Inmovilizado material	244.404,13	275.346,66
III. Inversiones inmobiliarias		
IV. Inversiones en empresas del grupo y asociadas a largo plazo	10.719.904,29	12.839.022,23
V. Inversiones financieras a largo plazo	343.864,80	39.730,80
VI. Activos por impuesto diferido	1.350.363,68	1.171.672,11
B) ACTIVO CORRIENTE	9.578.205,95	8.085.820,69
I. Activos no corrientes mantenidos para la venta	0,00	
II. Existencias	0,00	
III. Deudores comerciales y otras cuentas a cobrar	7.330.956,20	6.083.796,99
1.- Clientes por ventas y prestaciones de servicios	7.300.593,23	6.053.433,96
2.- Accionistas (socios) por desembolsos exigidos		
3.- Otros deudores	30.362,97	30.363,03
IV. Inversiones en empresas del grupo y asociadas a corto plazo	2.178.931,89	1.774.608,86
V. Inversiones financieras a corto plazo		27.696,00
VI. Periodificaciones a corto plazo		85.228,67
VII. Efectivo y otros activos líquidos equivalentes	68.317,86	114.490,17
TOTAL ACTIVO (A + B)	22.243.430,33	22.419.652,95



Engineering Consulting Group

BALANCE DE SITUACION

EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A.

Cif: A28927002

Filtro Fecha: 01-01-2017 a 30-06-2017

	EJERCICIO 2017 (6 Meses)	EJERCICIO 2016 (12 meses)
A) PATRIMONIO NETO	12.938.548,69	15.796.939,21
A-1) Fondos Propios	12.938.548,69	15.796.939,21
I. Capital	5.205.199,80	5.205.199,80
1.- Capital escriturado	5.205.199,80	5.205.199,80
2.- (Capital no exigido)		
II. Prima de emisión	14.664.395,68	14.664.395,68
III. Reservas	973.767,49	968.671,28
IV. (Acciones y participaciones en patrimonio propias)	-367.485,62	-319.083,97
V. Resultados de ejercicios anteriores	-4.722.243,58	-3.721.658,39
VI. Otras aportaciones de socios		
VII. Resultado del ejercicio	-2.815.085,08	-1.000.585,19
VIII. (Dividendo a cuenta)		
IX. Otros instrumentos de patrimonio neto		
A-2) Ajustes por cambios de valor		
A-3) Subvenciones, donaciones y legados recibidos		
B) PASIVO NO CORRIENTE	7.776.195,03	5.486.712,03
I. Provisiones a largo plazo	0,00	
II. Deudas a largo plazo	6.551.186,30	4.261.703,30
1.- Deudas con entidades de crédito	1.948.866,44	2.281.703,30
2.- Acreedores por arrendamiento financiero	0,00	
3.- Otras deudas a largo plazo	4.602.319,86	1.980.000,00
III. Deudas con empresas del grupo y asociadas a largo plazo	0,00	
IV. Pasivos por impuesto diferido	1.225.008,73	1.225.008,73
V. Periodificaciones a largo plazo	0,00	
C) PASIVO CORRIENTE	1.528.686,61	1.136.001,71
I. Pasivos vinculados con activos no corrientes mantenidos para la venta	0,00	
II. Provisiones a corto plazo	0,00	
III. Deudas a corto plazo	286.402,66	389.968,53
1.- Deudas con entidades de crédito	286.402,66	28.781,53
2.- Acreedores por arrendamiento financiero	0,00	
3.- Otras deudas a corto plazo	0,00	361.187,00
IV. Deudas con empresas del grupo y asociadas a corto plazo	137.819,59	37.862,55
V. Acreedores comerciales y otras cuentas a pagar	1.104.464,36	708.170,63
1.- Proveedores	631.292,95	250.254,06
2.- Otros acreedores	473.171,41	457.916,57
VI. Periodificación a corto plazo	0,00	
TOTAL PATRIMONIO NETO Y PASIVO	22.243.430,33	22.419.652,95

CUENTA DE PERDIDAS Y GANANCIAS

EUROCONSULT ENGINEERING CONSULTING GROUP, S.A.

Cif: A28927002

Filtro Fecha: 01-01-2017 a 30-06-2017

	EJERCICIO 2017 (6 Meses)	EJERCICIO 2016 (12 meses)
1. Importe neto de la cifra de negocios	1.109.176,22	2.189.245,40
2. Variación de existencias de productos terminados y en curso de fabricación	0,00	
3. Trabajos realizados por la empresa para su activo	0,00	
4. Aprovisionamientos	539.900,66	165.962,95
5. Otros ingresos de explotación	0,00	558,72
6. Gastos de personal	723.177,33	1.560.315,00
7. Otros gastos de explotación	637.402,15	747.269,60
8. Amortización del inmovilizado	32.315,51	66.958,99
9. Imputación de subvenciones de inmovilizado no financiero y otras	0,00	
10. Excesos de provisiones	0,00	
11. Deterioro y resultado por enajenaciones del inmovilizado	0,00	-3.910,72
A) RESULTADO DE EXPLOTACIÓN	-823.619,43	-346.791,70
<hr/>		
12. Ingresos financieros	0,00	0,54
13. Gastos financieros	51.040,28	53.024,15
14. Variación de valor razonable en instrumentos financieros	0,00	
15. Diferencias de cambio	0,00	30,34
16. Deterioro y resultado por enajenaciones de instrumentos financieros	2.119.116,94	737.578,07
B) RESULTADO FINANCIERO	-2.170.157,22	-790.632,02
<hr/>		
C) RESULTADO ANTES DE IMPUESTOS	-2.993.776,65	-1.137.423,72
<hr/>		
17. Impuestos sobre beneficios	-178.691,57	136.838,53
D) RESULTADO DEL EJERCICIO	-2.815.085,08	-1.000.585,19
<hr/>		